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El sector se encuentra expectante ante el arranque de la especialidad de medicina lcd)oraí 

Las Mutuas tienen ase¿uirados 
a casi 370.000 trabiyadoires 
En Castilla''La Mancha utilizún 
estos servicios 76*673 empresas 

Aumentan los empleados cubiertos 
en contingencias comunes 

Las Mutuas de AcddenlES de dores pertenecientes a 76.673 cada vez más para la cobertu-
Tiabajo en Castílla-La Man- empresas de la regióa Pero la de contingencias comunes, 

además de las enfermedades 
y accidentes laborales, las mu
tuas están siendo utilizadas 

de Mutuas de Accidentes de próxjma entrada en fimdona-
Tiabajo (AMAT) de Castilla- miento de la especialidad de 

cha cubren las contingencias 
laborales o profesionales de 
alrededor de 370.000 trabaja-

llegardo ya a 275.743 emplea
dos y casi 33.000 empresas. La 
presidenta de la Asodadón 

La Mancha, María Luisa Gon
zález, explica que eJ sector es
tá un tanto expectante ante la 

medicina laboral en los depar
tamentos de pievendón de 
las mutuas. 
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La Cámara de 
Toledo pone 

en marcha la 
Ventanilla 

Única 
La Cámara de Toledo será la 
primera de la región que 
ponga en marcha la Ventani
lla Única Empresarial. El 5 de 
didembre tendrá lugar la 
inauguradón de la misma, 
así como la firma del conve
nio que permitíiá el arranque 
de este servido en el resto de 
Cámaras de la región. Por 
medio de este servido se po
drán reducir los 70 trámites 
necesarios para constituir 
tma empresa. En esta inau
guradón está ¡srevista la pre
sentía del presidente del 
Consejo Superior de Cáma
ras, José Manuel Fernández 
Nomiella. 
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300 
xniloníes 

200 
milonc» 

Déadl|«evistoiNU» Déficit {«evisio para 
TSméehMa&t 2l»2(ie]a]&iea 
Ma<liiéCiieiK<i Madrál-Tdavffla 

QUE ES 
NOTICIA 

8 Eroski abrirá un 
híper en Azuquecá 

de Henares 
La localidad guadalajare-
ña de Azuquecá de Hena
res contará con la segunda 
gran superficie de esta 
provincia, ya que la em
presa Eroski prevé abrir 
un hipermercado allí. 

Cae la proíboxión 
de mosto de Cristo 

delaSahtd 
La cooperativa Santo 
Cristo de la Salud ha re-
duddo en casi un 20% su 
producdón de mosto con 
respecto al año pasado. 
Esta situadón ha sido de
bida a la larga sequía su
frida en el veraiu). 

12 
Fusión de dos 

cooperativas en 
Fuenteálamo 

PPT^FP" RFPIRn?Á í í r t ^^^ '"^ trenes regionales presten determinados servidos que no son rentables para 
I U : i \ r i : REX^IDIRA J ) 3 U J^ R ^ ^ ¿^ FerrocarrUes Nadonales (Renfe) supondrá el pago en CastUla-U Mancha 
M I L L O N E S P O R LAS ^e SSO mlllones de pesetas. Esta cantidad se destina a las líneas de Madrid-Cuenca y 
LINEAS D E F I C I T A R I AS ^^^^ Talavera de la Reina y son aportados por la Junta y los ayuntamientos intere

sados. Pág. 33 

Las cooperativas Bode
gas San Dionisio y la So
ciedad Cooperativa 
Agraria de Fuenteálamo, 
en Albacete, se han fu
sionado mediante la ab
sorción de la segunda 

j por la primera. 

1S\ Ceoe-Cepyme de 
Ciudad Real 

entregó ̂ is preñaos 

La especulativa irelación entre 
el euro y el ^̂ dinero negro" 

En el último año se ha esp>eculado 
mucho sobre la relatíón que existe 
entre la llegada de la moneda úni
ca y el "dinero negro". Aunque 
tanto las autoridades monetarias 
como expertos en temas econó
micos reconocen que el aumento 
de la matriculatíón de coches de 
lujo y el dclo expansivo -que no 
parece terminar- del sector inmobi-
lario pueden ser indidos de este 
afloramiento de dinero no contro
lado, lo derto es que no existen d-

fras reales y contrastadas al respec
to. No obstante, sí que se aportan 
pistas sobre determinadas conduc
tas o prácticas que se pueden rela-
donar con un aumento en la utili-
zadón del dinero en efectivo y no 
del que está controlado en una en
tidad finadera. Así, fuentes banca-
rias señalan que se nota una caída 
del uso de tarjetas y de cajeros, y 
en el sector automovilístico el au
mento de la matriculadón de co
ches más caros es bastante eviden-
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La cai^a de las comisiones 
bancaiias para el comercio 
Las comisiones bancarias para 
el comercio son una auténtica 
carga que sufren, sobre todo los 
pequeños comerdantes, desde 
el inicio de la utilización del di
nero de plástico. Las quejas que 
de forma continua se realizan 
han dado lugar a que en los úl
timos años, las Federaciones de 
Comerciantes de la región va
yan llegando a acuerdos con las 
cajas y entidades que operan en 
Castilla-La Mancha para que 

estas comisiones no sobrepasen 
el 3%. Dependiendo de la rama 
de actividad del comercio estas 
comisiones pueden ostílar en
tre el 0,5% y el 5%. Mientras la 
Comisión Europea está estu
diando la posibilidad de acabar 
con estas tasas, desde algunos 
sectores de comerciantes se cal
cula que un pequeño establed-
mlento puede llegar a pagar 
hasta 500.000 pesetas en comi
siones al año. 

La Confederación de 
Empresarios de Ciudad 

I Real ha entregado sus 
1 premios anuales en una 

cena de gala que congre
gó el pasado viernes, 23 
de noviembre, a unas 
mil quinientas personas. 

J.yjJJFedeto celebra ia 
VedkMndemis 

Gakadoms 
El próximo 1 de didembre, 
la Federadón Empresarial 
Toledana (Fedeto) celebra 
la V edidón de sus Galar
dones Empresariales, que 
este año suman catorce re-
conodmientos. 

Pág. 18 
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CARTA EDITORIAL 

Premios al 
mérito 

empresarial 
Sant iago M A T E O S A H U O U I L L O (*) 

Los últimos días del año suelen utilizarse 
para hacer balar\ce de lo ya pasado y por 
ello es habitual que las organizaciories em
presariales de las diferentes provincias apro
vechen estas fechas para otorgar sus pre
mios. Unos premios que no están dotados 
económicamente y cuya principal ñnalidad 
es hacer ese "reconocimiento en voz alta", 
del que habla el presidente de Fedeto, Ángel 
Nicolás, en la entrevista que incluimos esta 
semana, pero también la de ser el pretexto 
para la celebración de uria fiesta del sector 
empresarial, que una vez al año se reúne pa
ra entregar estos galardones. 

Con ello se pretende también que el em
presario tenga constancia de la importancia 
que su propio colectivo le da a su labor, que 
en la mayoría de las ocasiones es callada y 
sin grandes homenajes. Porque realmente el 
empresario, y lo digo desde un medio que se 
dedica continuamente a buscar la noticia 
enipresarial, suelen ser personas muy ocu
padas, difíciles de localizar, y que no les sue
len gustar estar continuamente siendo noti
cia, aunque sea por sus propios méritos o los 
que va consigmendo su empresa. 

Labor callada de cara a la galería, por tan
to, pero no así para el interior de la empresa, 
por lo que aunque sólo sea una vez al año 
estos premios les permiten ser protagonistas 
por una noche en una reunión del sector em
presarial. 

Estos reconocimientos, por otro lado, 
también pueden contribuir a superar cual
quier competencia que se pueda producir en 
el interior de la provincia entre empresarios 
del mismo sector. Porque aunque la compe
tencia exista, en el fondo, todos conocemos 
los esfuerzos y avatares que supone sacar 
ima empresa a flote. 

Se valora el esfuerzo hecho en las diferen
tes materias que se premian y suponen un 
espaldarazo en muchos casos a aquellas ac
tividades nuevas o iimovadoras, como hace 
un par de años supuso para Economía y 
Empresas de Castilla-La Mancha ser pre
miados por la Federación Empresarial Tole-
daria. 

Santiago Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

La incomprensible actitud 
del Ministerio de Economía 

ARACELI MUÑOZ DE PEDRO 
CONSEJERA DE INDUSTRIA, TRABAJO Y TURISMO 

Castilla-La Mancha ocupa te-
rritorialmente un lugar estra
tégico, lo que la dota de un im
portante valor posidonal en 
península. Una circunstancia 
que ha propiciado un desarro
llo industrial y empresarial 
constante, con un crecimiento 
especialmente intenso en la se
gunda mitad de los ochenta, y 
una etapa, entre 1985 y 1991, 
en la que la industria regional 
creció el 60%, y que supuso el 
resultado más alto entre todas 
las Autonomías, ya que dupli
có la media nacional. 

Hoy nuestra Región, en ese 
constante desarrollo de la acti
vidad empresarial, cuenta con 
la mayor densidad y diversi
dad industrial de su historia, 
lo que le ha permitido colocar
se en el grupo de regiones con un de
sarrollo industrial medio. 

De hecho y, según los datos de la 
Encuesta de Población Activa, el sec
tor industrial entre 1996 y el año 2000, 
generó 26.160 puestos de trabajo, lo 
que ha supuesto un incremento del 
29,10%, más de doce pimtos por enci
ma de la media nacional (17,05%). Y 
sólo en el tercer bimestre de 2001 los 
ocupados en el sector iruiustrial au
mentaron en 1.800 personas, mientras 
que el descenso de parados, en térmi
nos porcentuales fue del 12,5%. 

Castilla-La Mancha cuenta con im
portantes núcleos industriales que se 
sitúan en el Corredor del Henares, en 
la provincia de Guadalajara. 

Además de los enclaves de Puerto-
llano y Tcilavera de la Reina, las dnco 
capitales provinciales y un eje doiuie 
precisamente más ha crecido la densi
dad del tejido industrial en los últi
mos años que transcurre desde el su
reste de la provincia de Albacete has
ta la zona centro-norte de la provincia 
de Toledo, con La Mancha como es
pado central y clave para la vertebra-
dón económica de toda la Región y 
que ha registrado una evoludón muy 
favorable. 

En ese constante crecimiento, la inr 
dxistria castellano-manchega supuso, 
el pasado año 2000, el 21,01% de la 
economía regional.Un peso eqmpara-
ble a la partidpadón de este sector so
bre la economía nadonal (20,9%). Pe-

Araceli Muñoz de Pedro. 

ro hay que seguir avanzando y el inte
rés del Gobierno de Castilla-La Maiv 
cha se centra en desarrollar una poUtíca 
industrial caracterizada por el conserv 
so existente entre los agentes econó
micos y sociales. Un compromiso ma
terializado en el m Pacto Industrial pa
ra Castilla-La Mancha que pretende, 
entre otras muchas cosas, mantener la 
línea evolutiva ascendente experimen-

Hoy CastíüarLa Mctncha 
cuenta can 

\am[t)or densiáad 
ydwersidfld 
ináustridL 

desuhistoíia 

tada por el sector incrementando las 
actividades existentes tanto en calidad 
como en cantidad. 

El objetivo final es atraer nuevas in
versiones que propiden el crednüento 
económico y el establedmienlo de un 
empleo consolidado. 

Castilla-La Mancha está avanzando 
en la constítudón de im sector indus
trial competitivo, que dote de bienes
tar y calidad de vida a los dudadanos 
de la Región, con el máximo respeto 
al medioambiente. En este sentido, la 
Consejería de Industria y Trabajo 

cuenta con diferentes lí
neas de incentivos a la in
versión empresarial que 
están permitiendo un cre
cimiento ordenado y sos-
tenible de la actividad in
dustrial. 
Por eso nos sorprende, 
por incomprensible, la ac
titud pasiva del Ministe
rio de Economía, que pa
rece ajeno a la realidad de 
progreso que presenta 
Castilla-La Mancha. Su 
apoyo no sólo es necesa
rio sino obligado en la 
gestión y distribudón de 
los Incentivos Econó
micos Regionales que lle
gan tarde y mal a nuestra 
Región, según han de-
nundado los propios 

empresarios castellano-manchegos. 

En estos momentos, los empresa
rios que han apostado por esta Región 
a la hora de invertir, permanecen a la 
espera de que 70 proyectos empresa
riales, por una cuantía superior a los 
65.000 millones de pesetas, sean re
sueltos por el Ministerio de Econo
mía. Algunos llevan durmiendo el 
sueño de los justos desde el año 1999. 

Junto a esta pasividad nos sorpren
de, también, la decisión del ejecutivo 
central de exduir de las líneas de ayu
da a actividades tradidonales y fun
damentales en el tejido industrial de 
Castilla-La Mancha como el sector de 
las puertas, el honrtígórv el aluminio 
o la cerámica industrietl y actividades 
de rédente aparidón y que apuestan 
por ese excelente Vcilor posidonal de 
Castilla-La Mancha en el territorio na
donal, como es el caso de la logística. 

Y son estas actitudes las que en na
da benefician al empresariado y, por 
tanto, a la dudadanía y al empleo de 
esta Región que también forma parte 
del cor^unto de España. Quizás sea 
un buen momento para la reflexión y 
péira la impUcadón de la Administra-
dón Central en el progreso de nuestra 
Región. Mientras tanto, el Gobierno 
de Castilla-La Mancha seguirá apo
yando y garantizando la competitivi-
dad de nuestras empresas para que 
puedan situarse en la primera línea, 
no sólo en el corqunto de España, sino 
de Europa. 
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Bolsa 

H Ibex ha virado a la 
baja y los expertos apos
taban f)or el alza esta se
mana. El volxunen de la 
Bolsa española baja cx>n 
1.704 mÜlones de euros 
negociados. 

Dólar 

La Reserva Federal 
considera que existen 
muchas señales de 
mayor deterioro de la 
actividad en los próxi
mos meses dada la ca
ída de la producción 

Petróleo 

La desaceleración de la 
economía y, en parti
cular el miedo a viajar, 
han provocado el des
plome en el consumo 
de gasolina y de que
roseno. 

ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / ^ 

SUBE La entrega de los galardones empre
sariales que realizan distintas fede

raciones, entre ellas la Federación de Empresarios 
de Toledo y la CEOE-CEPYME de Ciudad Real, 
que coinciden en fechas y objetivos ya que ambas 
instituciones trabajan en aras de motivar, incenti
var y reconocer el esfuerzo de los empresarios . 

D A U A ^^ falta de entendimiento entre la Ad
ministración central y la regional res

pecto a las transferencias de Sanidad que, aparte 
de la guerra de cifras a la que hemos vuelto a asis
tir esta semana, lo que consiguen es demorar una 
solución para mejorar la situación sanitaria de los 
ciudadanos de Castilla-La Mancha. 

LA IMAGEN DE LA SEMANA 

CEOE-CEPYME DE CIUDAD REAL HIZO ENTREGA DE SUS PREMIOS EMPRESARIALES. 
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N O M B R E S D E A C T U A L I B A D 

Presidente de Endesa 

La Comisión Europea ha dado vía libre a 
que el grupo eléctrico italiano Enel ad
quiera la empresa española Nueva Viesgo, 
lo que signifíca que la central térmica que 
la eléctrica presidida por Rodolfo Martin 
Villa tenía en Puertollano (Ciudad Real) 
pasará a formar parte de Enel. 

AND 
Presidente de la Caja Rural de Toledo 

El presidente de la Caja Rural de Toledo, 
Andrés Gómez Mora, ha firmado un con
venio de colaboración con el presidente 
de la Diputación de Guadalajara, Jesús 
Alique, que permitirá a las corporaciones 
locales disponer de una linea especial de 
financiación de 2.000 millones. 

AKTEMIO PÉREZ 
Presidente de FEDA 

La Confederación Provincial de Empre
sarios de Albacete (FEDA), cuyo presi
dente es Artemio Pérez, va a continuar 
con las jomadas informativas sobre el 
euro, y el próximo día 12 de diciembre 
celebrará una jomada para el comercio 
minorista en la sede de la Federación. 

Información a los lectores 
Para la publicación de origiiiales en la sección de Cartas al Director, 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3°; o si lo prefieren al 
número de Fax 925 22 50 18 o al 

e-mail economiayempresa-clm@ticom.es 
Los originales, que no deben sobrepasar las 30 lineas, deben ir 

acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

CasvenTásde cigarriiros ~ 
aumenlamn tm 3,5% i t s ^ junio 

mm coHi w 

Durante los seis pñmeros meses de! presente afio la 
compañía AltadJs vendié en CastÜla-La Mancha 
1.807,87 millones de c%amlIo$ -equivalentes a más 
de 93 millones de cajetillas-, lo que xepresenta un irir 
cremento ddl 3,5% en relación at mismto periodo del 
año anteiiot, La mayor parte de las ventas canes-
ponden a rubio (1390 millones), con aumento del 
5j5% en el consumo, mientras que los dgánülos ne
gónos experimenfaian un descenso del 2,6% hasta 417 
núUones de unidades. 

CAMILO ABIÉTAR, PRESIDEN

TE NACIONAL DE OPA: "OPA 

entiende que bs autónomos 
tienen que tener un mayor pro
tagonismo en los foros en los 
que se toman decisiones". 

JESÚS BARCENAS, PRESI

DENTE DE CECAM (SOBRE LA 

SUBIDA DE IMPUESTOS DE LOS 

CARBURANTES): "Se trata de 

un impuesto injusto, ya que va 
a afectar de forma importante a 
sectores que utilizan el com
bustible para el desarrolb de su 
actividad". 

MARIANO LEÓN, PRESI

DENTE DE LOS CONSTRUCTO

RES DE QUDAD REAL (ACER

CA DEL PROYECTO DE LEY DE 

PROTECaÓN PÚBUCA A LA 

VIVIENDA): "LO que no nos 

gusta es que no se nos haya da
do conocimiento de la misma y, 
de momento, no nos parece ni 
bien ni mal". 

JOSÉ MARÍA BARREDA, VI

CEPRESIDENTE DE CASTILLA-

LA MANCHA: "El Góbierruj de 

España no debe dar por hecho 
que el Ejecutivo regional va a 
asumir las competencias de Sa
nidad, en cualquier caso, el 1 
de enero de 2002, sea como 
sea . 

JAVIER NICOLÁS, DIREC

TOR GENERAL DE CAUDAD 

AMBIENTAU "ES necesario te

ner un crecimiento económico 
con mayor eficiencia de /os re
cursos". 

Situación 
inmobiliaria 

DE PRENSA 
Residuos de oiqjiesas, 
materias primas 

El dinamismo de la ejecu
ción de la obra pública ha 
mantenido estables las ta
sas de crecimiento del 
sector de la construcción 
en los dos primeros tri
mestres del año. Este em
puje de la ingeiüería civil 
llega en un momento de 
suave desaceleración de 
la demanda residencial, 
que anticipa un descenso 
más acusado de la activi
dad en el segmento de la 
edificación el próximo 
año. 

Servido de Estudios BBVA 

Disponer de los residuos 
que otras empresas generan 
puede ser, en muchas oca
siones, la mejor manera de 
ahorrar costes a la hora de 
poner en marcha el proceso 
productivo de una compa
ñía. Genera beneficio me
dioambiental, reduce gastos 
de eliminación de remanen
tes y disminuye los resi
duos. La Bolsa de Subpro
ductos de las Cámaras de 
Comercio trabaja para tras
ladar estas ventajas a la in
dustria española. 

Revista de las Cámaras 
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LA COLUMNA 

MÓNiCA MORENO 

Un triángulo 
de comisiones 

hancarias 

Es común la frase 
aquella de que los 
bancos o cajas (para 

no hacer distinciones) no 
hacen nada gratis y que por 
cualquier transacción o 
papeleo te cobran. Pues en 
la mayoría de los casos, no 
digo todas ponjue siempre 
existen excepciones, la expe
riencia demuestra que es 
derla. Un ejemplo de estos 
costes adicionales que nos 
supone tener nuestros aho
rros en una entidad es el 
caso de las comisiones ban-
carias por pagar con una 
tarjeta de crédito o de débito 
en im comercio. Pero en esta 
ocasión son comisiones para 
las tres partes: consumido^ 
comerciante y entidad ban-
caria, porque en este trián
gulo irnos nos pagamos a 
otros por este servido, que 
con la llegada del euro se 
generalizará entre los coiv 
sumidores. Son cantidades 
en muchos casos escalo
friantes -hasta vm dnoo por 
dentó el porcentaje máxi
mo- que el comerciante 
tiene que pagar por dar un 
buen servido a sus clientes y 
que si tiene confianza con él 
casi le suplica que por favor 
le pague en mano, pues el 
margen de benefido enton
ces por el artículo es múii-
mo. Sería ideal que no 
hubiesen estos costes, algo 
que ya redama la Q>misión 
Europea, pero que yo toda
vía no lo veo muy posible, 
pues primero tendrá que 
haber una reducdón paula
tina de la comisión para 
luego llegar a coste cero. 

LOS PROTAGONISTAS 

PUESTA LA 
PRIMERA PIEDRA 
DE LA AUTOVÍA 
DE C-LM 
El secretario de Estado de 
Infraestructuras, Benigno 
Blanco, puso el 22 de 
noviembre en Cuenca la 
primera piedra de la Auto
vía de Castilla-La Mancha, 
que unirá la localidad tole
dana de Maqueda con 
Cuenca. Está previsto que 
las obras de dicha autovía 
concluyan en el año 2007 y 
se prevé un presupuesto 
para el primer tramo, que 
tiene una longitud de 22/1 
kilómetros, de 14.000 millo
nes de pesetas, teniendo en 
cuenta las expropiaciones y 
el coste de la obra de acceso 
a la capital conquense 
desde la N-400. 

ha re^Áñy la de mayor número 
de siniestros decXarados en uva 
Castilla-La Mancha ha redbido d 74% 
dd total de las indemnizadones por 
los siniestros declarados en uva de vi
no emitidos por la Sodedad Estatal de 
Seguros Agrarios (Agroseguro). En d-
fras absolutas Castilla-La Mancha ha 
sido la Comunidad con mayor núme
ro de siniestros registrados -un total de 
16.082 partes-, lo que ha alcanzado una 
indemnizadón de 7212 millones de 
peseta, de los 9.632 millones que se 
han abonado a nivel nadonal. Según 
fuentes de Agroseguro, estas cantida
des suponen ya la liquidadón de prác
ticamente el 100% de los siniestros de-
daradcs de uva. "H bajo porcentaje de 
agricultores que aún no haya recibido 
la indemnización la recibirán en breves 
días", según d gabinete de Comuiüca-
dón de Agroseguro. En Castilla-La 
Mancha los prindpales daños al vifVe-

do se produjeron tras las heladas dd 
día 12 y 21 de abril, donde en munid-
pios como VQlarrobledo, Muñera, So-
cuéOamos, La Solana, Pedro Muñoz, 
Tomelloso, etc se llegó a perder hasta 
d 75% de la producdón en numerosas 
parcelas. Ha sido La Mancha por tan
to, la prindpal p)erjudicada, redbiendo 
por provincias un total de 3555 millo
nes de pesetas en Qudad Real, prind
pal perjudicada, seguida de Cuenca 
con 1.611 millones de pesetas. En La 
Mancha albaceteña los siniestros decla
rados en uva de vino han ascendido a 
1.126 millones de pesetas y a 916 millo
nes en Toledo, donde los prindpales 
munidpios afectados fueron Madride-
jos y Consuegra por las heladas de los 
días 12 y 21 de abril y en Lillo, Temble
que y Torrijos por d pedrisco de la se
gunda semana de mayo. 

Los empresarios f en contra de la 
subida de los módulos del IRPF 

La Junta Directiva y el Comité Ejecu
tivo de la Confederadón Española de 
la Pequeña y Mediata Empresa 
(Cepyme), en las que está representa
da la Confederadón Regional de 
Empresarios de Castilla-La Mancha 
(Cecam), expresaron su más rotunda 
oposidón a la subida dd 43 por den
tó de los módulos del régimen de 
estimadón objetiva del IRPF y el 
régimen simplificado del IVA, pre
vista en el borrador de Orden del 
Ministerio de Hadenda. Cepyme, en 
la que está integrada la Coiffedera-
dón Regional de Empresarios de 
Castilla-La Mancha, considera abso
lutamente injustificada esta subida y 
rechaza los argumentos esgrimidos 
por la Secretaría de Estado de 
Hadenda para explicarla. En este 
sentido, los empresarios de Castilla-

La Mancha, representados por 
Cecam y sus organizadones provin
ciales, se suman a las considerado-
nes de Cepyme, manifestadas en una 
reunión cot̂ unta celebrada ayer, que 
asegura que no es derta la afiímadón 
de que los módulos "no han experi
mentado incremento alguno desde 
1996". Aimque en dicho año d gobier
no aprobó una reducdón general dd 
15 por dentó para d rendimiento neto 
determinado por la aplicadón de los 
módulos, este porcentaje, que se man
tuvo para los años 1997 y 1998, se 
rebajó al 7 por dentó (o al 12 si la 
empresa creaba un determinado 
empleo para los años 1999 y 2000). Es 
dedr, que la tributadón por d régimen 
de módulos en d IRPF ha experimen
tado un incremento dd 15 por dentó 
desde d año 1996 hasta el 2001. 

La APEC presentó un manual 
sobre prácticas ambientales 

ALDIA 

La Asodadón de Empresarios de la Construcdón de Alba
cete (APEC) ha presentado d Manual de Buenas Prácticas 
Ambientales en d sector que induye una serie de recomen-
dadones con cuya aplicadón se frata de conseguir la rado-
naUzadón en la compra de materias primas, la reducdón de 
los consumos energéticos y de agua, prevenir la generadón 
de residuos y disminuir los mismos facilitando su redclaje. 
Con este documento se quiere además sensibilizar, desde d 
punto de vista medioambiental, a clientes, trabajadores y 
proveedores y gestionar correctamente los aspectos medio
ambientales una vez que se han generado. 

Qas Natural llevará el gas a 
24 municipios de la región 

El nivd de gasificadón de la media europ>ea es dd 50%, es dedi;. 
la mitad de la pobladón, induida industrias de la Unión Europea, 
recibe este tipo de eneigia y alcanzar este nivd en Castilla-La 
Mancha es d objetivo de la empresa Gas Castilla-La Mancha, con 
vistas al año 2005. Así lo hizo saber d presidente dd Grupo Gas 
Natural, Antonio Brufau, tras ser redbido en audiencia por d pre
sidente de Castilla-La Mancha, José Bono, y la consejera de 
Industria Araceli Muñoz, redentemente en d Palado de Fuensa-
lida. Entre los proyectos de Gas Natural en la región está d de lle
var d gas a un total de 24 munidpios castellano-manchegos antes 
de que finalice d presente año. 

Dos sociedades de transformación 
modernizan sus regadíos 

H amsqero de Agricultura y Medio Ambiente, Alqandro Alonso, 
ha inaugurado en Montealegre dd Castillo (Albacete) dos proyec
tos de mejora y modemizadón de regadíos. Uno de dios se trata 
dd proyecto de la SAT Casa de la Tía Juana, que cuenta con 189 
hectáreas y 32 agricultores beneficiados. La inversión total de este 
proyecto ha sido de 186 millones de pesetas, con una subvendón 
de 83,6 millones de pesetas por d Gobiemo regional El segundo 
de los proyectos de modemizadón de regadíos corresponde a la 
SAT Marigimeno, que abarca una superfide de 554 hectáreas. For
man parte de esta SAT 76 agricultores que han realizado una sub
vendón de 236,6 millones de pesetas. (Jiybrma Daoid Garría) 
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A N A I . MOREIRA 

C-LM 
Las Mutuas de Accidentes 
de Trabajo que operan en 
Castilla-La Mancha cubren 
para contingencias profe
sionales o laborales a una 
población empleada de 
casi 370.000 trabajadores 
procedentes de 76.673 
empresas. Pero además de 
los enfermedades o acci
dentes laborales, estas 
mutuas cada vez están 
siendo más utilizadas para 
la protección del resto de 
contigencias. 

En este 
sentido la pre
sidenta de la 
Asociación de 
Mutuas de 
Accidentes de 

En contingencias comu^^ 

Las Mutuas de Accidentes de 'Urabiyo 
cubren a casi 370.000 trabŝ adoires 

El sector se encuentra expectante ante el próximo arranque de la 
especialidad de medicina laboral en hs servicios de prevención 

La puesta 
en marcha de 

la nueva 

porque el Insalud lo haga 
peor, pero si es cierto que 
determinadas pruebas se 
pueden agilizar en las 
mutuas, sobre todo si son 
especialidades que pode
mos hacer, como la trau
matología". 

Para poder 
optar a la con-
t i n g e n c i a 
común, es 
o b l i g a t o r i o 
que la empre
sa tenga con
tratado la con-

T r a b a j o - . , . j j 
(Amat) de especutiidoa se 
Cas t i l l a -La Ueva pTOrrOgOndo tingenda labo

ral. 
- De la cifra glo

bal de empre-

M a n c h a , 
María Luisa 
G o n z á l e z , 

tres años 

No supondrá 
axanentosde 

señala que si se comparan 
las cifras entre las empre
sas que optan por las 
mutuas para la cobertura 
de la totalidad de enferme
dades y accidentes de sus 
empleados no son tantas 
como en el primer caso, 
pero cada vez se van apro
ximando más. Así, señala 
que "las empresas están 
eligiendo más esta opdón, 
es dedr que en lugctr de 
proteger Icis contingencias 
comunes el INSS, lo hace
mos las 
Muhias". 

El motivo 
de esta evo
lución no se 
debe inter
pretar como 
que existe 
una mala 
c o b e r t u r a 
por parte de 
la Seguridad 
Social, señala la presidenta 
de AMAT en la región, sino 
más por "la proximidad 
del empresario a la Mutua 
que le hace preferir que sus 
trabajadores estén protegi
dos por ésta. Muchas veces 
los acuerdos con el Insalud 
nos permiten a nosotros 
agilizar determinadas 
pruebas con nuestros 
recursos. Y eso evidente
mente agiliza los tiempos 
de espera y de baja. No 

sas de la región que tienen 
asegurados a sus trabaja
dores por contingencias 
profesionales, aproxima
damente el 43% los tiene 
para el resto de contingen
cias mientras que si se 
tiene en cuenta el número 
de trabajadores, el porcen
taje es del 74,5%. 

Esto viene a significar 
que las empresas que utili
zan los dos tipos de protec
ciones son las que tienen 
un mayor número de 

empleados. 

Expectantes 

planíMa 

sino una 
reconversión 

interna 

El sector de las 
Mutas de Acci
dentes de Tra
bajo se encuen
tra en la actuali
dad un tanto 
expectante ante 
la posibilidad 

de que a partir del 1 de 
enero puedan empezar a 
prestar una nueva modali
dad, la de medicina labo
ral. 

María Luisa González 
seríala que el servicio de 
prevención que las mutuas 
tienen que dar obligatoria
mente a las empresas siem
pre que se lo soliciten, 
cuenta con cuatro especia
lidades: seguridad, higie
ne, ergonomía y medicina 

Empresas y Trabajadores protegidos por I Empresas y trabajadores protegidos por 
mutuas en contingencias profesionales I mutuas en contingencias comunes 

laboral o vigilancia laboral. 
Las tres primeras ya están 
funcionando desde el año 
97 y desde ese momento se 
está trabajando con técni
cos que pertenecen al 
departamento de preven
ción de las propias mutuas. 

La cuarta especialidad 
aunque se ha venido ofre
ciendo ya de forma tradi
cional y clásica en el seno 
de estas organizaciones 
con la medicina preventi 
ahora se reconvierte en 
esta nueva especialidad y 
pasa a formar parte del ser
vido de prevendón. Y esta 
es la reestructuradón inter
na que tienen que abordar. 

De no haber una nueva 
normativa al respecto, a a 
partir del 1 de enero tendrá 
lugar esta reconversión 
que lleva esperando tres 
años puesto que en ante
riores ocasiones en los últi
mos días de diciembre "el 
Ministerio dedde prorro
gar los reconocimientos 
médicos con cargo a las 
cuotas de la Seguridad 
Sodal y no se implanta esa 

El número de Mutuas ctue operan en la región 
permanece estable en los últimos años 

En Castilla-La Mancha operan diez 
mutuas y desde que en el año 91 en el 
que hubo un proceso de absorción y 
fusiones, el sector se mantiene bastante 
estable. Desde entonces, algima más ha 
desaparecido por motivos de gestión. 
Todas son de carácter nacional, con lo 
cual todas pueden trabajar en el territo
rio nacional. Quizá antes no fuera tan 
estable- apunta la presidenta regional 
de AMAT- porque unas eran nacionales 

y otras de carácter provindal o regional. 
Las diez que operan en Castilla-La 
Mancha son: Ibermutuamur; Mutua 
Universal; Asepeyo; Fraternidad 
Muprespa; Fremap; Solimat; Cydops; 
Midat; Madin y Maz.En cuanto al tipo 
de empresas que prefieren las mutas 
para la cobertura sodal de sus emplea
dos, es muy diverso, aunque la región, 
dado el tejido empresarial son sobre 
todo pymes. 

cuarta especialidad, por
que no hay medios mate
riales y humanos para 
cubrir a todos los trabaja
dores protegidos", señala 
María Luisa González. 

Este año de momento 
se espera que no haya pro
rroga y se den soludones. 
alternativas. Entre estas 
soludones se encuentra la 
Ley Mestos, por medio de 
la cual se van a obtener 
más médicos espedaUstas 
en medicina laboral que 
puedan atender esta espe-
dalidad. En cualquier caso. 

sino es es el 1 de enero será 
de forma inmediata. 

La especialidad en 
medicina del trabajo ha 
sido extrahospitalaria que 
ha entrado por vía Mir 
hace poco tiempo, pero 
salen pocos especialistas al 
año, y por tanto aunque 
eran sufidentes para aten
der la medicina del trabajo 
tal y como estaba concebi
da antes, para la situadón 
que se abrirá ahora hacen 
falta más recursos huma
nos, puesto que la Ley de 
Prevención de Riesgos 

Laborales obliga a prestar 
esta especialidad y se fija 
induso el número de tra
bajadores a los que tiene 
que atender cada espeda-
lista. 

Esto no va a suponer 
un aumento de empleo 
para los especialistas en 
esta materia, ya que actual
mente ya están trabajando 
como medicina preventiva 
pero tienen que pasar el 
trámite de aprobar el exa
men que les acreditará 
como médicos de esta 
nueva espedalidad. 
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La firma toledana lleva más de û ^ 

Vitol prevé incrementar 
sus ventas un 15% 

ALICIA SÁNCHEZ 

Toledo 

La empresa toledana 
Vitol, especializada en 
producción y distribución 
de vestuario laboral y 
materiales y equipos de 
protección en el trabajo, 
prevé registrar el presente 
ejercicio un incremento en 
sus ventas superior al 
15%, empujado por el 
aumento concretamente 
de esa rama de sus pro
ductos, especializados en 
la prevención de riesgos 
laborales. Este aumento se 
traducirá en una factura
ción cercana a los 200 
millones de pesetas. 

La concienciación en 
todos los sectores, pero en 
especial en el de la cons
trucción, de la necesidad 
de equipar a los trabaja
dores con sus correspon
dientes equipos de protec
ción ha hecho florecer en 
los últimos años empresas 
que ponen en el mercado 
estos productos. "Vitol 
lleva más de una década 
en el sector y trabajamos 
sólo la línea de productos 
de gama media alta, tanto 
en los que nosotros mis
mos fabricamos, como los 
que distribuimos de otras 
empresas, que son prime
ras marcas en el merca
do", afírmaba el director 
Comercial de Vitol, Javier 
Conde Sedeño. 

Los productos que 
Vitol fabrica directamente 
en sus instalaciones del 
Polígono Industrial de 

La empresa, cuya facturación alcanzará los 200 
millones, trabaja en todo el territorio nacional 

Vitol S.L está especializada en ropa laboral, industria, sanitaria, uniformes, etc 

Toledo, que han sido 
reformadas recientemen
te, es el vestuario laboral 
de todo 
tipo: sanita
rio, hostele
ría, indus
trial, inclui
do en estas 
líneas petos, 
c a m i s a s , 
pantalones, 
batas, etc. 

Los mer
cados de la 
empresa se localizan en 
todo el territorio nacional, 
desde Madrid, por la com
plejidad y cercanía a Tole
do, hasta Bilbao o Catalu
ña, al noreste de España. 

La ropa industrial 
es diseñada en 

Toledo, mientras 
que el material de 

protección se 
adcfuiere de terceros 

Las últimas inversio
nes, que han ascendido en 
lo que va de año a más de 

cinco millo
nes de pese
tas, se han 
t r aduc ido 
en una 
mejora del 
a l m a c é n , 
habilitando 
más metros 
para la cla
sif icación 
de los mate

riales. También se han eje
cutado inversiones para la 
adquisición de una 
máquina de corte con 
mesa automática para lle
var al cabo el corte de los 

patrones del vestuario 
que fabrica, y que poste
riormente son confeccio
nado en terceras indus
trias. 

Las expectativas de 
futuro de la empresa son 
"mantenernos en una 
gama de calidad alta y 
ofrecer a nuestros clientes 
todo tipo de referencias 
que vayan apareciendo en 
el sector, desde trajes 
hidrofugados, mascarilla 
para proteger las vías res
piratorias hasta señaliza
ción de alta visibilidad 
para obras de carretera o 
simplemente para portar 
en los vehículos utilitarios 
en caso de averías. 

Se^esa inaugura 
en Calzada su 

segundo tanatorío 
La inversión ha ascendido a 

60 millones de pesetas 
M* JOSÉ GARCÍA-CERVIGÓN 

Calzada de Calatrava 

El grupo Segyresa ha inau
gurado en Calzada de Cala
trava (Ciudad Real) un 
tanatorio en el que ha inver
tido cerca de 60 millones de 
pesetas, convirtiéndose en 
la segunda instalación de 
este tipo con la 
que cuenta en la 
región, tras el 
de Valdepeñas. 
Esta empresa, 
de origen ciu-
d a d r e a l e ñ o , 
pero, con sede 
en Madrid, dis
pone de nueve 
tanatorios en 
todo el país y 
más de 25 funerarias. 

El nuevo tanatorio cuen
ta con una sala de autopsias 
y quirófano para uso de los 
pueblos de la comarca, 
como es el caso de Vilanue-
va de San Carlos, Pozuelo 
de Calatrava, Granátula y 
Valenzuela. Tal y como 
explicaba el director gene
ral de Segyresa, Vicente 
Mora, esta instalación mor
tuoria dará servicio las 24 
horas al día, levantándose 
sobre una superficie de 500 
metros cuadrados, que se 
ampliará en cien más próxi
mamente. 

Consta de amplio apar
camiento público, salón de 
entrada, salas de exposición 
de arcas (ataúdes), garaje 
de vehículos funerarios, 
almacén, dos salas de vela
torio, cámara frigorífica y 

sala de autopsias o quirófa
no, entre otras dependen
cias. Está pensado para 
cubrir un área de población 
de veinte a veinticinco mil 
habitantes. 

El grupo Segyresa nació 
en Valdepeñas en el año 
1986 y dirige actualmente 

nueve tanato
rios en el país, 
con una plan
tilla de 150 
trabajadores. 
Hay que des
tacar que esta 

1,500 y 2.000 sucursal de 
millones de valdepeñas, 

que fue la pri
mera en cons
tituir el grupo 

La facturación 
de la empresa 

oscila entre los 

pesetas 

de empresas, cuenta con 
130 años de antigüedad, 
siendo la instalación más 
extensa de todas las que 
gestiona, con 7.100 metros 
cuadrados. 

En la provincia de Ciu
dad Real, además del de 
Valdepeñas y Calzada, son 
propietarios de la funeraria 
con más solera de la capital 
ciudadrealeña, "Pompas 
Fúnebres Hijos de Ramón 
Prado". Según explicaba 
Vicente Mora su factura
ción oscila entre los 1.500 y 
2.000 millones de pesetas' 
anuales en las cuatro comu
nidades autónomas en las 
que está implantado, dispo
niendo de 300 colaborado
res y un parque automovi-
Ustíco de 125 unidades ente 
coches, furgones fúnebres, 
judiciales y de tramitación. 

FAEC y Cepsa rubrican un 
convenio para abaratar los precios 

R. LLOPIS 
Cuenca 

La patronal conquense y la 
petrolera española CEPSA 
han llegado a un acuerdo 
para poner en marcha una 
línea de descuentos en mate
ria de consumo de carburan
tes que va a beneficiar a los 
más de 4.500 empresarios 
vinculados a la FAEC (Fede
ración de Asociaciones de 
Empresarios Conquenses). 

El convenio suscrito por 
el máximo responsable de la 
organización empresarial 
conquense, Agustín de León 
Estévez, y el representantes 
de la petrolera, Joaquín Sán
chez de Ocaña, tendrá una 
vigencia de un año aunque 
podrá ser renovado auto
máticamente a su venci
miento si ningiuia de las 
partes denimda su incum
plimiento. El acuerdo entre 

la FAEC y CEPSA va a signi
ficarle a los empresarios 
conquenses un ahorro en el 
consumo de carburantes 
que oscila entre las 2 y 7 
pesetas, respectivamente, y 
dependiendo de las canti
dad de gasóil o gasolina que 
se reposte cada mes. Los 
empresarios que deseen 
acogerse a estas ventajas en 
el precio de los carburantes 
deberán formalizar la solici

tud de la tarjeta Star de 
Cepsa que será el soporte a 
través del cual se le aplica
rán los descuentos pactados 
en el documento que han 
firmado ambas partes. El 
aval será el equivalente al 
consumo de dos meses o 
100.000 pesetas por vehículo 
turismo o 250.000 pesetas 
por furgoneta. Si se tratara 
de un camión el aval será de 
500.000 pesetas. 

S t s s ^ s ^ ^ : 
Miwrtíírtí 

En la imagen, los firmantes del acuerdo. 
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¡ QUIERO UNA 
í VIVIENDA DIGNA 

QUIERO UNA 
CIUDAD LIMPIA 

QUIERO MAS 
PARQUES Y JARDINES 

QUIERO UNA CIUDAD 
QUE CUIDE LOS 
MONUMENTOS 
HISTÓRICOS 

QUIERO MAS 
SOLIDARIDAD ENTRE 
LAS PERSONAS 

QUIERO QUE CALLES 
Y EDIFICIOS 
SEAN ACCESIBLES 

QUIERO QUE 
EL EXTRANJERO 
SEA BIENVENIDO 

QUIERO UNA CIUDAD 
COMPROMETIDA CON 
LA NATURALEZA Y 
LOS HOMBRES 
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Azuqueca de Henares contará 
con un hipermercado Eroski 

El proyecto contempla la creación de 377 puestos de trabajo, 
de los que 167 serán de empleo directo y el resto indirecto 

VIERNES, 30 DE NOVIEMBRE DE 2001 

J . M. MIRANDA 

Azuq. de Henares (Guadalajaia) 

El municipio de Azuqueca 
de Henares será la segunda 
localidad de la provincia de 
Guadalajara, tras la capital, 
en contar con un hipermer
cado Eroski, perteneciente a 
la firma Erosmer. La Junta 
de Comimidades de Casti
lla-La Mancha, a través de 
la Consejería de Industria y 
Trabajo, ha dado el visto 
bueno a este proyecto de 
construcción de un gran es
tablecimiento comercial en 
la Avenida de la Industria, 
número 6, en el límite del 
cruce de la N-320 y la N-II 
(Madrid-Barcelona), un lu
gar "privilegiado", según 
se ha reconocido desde el 
propio Consistorio azuden-
se. 

La superficie en planta 
del hipermercado es -según 
el proyecto acordado- de 
8.740 metros cuadrados y la 
construida 9.000 metros 
cuadrados. De este espacio, 
unos 5.647 metros cuadra
dos, son los que se van a 
destinar a zonas de venta y 
habrá otros 800 metros cua
drados para almacén, así 
como espacios reservados a 
línea de cajas, oficinas y 
también contempla la cons
trucción de un aparcamien
to para unas 200 plazas, 
aproximadamente, y una 
gasolinera. La inversión 
prevista es importante se 
estima en unos 454 millo
nes de pesetas, inicialmen-
te. 

Para el delegado de In
dustria en Guadalajara, 
Luis Santiago Tierraseca, 
se trata de un proyecto 
interesante que fue pre
sentado por la firma hace 
algún tiempo y que ha re
cibido el visto bueno de 
la Consejería al cumplir 
con los requisitos que se 
exigen para asentarse en 
un municipio, autoriza
ción o licencia que debe 
ser autorizada para el ca
so de las grandes superfi
cies por el Gobierno re
gional en el que decidan 
instalarse y no por el mu-
rücipio. 

En principio, la oferta 
comercial planteada por 
Eroski contempla los sec
tores de alimentación, tex
til, droguería, bazar y elec
trodomésticos, entre otros 
servicios. 

No más grande superfídes 

La estimación inicial es 
que el hipermercado cree 
unos 377 puestos de traba
jo, de los que 167 son de 
empleo directo y el resto 
de empleo indirecto, se
gún el delegado de Indus
tria y Trabajo. El concejal 
de Empleo del Ayunta
miento azudense, Francis
co García, cree que las 
obras podrían iniciarse a 
primeros de 2002, y que 

Hfc '̂tiiiosi^i 

Eroski cuenta con un establecimiento en Guadalajara capital. 

podrían concluir a finales 
de año. 

En este proyecto los 
comerciantes de Guadala
jara trasladaron primera
mente su in
quietud, y 
un pequeño 
recelo según 
ha reconoci
do a este se
manario el 
p r e s i d e n t e 
de la Aso
ciación Pro
vincial de 
Comerc i an 
tes de Guadalajara, David 
Esteban, quien ha asegu
rado que les han confir
mado que de acuerdo a la 

La superficie en 
planta del 

hipermercado es 
de 8,740 metros 
cuadrados, según 

él proyecto 

población que existe en la 
zona ésta será la última 
gran superficie en la pro
vincia. 

El Ayuntamiento azu
dense ha fir
mado un 
protocolo de 
colaboración 
con Eroski 
por el que la 
firma se 

compromete 
a contratar 
su persoiwl a 
través de la 
bolsa de tra

bajo municipal, a cambio 
de que el Consistorio fa
cilite a quienes formen 
parte del personal que se

leccionará la firma de los 
cursos de formación. 

Según García, este 
acuerdo beneficiará a am
bas partes, ya que por un 
lado la firma se va a ver 
compensada con la con
tribución municipal de 
los cursos y las depen
dencias donde se imparti
rán, y a cambio ellos ac
cederán a su bolsa de em
pleo, con un compromiso 
inicial de contratación de 
76 personas, cifra que dis
ta algo de la que se con
templa en el proyecto y 
que ha señalado Tierrase
ca, aunque podría ser que 
estuviese pensada con 
miras a más largo plazo. 

Los comercios 
de la región 
abrirán diez 
domingos el 
próximo año 

REDACCIÓN 

C-LM 

El Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha ha 
publicado la orden que 
autoriza la apertura de 
e s t a b l e c i m i e n t o s 
comerciales en domin
gos y festivos de la 
región. 

En el año 2002, los 
comercios podrán abrir 
sus puertas al público 
du ran te diez domin
gos, lo que supone uno 
más que en el presente 
año. 

De este modo se 
acordó, tras analizar 
las propues tas recibi
das por las entidades y 
organismos representa
tivos del sector comer
cio en la comunidad 
au tónoma castellano-
manchega, que fueron 
aprobadas por unarü-
midad por los diferen
tes agentes económicos 
y sociales de Castilla-
La Mancha. 

La autorización de la 
Consejería de Industria 
y Trabajo permitirá que 
los establecimientos 
comerciales permanez
can abiertos durante las 
siguientes fechas: 13 de 
enero, 17 de marzo, 2 
de junio, 7 de julio, 18 
de agosto y 13 de octu
bre, así como los-días 1, 
15,22 y 29 de diciembre 
de 2002, fechas éstas 
más sigrtífícativas por 
su coincidencia con las 
fechas navideñas. 

ACISA electrificará el 
recinto de Azuqueca 
J . M. MIRANDA 

Azuq. de Henares (Guadalajaia) 

La Comisión de Gobierno dd 
Ayuntamiento azuderwe ha 
adjudicado en su última sesión 
las obras de alumbrado y redes 
de distribución de baja tensión 
en el recinto ferial a la empresa 
ACISA por 15 millones de 
pesetas. 

Según el concejal de Obras 
Públicas e infraestructuras, 
Victorio Calles, "se completa 

así la segunda y última &se de 
las obras de la instalación que 
dará electricidad al rednto 
ferial, que con un presufniesto 
total de 24 millones de pesetas 
comaizaron con la instalación 
del transformador y de las 
redes de media tensión que 
dieron luz y energía al recinto 
provisional que acogió las fies
tas de septiembre". 

El plazo de ejecución de 
estas obras, que permitirán 

suministrar luz a kioskos y 
casetas, además de instalar el 
alumbrado, es de tres meses. 

H equipo de Gobierno pre
tende que las fiestas de San Isi
dro se celebren ya en el nuevo 
Rednto Ferial y "con ese fin, los 
presupuestos del año 2002 
contemplarán una partida de 
más de 60 millones de pesetas 
para acometer el resto de las 
obras de acoiulidonamiento 
de los terrenos", dice Calles. 

La Copeg entregará sus 
premios el 14 de diciembre 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

El próximo día 14 de 
diciembre, coincidiendo 
casi con el inicio de las 
fiestas navideñas, la Con
federación Provincial de 
Empresarios de Guadala
jara (Copeg) celebra una 
cena en la que se procede
rá a la entrega del premio 
"Empresa del Año" en su 
sexta edición, galardón 

con el que se quiere reco
nocer la trayectoria 
empresarial de las empre
sas de la provincia en base 
a diferentes criterios como 
su método de trabajo, la 
elaboración de productos 
singulares o su presencia 
en mercados con produc
tos y servicios competiti
vos. 

Este galardón, patroci
nado por la Diputación 

Provincial, intenta tam
bién ser un estímulo al 
esfuerzo y dedicación de 
las empresas que confor
man el tejido industrial de 
la provincia. 

Además del premio 
•"Empresa del Año", al 
igual que en ediciones 
anteriores, también se ha 
acordado la concesión de 
varias distinciones empre
sariales. 
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F. J. LLANA NIETO 
Minglanilla (Cuenca) 

La larga sequía sufrida 
en los meses de verano 
ha provocado que la can
tidad de uva recolectada 
por la cooperativa Santo 
Cristo de la Salud se haya 
reducido en casi un 20% 
con respecto a la del año 
pasado, situándose la 
producción de mosto tras 
la última campaña de re
colección en doce millo
nes y medio de litros. 

El presidente de la co
operativa, Antonio An-
guix, explica que este año 
va a ser bastante malo, ya 
que al descenso de pro
ducción hay que sumarle 
la caída en más de un 
25% de los precios de la 
uva tinta. 

Santo Cristo de la Sa
lud está situada en la lo
calidad conquense de 
Minglanilla, donde cuen
ta con una sección de bo
dega, un almacén para 
abonos y fítosanitarios 
(estos últimos destiitados 
a los socios) y una alma
zara con capacidad de 
molturación de 45.000 ki
logramos al día de aceitu-

E 
TVaslaúltiim^(^ 

La ¡nroducción de mosto de Santo 
Cristo de la Salud cae un 20% 

En la actualidad la cooperativa produce aproximadamente 
un 25% menos de su capacidad total 

na, lo que permite elabo
rar cada año cerca de 
200.000 kilos de aceite de 
oliva virgen para consu
mo propio. 

La casi totalidad de la 
producción de la coope
rativa corresponde a 
mosto azufrado, que se 
comercializa concentrado 
a granel a las principales 
empresas del sector, que 
posteriormente lo utili
zan para la elaboración 
de zumos y otros produc
tos. 

Hace un par de años la 
cooperativa instaló dos 
depósitos de acero inoxi
dable en la bodega, a la 
que dotó de la tecnología 
más avanzada del mo
mento. "Por este motivo 

Los sodos de la cooperativa poseen 4.000 hectáreas de viñedo. 

-añade Antonio Anguix-
no pensamos por el mo
mento acometer ningún 
tipo de inversión, ya que 
actualmente producimos 
alrededor de u n 75% de 

nuestra capacidad poten
cial". 

Así, por ejemplo, la 
bodega dispone de depó
sitos en acero inoxidable 
con capacidad para seis 

millones de litros; otros 
ocho depósitos para 
500.000 litios cada uno y 
otros dos más de un mi
llón, además de estruja-
dores y compresores de 
aire totalmente nuevos en 
la almazara. 

Las instalaciones ocu
pan una superficie de 
diez mil metros cuadra
dos relativamente moder
nas, ya que fueron irwu-
guradas hace ocho años. 

La caída en la produc
ción también va a reper
cutir en la facturación de 
la cooperativa, que tras 
vivir una etapa de creci
miento entre 1996 y 1998, 
se situará en el entorno 
de los mil millones de pe
setas. 

Más del 90% de 
representación 

Santo Cristo de la Salud 
se creó en el año 1947, y 
en la actualidad está 
compuesta por cerca de 
880 socios procedentes 
de las localidades con
quenses de Minglanilla, 
La Pesquera y Puebla 
del Salvador. La entrada 
de nuevos miembros en 
la cooperativa no es al
go prioritario, ya que 
más del 90% de los pue
blos incluidos en el sec
tor vinícola de la zona 
pertenece a ella. En con
junto, la superficie de 
viftedo de todos los so
cios supera las 4.000 
hectáreas, correspon
diendo cerca del 98% a 
uva bobaL 
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¿Quién ha dicho que Internet es lento? 

LINEAS de ALTA VELOCIDAD 

Especial para particulares y empresas que navegan habitualmente por 

Internet. Transforma las líneas telefónicas convencionales en líneas de alta 

velocidad. La navegación por la red alcanza una rapidez asombrosa. Con la 

TARIFA PLANA, puede conectarse por tiempo ilimitado desde 6.500 
Infórmese en Comercial Telefónica de Castilla- La Mancha Ptas/mes 
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La central de Puerto-
llano, con 220,9 MW, 
y unos 70 empleados 
actualmente en plan
tilla, entraba dentro 
del paquete vendido 
por 357.231 millones 
de pesetas a la que 
se convierte así en 
quinta eléctrica espa
ñola. Nueva Apesgo 
facturó más de 
107.800 millones de 
pesetas durante el 
año 2000 y ganó 
13.300 millones. 

Ixi central térmica, hasta ahora 

Bruselas dice sí a la venta 
de Endesa en Pueitollano 

M* JOSÉ G*-CERViGáw 

Ciudad Real 

La Comisión Europea ha 
dado vía libre a que el 
grupo eléctrico italiano 
Enel adquiera la empresa 
española Nueva Viesgo, 
perteneciente a Endesa, lo 
que sígnifíca que, final
mente, la central térmica 
que la eléctrica presidida 
f)or Martín Wla tenía en 
Puertollano (Ciudad Real), 
antes Eneco y Sevillana de 
Electricidad, pasará a for
mar parte de Enel. 

Entre las condiciones 
aceptadas por Enel, figura 
la exigencia de plenas 
garantías laborales para los 
914 trabajadores de Nueva 
Viesgo, entre ellos los 70 de 
Puertollano, y el manteni
miento de los contratos de 
abastecimiento de carbón. 
En el caso de la ciudad 
minera, los establecidos 
con Encasur, que proveerá 

Entre las condiciones aceptadas figura la 
exigencia de plenas garantías laborales 

y suministrará de este 
mineral a la central ciuda-
drealeña hasta el año 2010. 

Según Bruselas, la ope
ración "no suscita ningún 
tipo de problemas de com
petencia, ya que supondrá 
el acceso de un nuevo ope
rador al mercado español 
de la electricidad". Tanto 
Viesgo como Enel son 
empresas eléctricas, pero 
actúan en dos mercados 
distintos, lo que significa 
que "no hay solapamiento 
geográfico". 

\^esgo es un operador 
eléctrico de integración 
vertical que está presente 
en los mercados de genera
ción, venta al por mayor y 
distribución de electrici
dad, preferentemente en el 
norte de España. Por su 
parte, en él ejerce activida

des de generación, distri
bución y suministro de 
electricidad en Italia y tiene 
la propiedad exclusiva de 
la red de transmisión italia
na. 

Hay que a[)ostillar que 
tampoco el Ministerio de 
Economía español pondrá 
objeciones a dicha opera
ción, por lo que en breve se 
producirá el traspaso de 
todo el paquete. Únicamen
te resta que el Gobierno 
español analice si limita los 
derechos políticos de Enel 
en la compañía, pwr tener el 
Estado italiano una partici
pación del 65% en su capi
tal 

Tal y como indicaba el 
delegado sindical de 
CCOO. en esta central, 
Fausto Fernández, a este 
semanario se trata de un 

gran cambio, pero no tiene 
porqué haber ningún incon
veniente, manifestando la 
esperanza de que la eléctri
ca italiana venga con ganas 
de invertir y mejorar las ins
talaciones. 

Con la compra de \^es-
go, Enel se ha convertido en 
la quinta eléctrica de Espa
ña con ima potencia instala
da de 2.635 megawatios y 
un dnco por ciento del mer
cado de generación. Un 
resultado importante, pero 
que sólo representa el punto 
de partida de sus ambicio
sos objetivos de crecimiento 
en España, donde ya man
tiene un acuerdo de coope
ración con Gas Natural, 
participada por Repsol YPF, 
para desarrollar de manera 
conjunta proyectos en el 
mercado del gas. 

Nicolás Bermejo 
producirá 75.000 
jamones curados 
En los próximos tres años afrontará 

una inversión de 75 millones 
RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

La empresa Nicolás Ber
mejo e Hijos C.B., ubica
da en el polígono indus
trial El Cantorral , de 
Cuenca, ha previsto una 
producción de jamones 
curados durante el año 
2002 de más de 75.000 
unidades , según confir
mó José Miguel Berme
jo, uno de los propieta
rios de la entidad. 

La empresa de carác
ter familiar se 
fundó en 1982 
y factura 100 

de 
al 

los 

millones 
pesetas 
año. En 
próximos tres 
años va a 
afrontar una 
inversión de 
75 millones 
de pesetas en 
la renovación de la ma
quinaria de este secade
ro de jamones de la ca
pital conquense que 
quiere competir en con
diciones ópt imas en u n 
sector en el que existe 
mucha oferta, ha reco
nocido José Miguel Ber
mejo. 

El secadero de jamo
nes de Nicolás Bermejo e 
hijos, C.B. se creó en la 
capital conquense una 
vez esta familia de ori
gen salmantino vio la ne
cesidad de ampliar sus 
posibilidades en el mer
cado de los embutidos. 

pesetas 

En este año de 2001 la 
producción de jamones 
ha sido de 70.000 unida
des que se han distribui
do en sus lugares habi
tuales de consumo como 
Madrid, Valencia, Ali
cante y las provincias de 
la comunidad de Casti
lla-La Mancha. 

El gerente de la em
presa, José Miguel Ber
mejo, ha puesto de mani
fiesto que la recesión 
económica se ha puesto 
de marúfiesto también en 

este sector y 
han empeza
do a surgir 
ciertos temo
res de incre
mento de los 
niveles de 
m o r o s i d a d . 
"Nos teme
mos u n nue
vo ciclo de 
crisis en el 

sector que nos va a obli
gar a seleccionar con 
más rigor a los clientes y 
exigiendo mayores ga
rantías ". Bermejo consi
dera que las actuales 
instalaciones del secade
ro de jamones-tres plan
tas con u n total de 1.200 
metros cuadrados- son 
suficientes para la pro
ducción que tienen ga
rant izadas, aunque esta
mos en una zona del po
lígono El Cantorral don
de existen ciertas dificul
tades de accesibilidad 
que deberían ser corregi
das". 

Esta empresa 
familiar se 

fundó en 1982 
y factura 100 

millones de 

Cecam resume en un manual 
su último Congreso regional 

F. J. LL. N . 

C-LM 

La Confederación Regio
nal de Empresarios de 
Castilla-La Mancha 
(Cecam) ha resumido en 
un pequeño manual los 
principales temas trata
dos en el últ imo congreso 
regional de empresarios 
celebrado en Toledo, 
entre los días 23 y 24 de 

abril del presente año, a 
través de las dist intas 
ponencias que en él se 
desarrollaron. 

Duran te el acto de 
presentación del libro, el 
presidente de Cecam, 
Jesús Barcenas, señaló 
que gran parte de las rei
vindicaciones empresa-
ríales que se hicieron en 
el congreso han sido asu

midas y aceptadas por 
los distintos Gobiernos. 
Entre las más importan
tes, destacó las relaciona
das con infraestructuras, 
"que son básicas para el 
desarrollo de la región y 
ante las cuales el Plan de 
Desarrollo Regional es 
un instrumento idóneo", 
añadió. 

En relación con las 

últimas subidas impositi
vas acordadas por el 
Gobierno -en especial la 
de carburantes- Barcenas 
la calificó' de "injusta", 
ya que va a afectar de 
forma importante a sec
tores que utilizan el com
bustible para el desarro
llo de su actividad, como 
por ejemplo el transporte 
o los taxistas. 
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El manual se presentó en la sede de Cecam en Toledo. 
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MówiCA MORENO 

Giiadalajara 

La multinacional Hydro 
Aluminio Metal ha in
vertido 4.175 millones 
de pesetas (25.1 millones 
de euros) en la construc
ción de una planta de 
reciclado y fundición en 
la localidad alcarreña de 
Azuqueca de Henares. 
Esta planta que está di
vidida en dos secciones, 
una de mezcla y función 
y otra para tratamiento 
de calor y empacado, ha 
comenzado a funcionar 
en este mes de noviem
bre. Además 
de las áreas 
de produc
ción, contará 
con oficinas y 
laboratorios 
de investiga
ción. 

Está situa
da en una 
parcela de 
41.000 metros 
cuadrados, y 
con unas instalaciones 
industriales de 5.200 
metros cuadrados. 

Según han indicado 
fuentes de la empresa se 

E 
Jupiante de lamultina 

Hydro Aluminio invierte 4.000 
nüllones en Azugueca de Henares 

La factoría suministrará lingotes de alumimo de alta calidad 
para la industria ¿le la extrusión de todo el territorio rmciorud 

contará 

trata de un proyecto de 
muy buen nivel tecnoló
gico que sumiiústrará 
lingote de aluminio de 
alta calidad para la in

dustria de 
la extru
sión y en 
el que ha 
p e s a d o 
mucho la 
seguridad 
de las per
sonas y las 
considera
ciones me-
d i o a m -

bientales. 

Para instalarse en 
Azuqueca de Henares, 
Hydro Aluminio ha rea
lizado un cuidado pro
ceso de evaluación, que 

Esta planta 
tiene una 

capacidad de 
producción de 

60,000 
toneladas 

La planta de Hydro suministrará aluminio a toda la Península, 

se centró en los costes y de la Peiunsula. Se han 

en la logística de tal ma
nera' que se satisfaciera 
la demanda del centro 

aprovechado de la expe
riencia y la operación de 
fundición de las plantas 

de Noruega y de las fac
torías de extrusión de 
Europa. 

Hydro Aluminio ha 
contado con un socio in
geniero local, Heymo In
geniería S.A., que ha re
alizado la ingeniería y la 
planificación de esta fac
toría. 

La capacidad de pro
ducción de Hydro Alu-
miiüo Metal en Azuque
ca es de 60.000 toneladas 
de lingotes de extrusión. 
Así según la empresa se 
ha enfatizado en un sis
tema de producción que 
combina alta calidad, 
medio ambiente y segu
ridad. 

La energía que utili
zará esta planta para la 

fundición y mezcla será 
gas natural combinado 
con electricidad. 

En el enfoque medio
ambiental, Hydro Alu
minio también se adap
tará a la normativa so
bre emisión que estará 
establecida en el año 
2006, para ello construi
rá una planta de trata
miento de gases y de re
siduos, que incluirá nue
vos procesos. 

Una de las caracterís
ticas de esta nueva plan
ta es que se convertirá 
en un servidor a servicio 
completo, ofreciendo la 
conversión de sus servi
cios de existencia y nue
vos productos, así como 
la explotación de la cha
tarra en origen, lo que 
les permitirá crecer en el 
mercado. 
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Ambas cooperatíyas to 

Se fusionan Bodegas San 
Dionisio y S. Coop. Agraria 

Las sociedades comercializan vino, aceite, 
semillas, abonos, pienso y repuestos agrícolas 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

Con la presencia del con
sejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, esta semana 
se han fusionado en el 
municipio albaceteño de 
Fuenteálamo la cooperati
vas Bodegas San Dionisio 
y la Sociedad Cooperativa 
Agraria, después de 
haber absorbido la prime
ra a la segunda, aunque se 
da la curiosa circunstan
cia que en ambos casos 
sus consejos reguladores 
estaban presidido la coo
perativa resultante. 

Bodegas San Dionisio, 
S.C.L. es una cooperativa 
que se constituyó en el 
año 1957 y cuenta en la 
actualidad con 900 socios. 
Se dedica a la comerciali
zación de vino y aceite de 
oliva, con las marcas 
Señorío de Fuenteálamo y 
Mainetes. En total, al año 
recibe en sus instalaciones 
12 millones de litros de 
vino a granel, embotellan
do unas 100.000 botellas 
de vino. Por lo que res
pecta al aceite recibe unos 
50.000 kilos anuales. Ade
más desde hace dos años 
mantiene también una 
colaboración con Vitiviní
cola de Albacete de Mon-
tealegre del Castillo. 

Por su parte, la Socie
dad Cooperativa Fuenteá
lamo se constituyó en 
1992 y forman parte de 
ella 856 socios. Se trata de 
una cooperativa de servi
cios como semillas, abo-

Entre ambas empresas suman más de 1.700 socios. 

nos, piensos y repuestos 
agrícolas. Su volumen de 
ventas se situó en el últi-

tiva resultante se ha mar
cado figura el de la 
comercialización, "luna 

vez que 
c o n t a m o s 

de pesetas. " ^ ^ " ^ con infra-

Estas dos Uno de los objetivos estructuras 

cooperativas trOS I g fusJÓn eS modernas" 

poner en marcha ^^^^^^ 

mo ano en 
100 millones ^1^ 

han realiza 
do en los para ello, 
últimos diez UnU COOperotiva de según indi-
años inver- segUndo ^^ J°sé 
siones supe- i Luis Martí-
riores a los 
818 millones 
de pesetas, con un apoyo 
del Gobierno de Castilla-
La Mancha de 225 millo
nes de pesetas en este 
mismo período. 

Entre los retos que el 
presidente de la coopera-

nez Hellín 
" d e b e r í a 

mos poner en marcha una 
cooperativa de segundo 
grado para lo cual tam
bién reclamó Martínez 
Hellín la colaboración de 
la Junta de Comunidades 
ante la Confederación 

Hidrográfica del Segura 
para un proyecto que per
mita introducir sistemas 
de riego de última gene
ración y poder asegurar el 
futuro de los cultivos 
leñosos, fundamen

talmente las vifias. 
"Lo que pedimos son 

unos tres hectómetros 
cúbicos para los que la 
Confederación nos está 
dando largas porque con
siga que el acuífero está 
sobreexplotado, algo que 
no es justo si considera
mos que gran parte de 
esta cuenca se encuentra 
en Castilla-La Mancha, ha 
asegurado el alcalde de 
Fuenteálamo, Antonio 
Cantos. 

Cuenca amplía el 
vivero de empresas 

del Terminillo 
La inversión para el desarrollo del 

proyecto es de 30 millones de pesetas 
RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

El vivero de empresas ubi
cado en la finca del Termi-
rüllo de la capital conquen
se verá ampliadas sus ins
talaciones en los próximos 
meses tras la firma de u n 
convenio de colaboración 
financiera por 
parte del Insti
tuto Cameral 
para la Crea
ción y Desarro
llo de Empresas 
(INCYDE) y la 
D i p u t a c i ó n 
Provincial de 
Cuenca y en el 
que ambas ins
tituciones se 
comprometen a construir 
una nueva nave en el refe
rido recinto para incre
mentar el número de 
empresas de las que ya 
existen. 

El convenio suscrito 
por el Instituto Cameral 
para la Creación y Desa
rrollo de Empresas y la 
Diputación conquense 
comporta una inversión 
de 30 millones de pesetas 
en la edificación de las 
nuevas instalaciones del 
vivero de empresas, de los 
cuales el INCYDE aporta 
18 millones de pesetas y 
los 12 restantes la corpora
ción provincial. Con esa 
cantidad se pondrá a dis
posición del sector empre
sarial un espacio de mil 
metros cuadrados para 
que allí se alberguen nue
vas actividades económi

cas. Tras la firma del docu
mento el presidente de la 
Diputación, Luis Muelas 
Lozano, sefíaló con este 
proyecto " se da un segun
do paso en el marco de las 
relaciones establecidas por 
ambas instituciones desde 
el pasado mes de junio en 

materia de 
asesoramien-
to, formación 
y funciona-
nüento de las 
pequeñas y 
m e d i a n a s 

Cinco empresas empresas en 

más de las que la capital con-
ya existen q̂ n̂̂ e" 

Por su parte 
el director del 

Las nuevas 
instalaciones 

darán cabida a 

INCYDE, Nicolás Henri-
quez, situó la firma de este 
convenio dentro de los 
objetivos que inspiran la 
actuación de la Fimdación 
Cameral " potenciando y 
promoviendo el desarrollo 
de las pequefias y media
nas empresas, para que las 
mismas a su vez puedan 
incidir positivamente en el 
desarrollo económico glo
bal de toda la provincia ". 

El director del INCYDE 
destacó asimismo que " 
uria institución como la 
nuestra debe propiciar y 
asegurar el éxito de las 
empresas que promueve y 
no basta sólo con formar, 
con enseñar a los futuros 
empresarios a enfrentarse 
al día a día de una empre
sa, sino que también es 
fundamental el asesora-
miento posterior ". 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Mancomunidad de Ser
vidos Médicos y Preven
ción de Riesgos Laborales 
Campollano presentó esta 
semana en Albacete el ini
cio de una investigación 
que lleva por título "Inves
tigación sobre las alteracio
nes audiométricas para las 
altas frecuencias". 

La presentación contó 
con la asistencia de nume
rosas autoridades y empre
sarios, destacando entre las 
primeras la del director 
general de Trabajo, Joaquín 

La Mancomunidad de Médicos de 
Campollano estudia la soirdera 

El estudio, pionero en España, quiere promover la 
seguridad de los trabajadores expuestos al ruido 

Hermoso. El trabajo, pio
nero en España, será posi
ble gracias a la colabora
ción de la Junta de Comu
nidades, la Universidad 
Regional, la Base Aérea de 
Los Llanos, el Complejo 
Hospitalario de Albacete, 
Caja Castilla-La Mancha, 

Aprecu, Feda y Adeca. La 
investigación tendrá una 
duración prevista de dos 
años para su culminación y 
contará con la colaboración 
de los doctores Carlos 
Almodóvar Álvarez, JuUo 
Carbayo, y la colaboración 
científica de la Sección de 

Sarüdad de la Base Aérea 
de los Llanos y las citadas 
instituciones, que ponen de 
manifiesto la capacidad 
investigadora que existe en 
Albacete. 

El estudio quiere pro
mover la seguridad y la 
salud de la población gene

ral y especialmente de los 
trabajadores expuestos al 
ruido, ya que las medidas 
que se están tomando hoy 
en día se muestran clara
mente insuficientes para 
preverür las alteraciones 
auditivas. 

La investigación contará 

con varias fases, destacan
do de todas ellas la identi
ficación del problema, la 
formulación de las hipóte
sis de la investigación, la 
recogida de datos, el análi
sis de los resultados y las 
conclusiones que alcance. 

El coordinador del pro
yecto, Luis Ángel Gonzá
lez, manifestó que cual
quier persona expuesta al 
ruido de forma continua y 
en exceso presenta altera
ciones relacionadas con 
incidencias propiamente 
auditivas, visuales, endo
crinas, digestivas y cardio
lógicas, entre otras. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 30/11/2001.



VIERNES, 30 DE NOVIEMBRE DE 2001 

MPRESAS-E 
El acto tendrá lugar el próximo 5 dê d̂̂ ^̂  

La Cámara de Toledo inauguira 
su Ventanilla Única Eminresairial 

Se firmarán dos convenios, uno para la puesta en marcha de 
este servicio en Toledo y otro para el resto de las provincias 

ECONOMÍA Y EMPRESAS/ 13 

REDACCIÓN 

Toledo 
Los empresarios toledanos 
cxmtarán a partir del próxi
mo 5 de didembre con un 
nuevo servicio ampliamente 
demandado, la Ventanilla 
Única Empresarial, que per
mitirá acortar notablemente 
los trámites para constituir 
una empresa. 

El acto de inauguración 
contará con a presencia del 
presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, el 
ministro de Administracio
nes Públicas, Jesús Posada, 
el presidente del Consejo 
Superior de Cámaras, José 
Manuel Fernández Nomie-
11a; el presidente del Consejo 
regional de Cámaras, Juan 
Antonio León Triviño y el 
presidente de la Cámara de 
Comercio de Toledo, Jesús 
Santolaya. 

Además de la inaugura

ción de esta Ventanilla 
Única se van a firma sendos 
convenios. Uno de ello refe
rido a este servido en Tole
do y el otro para la puesta en 
marcha en el resto de Cáma
ras de Comerdo de la 
Región. 

La Ventarülla Única 
Empresarial de Toledo será 
la decimotercera del país en 
ponerse en marcha y Casti
lla-La Mancha sera la octava 
comunidad en contar con 
este servido, que desde su 
puesta en marcha en Valla-
dolid, en 1999 ha contribui
do a crear cerca de 4.000 
empresas, que a su vez, han 
generado 6.300 puestos de 
trabajo, además de atender a 
20.000 empreruledores y 
asesorar a cerca de 6.000 

La Ventanilla Única se ubica en el Centro de Formación de la Cámara. 

sobre ayudas y subvendo-
nes, prindpal asunto que 
preocupa a los nuevos 
empresarios. 

Además se tiene previsto 
que antes de que acabe el 

año, las Cámareis, tras el 
acuerdo firmado con el 
Ministerio de Administra-
dones Públicas, pondrán en 
marcha la Ventanilla Única 
\^rtual que permitirá a cual

quier emprendedor acceder 
a los servidos de informa-
dón y tramitación para 
constituir su empresa a tra
vés de internet. 

La Ventanilla Única 
Empresarial de Toledo esta
rá ubicada físicamente en las 
dependencias del Centro de 
Formadón de la institudón 
cameral, situado en la calle 
Reyes Católicos de la du
dad. Este servido simplifica
rá la "burocracia", reducirá 
los costes y, sobre todo, evi
tará que el emprendedor 
tenga que acudir a las distin
tas ventanillas administrati
vas para formalizar la crea-
dón de su empresa. Para 
ello, los empresarios y 
emprendedores toledanos 
tendrán a su disp>osidón y 

La Ventanilla Única 
Empresarial de Toledo 
será la piimera que se 
ponga en marcha en 
Castilla-La Mancha y 
tendrá su posterior 
continoidad con res
pectivas ventanillas 
provinciales. Se puede 
asegurar que este pro
yecto es uno de los más 
importantes realizados 
por la Cámara toledana 
ya que posibilitará la 
simplificación admi
nistrativa c(Hi la reduc
ción de los 70 trámites 
necesarios para consti
tuir una empresadl de 
los cuales se repetían 
én los distintos orga
nismos) en algunos ca
sos, a una sola mañana 
o a dos semanas si nos 
referimos a sociedades 
mercantiles. 

en el mismo lugar, a los fun-
donarios de las distintas 
Administradones (nadonal, 
autonómica y local) que 
operan en este campo jimto 
a los técnicos de la Cámara. 

V U omercial 
l¡ñ elefónica 

de Castilla la Mancha, S.L. 

GRUPO U N Í / ^ O 

Hnos. Bccen-il, 30 • 16004 C U E N C A 

Delegaciones: 

C/ Ramón y C-aja.1, 57 
16004 C U E N C A 

C/ San Antonio, 6 
02001 ALBACETE 

Atención al Cliente: 

902 16 00 33 

Novego por Internet y habla 

por teléfono al mismo t iempo 

Con la RED DIGITAL DE SERVICIOS INTEGRADOS obtendrá doble velocidad y un 

servido de comunicación integrado (vozy datos). Con la misma línea, podrá 

hablar por teléfono y navegar por internet o enviar un e-mail al mismo tiempo 

Infórmese en Comercial Telefónica de Castilla- La Mancha 
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En cuatro años Gas Ĉ ^̂ ^ 

En 2005 el grado de 
gasificación será del 50% 

El reto es igualar la media de gasificación alcanzada 
por hs industrias y ciudadanos de la V*E, 

ALICIA SÁNCHEZ 

Toledo 

El nivel de gasificación de 
la media europea es del 
50%, es decir, la mitad de la 
población, incluida indus
trias de la Unión Europea, 
recibe este tipo de energía y 
alcanzar este nivel en Casti
lla-La Mancha es el objetivo 
de la empresa Gas Castilla-
La Mancha, con vistas al 
año 2005. Así lo hizo saber 
el presidente del Grupo Gas 
Natural, Antonio Brufau, 
tras ser recibido en audien
cia por el presidente de 
Castilla-La Mancha, José 
Bono, y la consejera de 
Industria Araceli Muñoz, 
recientemente en el Palacio 
de Fuensalida. 

Brufau, acompañado por 
el consejero delegado de 
Gas Natural, José Luis 
López de Silanes; el director 
general de Comerciali
zación España, Joan Sauri-
na; el presidente de Gas 
Natural en Castilla-La Man
cha, Enrique García-Poggio, 
y el director de Gas Natural 
de Castilla-La Mancha, José 
María Sáez Vicente-Maza-
riegos, comunicó al jefe del 
Ejecutivo regiorwl los pla
nes de expansión de Gas 
Castilla-La Mancha. Entre 
los más inmediatos destaca 
el de llevar el gas a un total 
de 24 municipios castella-
no-manchegos antes de que 
finalice el presente año. El 
reto a medio plazo es que 
este preciado combustible 
llegue a un total de 34 loca
lidades, cuya característica 

Brufau, a la izquierda de José Bono, informó al Ejecutivo regional 

será, en principio, "los más que este hecho sea una rea-

importantes por cuestiones 
de rentabilidad para poste
riormente ir extendiendo la 
canalización 
al resto", 
señaló ante 
los medios 
de comurú-
cación Anto-
rüo Brufau. 

La gasifi-

El proyecto de 
expansión a corto 
plazo es gasificar 
24 municipios 

cación total cmtes de finales del 
de la Comu- . . ^ ~ 

.. , „ presente ano 
mdad llega- *-
rá con los 
gasoductos, por lo que el 
desdoblamiento del gaso
ducto Córdoba-Madrid, se 
convierte en una de las 
prioridades, para que atra
viese la comunidad. Hasta 

lidad, circunstancia que 
está sometida a la planifica
ción del Ministerio de Eco

nomía en la 
Ley de 
H i d r o c a r 
buros, Gas 
Natural está 
procediendo 
a instalar 
plantas de 
regas i f ica
ción peque
ñas que 
suministran 

el gas a los distintos muni
cipios, tal y como explicaba 
el presidente del Grupo. 

Este otro sistema es váli
do para los ciudademos y 
las industrias, aunque el 

sobre los planes de expansión. 

más eficaz es sin duda el 
que contempla el desdobla
miento del gasoducto y que 
se desarrollará a medio 
plazo. 

De otro lado, Brufau 
destacó el apoyo de la 
Comunidad a los proyec
tos de gasificación en Cas
tilla-La Mancha, tanto para 
el desarrollo de estas infra
estructuras como en el 
plano comercial. La entre
vista del cuadro ejecutivo 
de Gas Natural y el presi
dente de la Junta de Comu
nidades se enmarca dentro 
de las reuniones periódicas 
que mantienen con el 
Gobierno regional para dar 
un repaso a los proyectos 
que se acometen. 

Nicanor Flores echa 
"el cerrojo" por 

razones económicas 
Los 36 trabajadores han presentado 

una demanda por "despido irregular** 
REDACCIÓN / F. J . LLANA 

Talayera de la Reina (Toledo) 

Los trabajadores de la 
empresa de confección 
Nicanor Flores han pre
sentado una demanda 
por "despido irregular" 
ante los juzgados de lo 
Social, ya que según 
denuncian les fue comu
nicada su rescisión labo
ral cuando se encontra
ban disfrutando de u n 
periodo vacacional. 

El responsable de 
Comisiones Obreras 
(CCOO) en Talavera de la 
Reina y 

Comisiones 
denuncia (fue la 
intención de la 

empresa es eludir 
el pago de las 

indemnizaciones 

su comar
ca, Julio 
L ó p e z , 
denunc ia 
que la 
intención 
de la 
e m p r e s a 
es eludir 
el pago 
de las 
correspondientes indem
nizaciones a los 36 traba
jadores que conforman la 
plantilla, declarándose 
insolvente para que se 
haga cargo de las mismas 
el Fondo de Garantía 
Salarial. "Si esto se lleva
ra a cabo -asegura-
muchos de los empleados 
que llevan casi toda su 
vida en la empresa verían 
reducida en más de la 
mitad la cuantía econó
mica a que tendrían dere
cho por antigüedad". 

El responsable comar
cal de Comisiones Obre
ras también critica que 
n ingún responsable de 
Nicanor Flores se haya 
reunido con los trabaja
dores ni que se hayan 
presentado documentos 
contables que acrediten 
el mal momento econó
mico que aduce la 
empresa para acometer 
este cierre. 

Mientras el proceso 
sigue su curso, la empre
sa talaverana ya ha anun
ciado la disolución de las 
sociedades que confor

man las dis
tintas unida
des de pro-
d u c c i ó n 
••Nicanor Flo
res, Confec
ciones Kary, y 
la Sociedad 
Anónima de 
C o n f e c c i ó n 
NF-, tal y 
como se acor

dó en la Junta General 
Extraordinaria y Univer
sal celebrada el pasado 
día 6 da noviembre. 

Los delegados sindica
les de la empresa de con
fección -sobre todo de 
camisas- se han reurúdo 
con representantes de la 
Inspección y de la Direc
ción Provincial de Traba
jo de Toledo, y han con
seguido de estos el com
promiso de involucrarse 
en el tema hasta que se 
resuelva. 

Junta y Cámaras fomentan 
la calidad en el comercio 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Consejería de Sanidad 
de la Junta de Comunida
des y el Consejo Regional 
de Cámaras de Castilla-La 
Mancha se dirigirán por 
escrito a 25.000 comercian
tes de toda la región para 
informarles sobre el Pro
grama de Fomento de la 
Calidad en el Comercio de 
la región, que persigue el 

aumento de su competiti-
vidad, la protección de los 
derechos del consimiidor y 
el incremento de la forma
ción e información de los 
empresarios, en virtud del 
convenio firmado entre 
ambas instituciones y que 
han presentado en Toledo 
el consejero de Sanidad, 
Femando Lairwta y el pre
sidente del Consejo Regio
nal de Cámaras y de la 

Cámara de Ciudad Real, 
Juan Antonio León Triviño. 

Para ambos firmantes, 
la colaboración de todos 
debe redundar en una 
mejora de la calidad de los 
comercios y por ende del 
servicio prestado a todos 
los consumidores de la 
región. Para León Triviño 
la llegada del euro es una 
excelente ocasión para 
modernizar los pequeños 

comercios, a lo que hay 
que añadir el reto que 
puede representar el que 
en vmos años los grandes 
núcleos de población de la 
región tengan trenes AVE. 

Este envío masivo a los 
comerciantes se completa 
con un folleto más sobre la 
conveniencia de utilizar las 
Juntas y Cortes Arbitrales, 
así como un cartel sobre el 
euro. Tras la firma del convenio se enviarán 25.000 cartas a comercios. 
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DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Organización de Profe
sionales Autónomos (OPA) 
presentará una lista alterna
tiva a las elecdones a la 
Cámara de Comercio de 
Albacete, al igual que lo 
hará en otros puntos de la 
región y en otras provincias 
españolas. 

Así, lo confirmó el presi
dente racional de OPA, 
Camilo Abiétar, quien preci
só que en los próximos días 
se conocerán los nombres de 
las ciudades 
que presen
tarán esa 
Lista alterna-
viva. 

En el caso 
de Albacete, 
la decisión 
está tomada 
hace tiempo 
y se está 
diseñando el 

elenco de nombres que 
podrían formar parte del 
Pleno de la Cámara integra
do p)or 37 vocales. 

En Albacete las discre
pancias con la Federación de 
Empresarios de Albacete 
(FEDA) ha sido el elemento 

E 
En el caso de Albacete ya se estó 

OPA presentará su lista a las 
elecciones a las Cámaras 

Los comicios 
viene en la 

principal de esta decisión. 
"OPA entiende que los autó

nomos tie-

tendrán lugar el primer trimestre del año que 
que estarán representados todos los sectores 

Si OPA obtiene el 
triunfo electoral 

se iniciarán 
conversaciones 

con 
FEDA 

nen que 
tener mayor 
protagonis
mo en los 
foros en los 
que se toman 
decisiones". 
En la actuali
dad contaba 
con cinco 
vocales que 

fueron consensuados en las 
anteriores elecciones, junto a 
la representación de otros 
sectores como el de talleres o 
zapateros 

En esta ocasión, recordó 
Abiétar no ha sido posible 
negociar un número mayor 

Los autónomos se presentarán a la cámara de Albacete. 

y la organización ha decidi
do presentar una lista 
actuando bajo las guías que 
marca la CEOE que no son 
otras que ignorar a los autó

nomos, por los que nunca se 
ha preocupado en este país, 
señaló Abiétar. 

Las elecciones a la Cáma
ra se celebrarán en el primer 

trimestre del año 2002. 
Hasta entonces la OPA de 
Albacete se ha propuesto la 
elaboración de una üsta en 
la que estén presentes todos 
los sectores y alternativas de 
la provincia. "Nuestro deseo 
hubiera sido llegar a un 
acuerdo y formar una única 
lista consensuada, pero 
deseamos formar un equipo 
de gente dispuesto a traba
jar y aportar experiencia". 

Esta será la primera vez 
en b historia de la Organiza
ción que se afronta una deci
sión de este tipo y espera
mos tener éxito "porque 
estamos recibiendo infini
dad de apoyos y felicitacio
nes por tomar esta iniciati
va". 

"El reto lo tenemos 
enfrente", dijo Abiétar quien 
precisó no obstante, que 
continúa apostando por la 
unidad empresarial y por el 
entendimiento entre secto
res. 

La intención de OPA es 
continuar trabajando de la 
mano de FEDA indepen
dientemente del resultado 
que se obtenga en el proceso 
electoral "porque no pode
mos consentir otra división 
empresarial como la que 
había hace unos años. 

Si los autónomos obtie
nen el triunfo electoral se 
iniciarán conversaciones 
con FEDA para que estén 
representados en el comité 
ejecutivo. "Si no es así espe
ramos que también se nos 
tenga en cuenta", afirmaba 
el presidente de OPA, Cami
lo Abiétar. 
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M. JOSÉ G . CEBVIGÓN 
Ciudad Real 

Unas mil quinientcis perso
nas se dieron dta en la Cena 
de Gala anual, organizada 
por la Confederación de Em
presarios de Ciudad Real 
(CEOE-Cepyme) en el Pabe
llón Ferial de esta capital, en 
la que se suele distinguir el 
esfuerzo que llevan a cabo 
para sostener el tejido socio
económico y productivo de 
esta provincia castellano-
manchega a través de dife
rentes galardones. 

Entre los invitados a este 
acontecimiento, en el que ac
tuó de anfitrión el presiden
te de la CEOE-Cepyme, Je
sús Barcenas, recientemente 
elegido presidente de la 
Confederación de Empresa
rios de Castilla-La Mancha 
(Cecam), hay que dtar al vi
cepresidente de la Junta de 
Comunidades, José María 
Barreda; el presidente de la 
Diputación de Qudad Real, 
Nemesio de Lara; el alcalde 
de la capital, Francisco Gü-
Ortega; el subdelegado del 
Gobierno en Qudad Real, 
Jaime Lobo; el delegado de 
la Junta de Comunidades, 
Santiago Moreno; el presi
dente de la Cámara de Co
mercio de Ciudad Real, Juan 
Antonio León Triviño; el 
presidente de Caja Rural, 
Luis Díaz-Zarco; el presiden
te nacional de ASAJA, Pedro 
Barato, o el rector de la Uni
versidad de Castilla-La 
Mancha, Luis Arroyo, entre 
otras personalidades. 

Jesús Barcenas mostró su 
satisfacción por esta Cena de 
Gala, organizada por tercer 
año consecutivo, afirmando 
con emoción que se trataba 
"de la noche más feliz para 
mí, al ver a todas estas jjer-
sonas aquí reunidas". Este 
acto, indicó, "ha merecido la 
pena y servirá para comen
zar la celebración del 25 Ani
versario de la Confedera
ción", actos que concluirán el 
año que viene en la Cena de 
Gala 2002. 

También tuvo palabras 
de agradecimiento para las 
numerosas personalidades 
presentes en el acto, resal
tando la dificultad de la 
Confederación a la hora de 
elegir a los premiados, de los 
que, dijo, "son merecedores 
de este reconocimiento". El 
flamante presidente de la 
Cecam indicó que "la uni
dad empresarial es el esfuer
zo de cada uno de los pre
sentes". 

Tanto el vicepresidente 
de la Jimta, como el presi-

E 
Se trate de la tercera edtó^ 

Ceoe-Ceiomie de Ciudad Real 
entregó sus ¡nremios de este año 

El presidente de los empresarios señaló que este acto marcará el 
inicio de la celebración de los 25 años de esta organización 

Premiados en 2001 

Sobre estas líneas, los premiados este año por la CEOE- CEpyme de Ciudad Real posan con sus galardones. 

dente de la Diputación, fue
ron alabados por Barcenas, 
por sus grandes iniciativas 
empresariales, como la Feria 
Nacional del \ ^ o (FENA-
VIN) o el apoyo de José Ma
ría Barreda a las futuras in
fraestructuras que van a be
neficiar a Qudad Real en los 
próximos años, como son el 
aeropuerto, el destino turís
tico "Reino de Don Quijote", 
la autovía de los viñedos, la 
autovía Qudad-Real-Alma-
gro-Valdepeñas, y por haber 
apostado por el Centro de 
Formación Multisectorial de 
la CEOE-Cepyme. 

Complementaiiedad 

Todos los intervinientes 
reconocieron la necesaria 
complementariedad entre 
las administraciones y los 
empresarios, sobre todo, Jo
sé María Barreda, quien su
brayó que la clave del desa
rrollo de la región ha sido la 
"simbiosis entre autonomía 
y empresarios", ya que la 
primera ha funcionado co
mo verdadero acelerador 
económico. Por primera vez, 
destacó, "Castilla-La MaiKha 
ha dejado ser tierra de paso" 
gracias a todos, entre ellos, 
los empresarios, "hombres y 
mujeres que generáis rique
za", dijo. 

La mesa con las autoridades que acudieron a esta cena de gala de la Confederación. 

El vicepresidente regio
nal dtó a José María Cuevas, 
el presidente nadonal de la 
CEOE, al dedr que "Castilla-
La Mancha se ha desarrolla
do, ha modernizado las em
presas y ha creado empleo 
por endma de la media na
donal". 

Por su parte, el presiden
te de la Diputadón de Qu
dad Real, Nemesio de Lara, 
alabó a aquellos que creen 
en la economía productiva 
frente a la especulativa, los 
pequeños y medianos em
presarios, que "me recordáis 
el rostro humano de las em
presas, el trabajo y la gestión 

con corazón". De Lara afir
mó que hay que creer en los 
pequeños y medianos em
presarios y apeló a que éstos 
también crean en los políti
cos. 

Nemesio de Lara mani
festó que, en su opinión, a la 
Diputadón se la ha premia
do exageradamente, ya que, 
parafraseando a Mettemich, 
"el éxito es durar" y FENA-
VIN todavía no ha pervivi
do en el tiempo", argumen
tó. El presidente de la Instí-
tudón provincial repasó 
también en su intervendón 
todos los proyectos empren
didos desde la Diputadón, 

como la "Mesa Ciudad Real 
Futuro", el Área de Promo-
dón Económica o un progra
ma de apoyo al pequeño co-
merdo, que se inidará próxi
mamente. 

La Cena de Gala, que 
duró hasta altas horas de la 
madrugada, contó en el me
nú con jamón de bodega, 
queso manchego curado, 
paté de caza y perdiz en es
cabeche y se regó con los vi
nos blancos y tintos "Seño
río de Guadianeja" y "Viña 
Albali". El Dúo Dinámico y 
la Orquesta "Escala Royal 
Meliá" pusieron la nota mu
sical. 

m- Premios Instituciona

les :La JSg^rffijdgigadgla 

Tunta de Comunidades, por 

su importante labor en la 

puesta en marcha del Centro 

de Formadón Multisectorial, 

y la Diputadón de Qudad 

Real, por su apoyo al mundo 

empiesaiial de la provincia y 

d éxito cosechado en la Feria 

Nadonal del Vmo (FENA-

VIN). 

tV Joven Empresario inao-

vador losé Manuel Espino

sa. 

«V Empresa innovadora: 

TaPerAlvez. 

m- Empresario con ma

yor tradición: luliánRivi-

Jla (autocares J. Rivilla) 

aar Mejor Iniciativa em-

presafial: Dislenar 

(•- Por sus cifras de ex

portación: Bodegas Félix 

Solís 

rir A toda una trayectoria: 

Dámaso Arenas (ChapistErá 

Arenas), 

m" Empresa familiar: f 

Restaurante Santa Cruz 

iV Mujer Empresaria: 

TuliaAyuso (Ayudisa) 

Mr Reconocimiento So

cial: a CJU2 Roja de Qudad 

Real 

g«- Medio de comunica- ¡ 

ción: Onda Cero Qudad 

Real. 

«•r Mérito asociativo: Ri: S 
i 

caído Ayala j 

ttr Asodado de honon 

Emilio Madrid, presidente 

nadonal de CEOPAN. 

m- Ayuda a la empresa y 

el comerdo: Ayuntamiento 

deSocuéHamos 

«•-LAFEDERAaÓNDEL 

COMERGC TAMBIÉN ] 

OTORGÓ EN EL MISMO j 

ACTO SUS PREMIOS. \ 
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Iximultoacional eligió el P 

Cuenca acoge a la cúpula 
dlrectíva de Initiatíve Media 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

La cúpula directiva de la mul
tinacional americana 'Initiatí
ve Media", en España y Por-
tíigal, ha permanecido reuni
da en el Parador de Turismo 
de Cuenca durante dos joma
das para definir la estrategia 
de negocio que piensa proyec
tar en el año 2002 dentro del 
sector del marketing y la pu
blicidad, tanto en nuestro país 
como en el territorio luso. 

La convención empresarial 
que estuvo dirigida por el pre
sidente de la compañía, Enri
que Rojas, también ha servido 
a los directivos de "Initiatíve 
Media" para marcar los objeti

vos de producción y factura
ción en el próximo ejercicio 
que podrían ascender a los 
132.000 millones de pesetas, 
un 40 por 
dentó de cre
cimiento con 
respecto al 
añode200L 

"Irütiative 
Media" está 
i n t e g r a d a 
dentro del 
grupo Enter-
public que co
tiza en la Bol
sa de New York. Está implan
tada en 85 países de todo el 
mimdo con tma plantilla de 
4000 técnicos y expertos en 

Los centros de 
estudio y diseño 
están idyicados 

en Madrid, 
Barcelona y 

Lisboa 

marketing y publicidad. La 
facturación anual de Enterpu-
blic se ha situado en este año 
que está a punto de finalizar 

en 22 billoiws de 
dólares, según los 
datos feídlitados a 
la redacción de este 
semanario por En
rique Rojas, presi
dente de la-empre
sa para España y 
Portugal. En estos 
dos países la em
presa cuenta con 
ima plantilla de 115 

profesionales y durante 2001 
ha fecturado 500 millones de 
dólares, unos 80.000 millones 
de pesetas. 

"Initiatíva Media" ocupa el 
tercer lugar en volumen de ne
gocio publicitario por detrás 
de Media Planing y Carat En 
la cartera de cuarenta clientes 
con los que cuenta actualmen
te en España y Portugal figu
ran Audi- Volfwagen, Jhonson 
and Jhonson y Damm. La em
presa está radicada en Madrid, 
Barcelona y Lisboa. 

En opinión del presidente 
de la compañía en nuestro pa
ís, Enrique Rojas, el sector de la 
publicidad y el markething ex
perimentará un crecimiento 
del 12 por ciento en España 
durante el año de 2002 y segui
rá ocupartdo el cuarto lugar en 
Europa. 

Las ratas del ̂ o se 
presentairán en Fitur 
La encargada de diseñar las líneas de 

promoción es la consultora Antar 
M* JOSÉ G*-CERViGáw 

Ciudad Real 
La inidatíva turística "Rutas del 
Vino de La Mancha y Valdepe
ñas", en la que se han embarcado 
los municipios dudadiealeños 
de Valdepeñas, Tomelloso, Alcá
zar de San Juan y Pedro Muñoz, 
además de la localidad de ViS^ 
rrobledo (Albacete), se presenta
rá en la próxima edidón de la Fe
ria Intemadonal del Turismo (FI
TUR), aunque no será un proyec
to acabado, pues todavía se están 
dando los últimos retoques. 

La encargada de diseñar las 
líneas de actuadón y promodón 
turísticas que se pretenden llevar 
a cabo, con el vino y su cultura 
como motor y vertáxadoi^ ha si
do la consultora madrileña "An
tar". 

Según indica el responsable 
de la redacdón de este proyecto. 
Reyes Ávila, en FITUR 2002 se 
comercializará este producto, en 
el que no se olvidará la arquitec
tura y riqueza artística de sus 
impulsores, entre las agendas 
operadoras y bs minoristas, cen-
bándose en los planteamientos 
estratégicos, tanto desde el pun
to de vista comimicadonal, de 
marketing y de las propias ru
tas. 

Por el momento, los fondos 
con los que trabajan los impul
sores de esta inidativa, 142 mi
llones de pesetas, provienen 
de la Consejería a de Industria 
(52 millones), el INEM (70) y 
los seis ayuntamientos, a los 
que se unirá Campo de Cripta-
na el año que vier». 

rl V::W omercial 
t tüi elefónica 

de Castilla la Mancha, S.L. 

GRUPO U N Í / ^ C X 

Hnos . Becerrii, 30 • 16004 C U E N C A 
mmmujmmmmMmmmmmmimmmimmmmmmmmmm!! i* - -

Delegaciones: 

C/ Ramón y Cajal, 57 
16004 C U E N C A 

C/ San Antonio, 6 
02001 ALBACETE 

Atención aS Cliente: 

902 16 00 33 

Servicio de central í to. . . sin centralito 

CENTRALITA VIRTUAL 1 1 

*Té/e/m¿ca 

Especial pora Pymes. ¿Qué significa? Que su empresa ya puede disponer de 

centralita sin centralita. No son necesarios equipos ni instalaciones. 

¿Otras ventajas? Podrá conectar entre sí las líneas de su negocio aunque estén en 

edificios diferentes y las líneas internas son gratuitas. 

CONSULTOR HOMOLOGADO 

Infórmese en Comercial Telefónica de Castilla- La Mancha 
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M.IWIOBENo/A. SÁNCHEZ 

C-LM 
Que se reduzcan las comisio
nes bancarias por el uso de 
tarjetas de crédito o de débi
to tanto a los comercios co
mo a los particulares es una 
reivindicación histórica, que 
con la llegada del euro ha 
vuelto ha tener relevancia. 
Tal es así que ahora la Comi
sión Europea está estudian
do la posibilidad de acabar 
con las comisiones de la ban
ca en el pago con tarjeta. Así 
según los datos facilitados 
por varias entidades banca
rias de Castilla-La MaiKha, 
la comisión 
,que las cajas 
que operan en 
la región tienen 
por el uso de 
tarjeta, oscila, 
dependiendo 
del comercio, 
entre el 0,5% 
hasta el 5%. 
También hay 
que destacar 
que la mayoría de las Fede
raciones Empresariales de 
Castilla-La Mancha tienen 
firmados convenios de cola
boración con las Cajas y Ban
cos para que esta comisión 
se reduzca, no sobrepasando 
en la mayoría de los casos el 
3% como comisión máxima. 

Además desde Caja Rural 
de Ciudad Real se indica que 
las comisiones se sitúan en 
una horquilla muy amplia, 
pues según la actividad se 
establecen por la Sociedad 
Espafkila de Medios de Pago 
(Sermepa) las diferentes ta
sas de intercambio (es el por
centaje establecido para li
quidar una comisión entre la 
Entidad propietaria del ter
minal punto de venta (TPV) 
y la entidad emisora de la 
tarjeta que es qtiien hace 
efectiva la compra) y en fuií-
dón de los distintos des
cuentos a los establedmieiv 
tos. La tasa de intercambio 
más baja la sitúa Sermepa en 
el ramo de carburantes sienr 
do del 0,85% y las más altas 
están establecidas por la mis
ma sociedad desde el 3% al 
4,17% que se da en los esta
blecimientos de joyería y re
lojería (ver cuadro adjunto). 

En Caja Rural de Ciudad 
Real las comisiones están en 
una horquilla muy amplia y 
el dato general de que dispo
ne es que en Caja Rural de 

Las comisiones bancarias por 
taijeta oscilan entre el 0,5% y el 5% 

La Comisión 
Europea está 
estudiándola 
posibilidad de 

acabar con estas 
tasas 

Qudad Real el descuento 
medio de todas las operacio
nes en todos los TPV y con 
cualquier modalidad de tar
jeta se sitúa en el 1,31%. Ade
más desde su implantación 
en la provincia de su sistema 
SCP (Sistema de Compra 
Personalizado) colabora de 
manera continuada y estre

chamente con 
Asociaciones 
y Federacio
nes de Co
mercio para 
lograr esta
blecer unos lí
mites máxi
mos en los 
descuentos a 
los estableci
mientos y 

desde estos negociar con los 
comerciantes reducciones en 
furuáón de la fídelización del 
comerciante con la entidad. 
Por otro lado. Caja Rural de 
Toledo, cuya tarjeta OCU ha 
sido calificada por la Organi
zación de Consumidores y 
Usuarios de España (OCU) 
como "una de las mejores del 
mercado", ha establecido 
recientemente a través de un 
convenio con la Federación 
Empresarial Toledana (Fede-
to) unas comisiones a los 
comercios de entre el 0,10% y 
el 0,70% -dependiendo del 
tipo de establecimiento, 
siempre que la operación se 
realice con una tarjeta de 
débito de Caja Rural de Tole
do. 

Las comisiones sobre las 
tarjetas de crédito que cobra 
esta entidad toledana van del 
0,20% al 1,45%. Serán un 
poco más elevadas, concreta
mente del 0,20% al 3,05% si la 

Se están llegando a acuerdos con las Federaciones de 
Comerciantes para que éstas no superen el 3% 

COMISIÓN MI-DIA POR RAMA Ol ACTIVIDAD 

CARBURAMTE 

ROPA Y CALZADO 

miJÍPA.DRI.HOGAR 

i:«ROGUERÍAYPERFU. 

PEPPRUYiyEGQg 

JOYERÍA Y RELOPRÍA 

^^mM, 
0,85% 

3,67% 

Z.%% 

3f2m 

3,37% 

4,; 

LIBROS, PAPEl, fRENSA 

l^fe;|í¿Sftó|0f:gi|jC«^ 

compra se efectúa con tar
jetas ajenas a la Caja Rural de 
Toledo. También en Toledo, 
aunque en esta ocasión el 
conveiüo ha sido firmado 
con la Cámara de Comercio, 
el presidente de Caja Casti
lla-La MaiKha, Juan Pedro 
Hernández Moltó, rubricaba 
recientemente con el presi
dente de la institución came
ral, Jesús Santolaya, un docu
mento por el que las comisio
nes a comercios que usen un 
terminal punto de venta de 
CCM y la tarjeta CCM se 
reducirían entre im 0,75% y 
un 1,5%. 

Por otro lado. Caja Rural 
de Albacete, según informa
ba su subdirector, Ricardo 
Fernández, contempla con
venios con distintas Aso-
dadones, entre ellas las de 
Comerdo, disponiendo ade

más de un tarjeta espedal 
para el sector. La Rural de 
Albacete mantiene suscrito 
con la Confederadón Empre
sarial de Albacete (FEDA) un 
conveitío general sobre comi
siones, llegando a alcaruar 
incluso reducciones por 
debajo del 1%. "En ocasiones 
no sirve que las cajas o ban
cos disminuyamos la comi
sión, ya que no depende de 
de la tasa de intermediadón 
de otros agentes como \^sa". 

Qué opina el comerdo 

En lo que se refiere a la 
opinión de los comerdantes 
de Castilla-La Mancha, 
según ha podido saber este 
semanario, es que todos coin-
dden en que estas comisio
nes, siiu) excesivas son abusi
vas, aunque destacan las 

"Una Pyme puede pagar 500*000 pesetas en comidones** 
Al año un pequeño comerdo de venta al 
público "puede llegar a pagar hasta 
500.000 pesetas de media en comisiones 
por el uso de las tarjetas bancarias", seña
laba el presidente de la Asodadón de 
Comeidantes de Toledo, Manuel Amalio 
Lázaro-Carrasco, quien afirmaba que 
"desde luego nos parecen siempre altas 
las comisiones que nos imponen los bart-
cos, aunque luchamos con las armas que 
tenemos, entre ellas, llegar a acuerdos y 

firmar convenios con las entidades banca
rias". Pero si de armas se trata, la Aso
dadón de Comerdantes de Ibledo deddi-
rá en su próxima Junta Directiva, que se 
celebra en didembre, si también hacen la 
"guerra" a los bancos -como han deddido 
los comerdantes de Madrid-, y con el 
objetivo de rebajar estas comisiones estu
diarán reducir el 5% del predo de los pro
ductos al diente, siempre que lo pague en 
mano, en detrimento del uso de la tarjeta. 

Este dima ha llevado a las entidades a multiplicar sus convenios. 

ventajas que les ofrecen las 
entidades bancarias, a través 
de los convenios finanderos. 

Así, en Guadalajara, 
según señalaba el secretario 
de la Confederación de 
Empresarios de Guadalajara 
(Copeg), Jesús Berbería, "no 
hay excesivas quejas por 
parte de los comerdantes res-
pedo a las comisiorKs cobra
das, ya que al ser una capital 
de provinda pequeíia, aparte 
de los convenios más genera
les, las empresas pueden lle
gar ii\duso a acuerdo pim-
tuales con las entidades". En 
Guadalajara se puso en fun-
donamiento hace un año la 
Tarjeta Comerdo Amigo para 
usar en los comerdos de la 
capital alcarreí̂ a gracias a un 
convetüo entre Caja Rural de 
Toledo y la Copeg, donde las 
comisiones eran de un 030% 
para alimentadón y de un 
135% en el resto de sectores. 
"Son unas condidones muy 
buenas -proseguía Berbería-
pero ru3 se está usando como 
creíamos". El número de 
estas tarjetas oscila entre las 
4.000 y 5.000". 

En general, según Berbe
ría, las Cajas que están más 
arraigadas en Guadalajara 
como Ibercaja, Rural de Tole
do y Caja Guadalajara están 

manteniendo unos acuerdos, 
por lo menos acordes con la 
Ley, mientra que muchos 
otras entidades bancarias no 
están respetando el acuerdo 
alcanzado entre la Adminis-
tradón, entidades de pago y 
comerciantes por el cual no 
se podría superar hasta el 
2002 unas comisiones por el 
uso de la tarjeta del 2,75%. 

Desde la Asodadón de 
Comerdantes de Cuenca, su 
secretario general, José Anto
nio Arias, manifiesta que en 
Cuenca, gracias a los conve-
rtíos firmados, las condido
nes de las comisiones banca
rias "son esendalmente bue
nas". Aún así, como el resto 
de comerciantes, considera 
que éstas son abusivas y en 
algimas compras el margen 
de benefido para el comer
ciante si se paga con tarjeta es 
prácticamente nulo, como 
ocurre en muchos restauran
tes que se llega a tener una 
comisión de hasta el 5%. 
Además manifiesta que las 
entidades bancarias ofrecen 
tarjetas de fidelizadón que 
reducen esta tasa, "pero el 
problema está en que si la 
tarjeta no está difurulida 
entre los coitsumidores la 
reducdón apenas se nota". 
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De este acuerdo podrá̂ ^ 

Caja Rural de Toledo aporta 
2.000 millones a Guadalajara 

En virtud de un convenio de colaboración que se ha firmado entre la 
entidad hancaria y la Diputación akarreña 

J.M. MIRANDA 
Guadalajara 

Los presidentes de Caja 
Rural de Toledo, Andrés 
Gómez Mora, y el de la 
Diputación Provincial de 
Guadalajara, Jesús Ali-
que, han suscrito un 
acuerdo que permitirá a 
las corporacio
nes locales de 
la provincia 
disponer de 
una línea espe
cial de fiíian-
ciación por 
valor de 2.000 
millones de 
pesetas. 

De los 2.000 
millones de 
crédito, la mitad de este 
porcentaje podrá además 
ser subvencionado en el 
tipo de interés por la 
Diputación de Guadalaja
ra, para destinarse a las 

necesidades de inversión 
de los municipios. El 
acuerdo establece unas 
condiciones muy ventajo
sas para los municipios y 

la propia 
D i p u t a-
ción. 
Las locali
dades que 
lo deseen 
p o d r á n 
o b t e n e r 
préstamos 
por un 
plazo de 
hasta 6 

años amortizando el capi
tal de manera mensual o 
trimestral, a un tipo de 
interés del Euribor más 
0,25 puntos sin redondeo. 
La comisión de apertura 

La comisión de 
apertura de 

apertura es del 
0,5%, y están 

exentos de gasto 
de estudio 

Caja Rural de Toledo ha ofreckk) oondldones muy ventajosas. 

es del 0,5% y están exen
tos de gastos de estudio y 
las comisiones de amorti
zación y cancelación anti
cipada son de un 1%. 

El presidente de la enti
dad ha destacado las ven
tajas que obtienen los 

ayuntamientos mediante 
esta clase de convenios. 
Por una parte, la derivada 
de las propias condicio
nes que ofrece la entidad 
en el marco del acuerdo, y 
además abre la posibili
dad a los alcaldes intere

sados de negociar peticio
nes de préstamos a la baja 
con otras entidades, par
tiendo de esta oferta. 

Por su parte, a través 
de este acuerdo la Diputa
ción quiere estimular la 
ejecución de obras de 
inversión de infraestruc
tura en la provincia ya 
que aunque los munici
pios tienen garantizada al 
menos una obra de la Ins
titución Provincial a lo 
largo del mandato, Alique 
quiere dejar ver que el 
interés de la Corporación 
es el de seguir avanzando 
en ampliar las opciones 
para que los municipios 
inviertan en mejoras que 
repercutan en la ciudada
nía. 

El BE 
recomienda 
que no se 

acepten euros 
antes de enero 

REDACCIÓW 

Cuenca 
E director del Baiv» de España 
en Cuenca, Isidro Sanchón, ante 
la entrada en vigor dd euro d 1 
de enero de 2002, que no se 
acepte ningún billete antes de 
esa fecha, espedalmente si d 
que b ofteoe es una persona 
desconocida. Asimismo San-
chón aconse^ que aquellos que 
tienen guardado dinero en 
huchas vayan cuanto antes a su 
barv» para cambiar las pesetas 
por euros o ingresar esos aho
rros en sus cuentas corrientes. 

El responsable de la entidad 
bancaria señaló que tanto 
comeidantes como particulares 
tendrán un tiemp» para Emilia-
rizarse con la nueva moneda de 
ámbito europeo ya que, los pri
meros, podrán solicitar a partir 
dd próximo sábado monedas 
y billetes con objeto de tener 
cambio cuando abran sus 
puertas el próximo mes de 
enero. 

fm< TW*''Ci.'fí*'*-^''-v %S 1 * 1ÍV .!.**•,:J~ "k5-'r«3í? ' i ' '<-,A)#«.'r-Sfe'K.^ ?«•>.-. rzí-'j ;%-}c»'i:-«-5'*í5«2!W&^«s#»e*'-?;":» ^.m:: 

MoviStar Plus 
Progn 

¿Sabe cuántos puntos tiene acumulados? 
Consiga un 
móvil nuevo con 
el Programa de 
Puntos de 
MoviStar Plus* 

* Condiciones según Catálogo Programa Puntos MoviStar Plus 

Hnos. Becerril, 30 • 16004 CUENCA 

If 
h 

Con el Programa de Puntos de MoviStar Plus, Vd. acumula puntos cada mes. 

¿Sabía que puede canjearlos en Comercial Telefónica de Castilla la Mancha por 

un móvil nuevo? Venga y elija el terminal que más se sjuste a sus necesidades. 

h 
(••• 

i: 

Distribuidor Oficial 

MoviStar 

Atención al Cliente: 

902 16 00 33 

Delegaciones: C/ Ramón y Caja], 57 
16004 CUENCA 

C/ San Antonio, 6 
02001 ALBACETE 

y U omercial 
S elefónica 

de Castilla la Mancha, S.L 

GRUPO UNlteO' 

I 

i 
I 

.*i^.mm^BmcMm''€ms'-':m!<^--:e-»immpwH:i>ir-^-»jt2./á','.^^::i^^ 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 30/11/2001.



20 / ECONOMÍA Y EMPRESAS F INANZAS 
VIERNES, 30 DE NOVIEMBRE DE 2001 

REDACCIÓN 

Albacete 

Un 67% de los albaceteños 
toma sus decisiones de in
versión, basándose esen
cialmente en las recomen
daciones de las entidades 
bancada. Esta cifra supone 
una diferencia considerable 
con el 52% de la media na
cional. Un 18% se deja ase
sorar por familiares, amigos 
y conocidos, frente al 26% 
de los españoles; y im 18% 
decide él mismo a partir de 
información de medios y 
publicidad, ante el 22% na
cional. 

Esta es una de las princi
pales conclusiones extraí
das del Libro Blanco sobre 
el Ahorro y la Inversión Fa
miliar en España que, bajo 
el título "Actitudes de los 
españoles hacia la inversión 
en el 2001", ha elaborado el 
Instituto Análisis e Investi
gación. Esta iniciativa que 
ha sido patrocinada por Ci-
tibank cuenta con la colabo
ración de ESIC (Escuela Su
perior de Gestión Comer
cial y Marketing), tiene co
mo objetivo principal cono-

Un 67% de los inveirsoires de Albacete 
se asesoran por sus entidades bancarias 
El 70% de los inversores sabe que la rdnversión de los heneficios es 
unaformade aumentar la rentabilidad pero sólo optanporeUo el 28% 

cer la actitud de los españo
les hada el ahorro y la in
versión familiar en España. 

Uno de los grandes erro
res que ha detectado el estu
dio es la improvisación, que 
se pone de manifiesto en la 
falta de fijación de un hori
zonte temporal a las inver
siones. Sólo 1 de cada 4 in
versores fija el tiempo que 
va a mantener la inversión. 

Por otro lado, existen 
una serie de actitudes en los 
inversores que resultan pa
radójicas. Así, se observa 
que el 70% de los inversores 
sabe que la reinversión de 
los beneficios es una forma 
de aumentar la rentabili
dad, pero sólo optan por 
ello el 28%. Con respecto a 
los plazos, el inversor pien-

El Instituto Análisis estudia sobre la inversión en Albacete. 

sa que el tiempo favorece la 
rentabilidad, aunque final
mente se decanta |X)r el cor
to-medio plazo. Además, 
los inversores conocen la 
conveniencia de la diversifi
cación, pero sus comporta
mientos no van en la misma 

línea; sólo el 42% invierte en 
distintos momentos del año 
y las inversiones se materia
lizan en un número bastan
te reducido de productos. 

El Libro Blanco revela 
que los últimos inversores 
entraron en bolsa atraídos 

por las elevada rentabilida
des pasadas, pero, a menu
do, han despreciado los 
riesgos que conlleva y no 
han diversificado adecua
damente. Los albaceteños, 
prácticamente como el resto 
de los españoles (4,3%), 
arriesgan sólo un 4,4 sobre 
10. Anteponen la seguridad 
a la rentabilidad. 

En cuanto a la autoper-
cepción que el inversor tie
ne de sí mismo, sólo im 16% 
de los albaceteños conside
ra que conoce los mercados 
y productos donde invierte 
(frente al 32% de la media), 
posee criterios adecuados 
para tomar decisiones (17%, 
muy por encima del 36% 
nacional) y cuenta con in
formación completa. 

El 62% de los 
ahorradores 

confía en la S,S. 

MTMMMDO MB CLMES DEL MEECABO 
"Es cierto que se ha visto un rebote de mercado 
bastante fuerte en las últimas semanas, pero este ti
po de rebotes no son nada inhabituales dentix) de 
los mercados bajistas. Es lo que se corKice el 'bear 
rally", provocado por inversores que ven como 
ciertos valores han caído mucho y los compran sin 
ninguna fundameniación clara. Los valores suben 
durante un tiempo y a partir de ahí vuelven a su 
tendencia bajista porque no han cambiado los fun
damentales. 

El mercado está haciendo abstracción de los 
próximos meses e intenta ver más allá del 
período de valle en los beneficios. El pro
blema es que se está partiendo de una hi
pótesis muy arriesgada. Partimos de una 
situación en la que los inversores han de te
ner mucha más "fe" de la que tienen los 
propios gestores de las compañías. Ahora 
mismo, si le preguntamos a los gestores de 
las compañías cotizadas muestran muy po
ca confianza en poder acertar. Con lo cual, 
el mercado ha de creer que los analistas van 
a saber más que los propios gestores de las 
compañías. 

Aún más, el mercado está tomando como hipó
tesis no sólo que se va a producir una recuperación 
en el crecimiento económico sino que esa recupera
ción se va a ver apalancada por un aumento de los 
máigenes, lo que se va a traducir en un aumento 
sustancial de los beneficios. Cuando hablamos de 
crecimiento económico estamos hablando de pasar 
de un crecimiento del PIB plano o ligeramente ne
gativo, a un crecimiento positivo, pero no elevado, 
estamos en el muivlo de los "números pequeños". 
Pasaríamos a crecimientos del 1-2% que no suster»-

ian un crecimiento de los beneficios de dos dígitos 
que es lo que tendrían que crecer para justificar al-
guTK) de los precios actuales. Para que se dé ese cre
cimiento de los beneficios muy por endma del cre
cimiento del PIB se necesita un aumento de los 
márgenes, lo que en el mimdo actual pensamos 
que no se va a dar. Aimque haya una recuperación 
económica en Estados Urtídos o en Europa, esto no 
se va a traducir en un crecimiento sustancial de los 
beneficios en los valores cíclicos distinguiendo den
tro de los valores cíclicos estamos más positivos con 

los "adieos profundos", es dedr las materias 
primas en las cuales no ha habido poder de 
fijación de precios por parte de las empresas, 
y menos en los cíclicos ligados al consumo. 
Pensamos que tanto el predb alto como el 
bajo del petróleo ya lo hemos visto y ahora 
nos vamos a mover en una banda interme
dia, probablemente más cerca de la parte al
ta que de la baja. En el sector de petróleo no 
hay potencial de tener una dfi-a negativa en 
el futuro, el mercado es bastante eficiente 
descontado los precios del petróleo". Qacobo 
Pascual del Dresdner Kleinworlh). 

^MáOSIS Estamos atascados entre el 
8.500 y el 8.700 sin saber ha

da donde tirar. En un momento así es necesaria 
bastante paciencia para ver si se produce por 
fin la corrección que nos lleve a niveles del 
8.000-8.300, o si rompe el 8.700 con fuerza, lo 
que invitaría a entrar con más ponderación. 

El buen comportamiento de Argentina es al

go que ayuda al mercado, así como el exceso de 
liquidez que existe en los mercados y una clara 
menor aversión al riesgo, todo ello urtído a los 
signos de una posible recuperación en EE. UU. 
durante el segundo trimestre del año que vie
ne. 

Es derto que se ha visto un rebote de merca
do bastante fuerte en las últimas semanas, pero 

este tipo de rebotes no son nada inhabituales 
dentro de los mercados bajistas. Es lo que se co
noce el "bear rally", provocado por inversores 
que ven como ciertos valores han caído mucho 
y los compran sin lünguiu fundamentadón 
clara. Los valores suben durante un tiempo y a 
partir de ahí vuelven a su tendencia bajista por
que no han cambiado los fundamentales. 

Del estudio se desprende 
que, en general, la contri-
budón de la Seguridad Se
dal, se considera insufí-
dente y tendrá que ser 
complementada por el in
versor con sus propios re
cursos. Más de la mitad de 
los ahorradores-inversores 
de Albacete (62%) confía 
en la cobertura que la Se
guridad Social dará a sus 
necesidades económicas en 
la jubiladón, porcentaje 
por encima de la media, 
que se sitúa en un 50%. Só
lo im 11% confía en sus 
planes de pensiones o de 
jubiladón, cantidad, ya de 
por sí, baja a nivel general 
(16%), pero que en Albace
te se acentúa. 

Mirador de la Bolsa 
José Manuel Plaza 
Analista independiente 

-Cepsa. Se insiste en la salida 
del gmpo Santander de su acdo-
nariado a través del próximo lan
zamiento de una OPA, operadón 
que más tarde se ampliaría con 
una OPA de exclusión. 

-Urbis. Se rumorea que en 
breve se realizará una OPA de 
exdusióa Se dice que d SCH 
planea vender la inmobiliaria e 
incrementar los atípioos con vis
tas a continuar la amortizadón 
de fondos de comerdo; por otra 
parte, se especula que después 
de lo ocurrido en Filo Azkoyen 
va a triplicar resultados 4Tr por 
ingresos dd)idos a modificado-
nes y nueva maquinaria para po
der utilizar euros. 

-SOS Cuélara: Se especula 
con la posibilidad de que d gru
po alimentido adquiera 

Altadis: La tabaquera hispa-
no-francesa podría deshacerse, 
en parte o en su totalidad, de las 
partidpadones que mantiene en 
Logista, Iberia y/o Aldeasa para 
adquirir Reemtsma. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 30/11/2001.



VIERNES, 30 DE NOVIEMBRE DE 2001 

P UBUCIDAD ECONOMÍA Y EMPRESAS / 21 

i¿!«éi^ 
; . ^ ' 
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CONSTITUCIONES 

CONSTRUCaÓN 

PROMOaONES SÁNCHEZ 
FERRI S.L. 

Domicilio: C/Carmen, 35,1° 
derecha 

(Albacete) 
Capital Social: 30.050 euros. 

Objeto Social: Construcción de 
obras nuevas urbanas, rehabili
tación y reparación de edificios 
y todo tipo de obras, la promo
ción y venta de edificaciones, 
solares, fincas rústicas y urba
nas, la parcelación, coinstrucción 
y venta de parcelas y polígonos 
industriales. 

PROMOR VILLARROBLEDO 
S.L. 

Domicilio: Calle Dos de Mayo, 
n°163 

(ViUarrobledo) 
Capital social: 12.000.000 pts. 

Objeto social: Construcción de 
viviendas de Protección oficial, 
o de cualquier otro tipo de clase, 
sin limitación, como asimismo 
locales de negocios y edificacio
nes, obras, construcciones de to
do tipo, contratos de ejecución 
de obras y servicios, obtención y 
explotación. 

PROMOaONES TURÍSTICAS 
ELJUCARS.L. 

Domicilio: C/Iris, n°40, 3°? 
(Albacete) 

Capital social: 60.121,21 euros. 
Objeto social: La promoción y 
construcción de viviendas, tanto 
de protección oficial como li
bres, sin limitación, como asi
mismo locales de negocios y 
edificaciones, obras y construc
ciones de todo tipo. La compra
venta, así como la intermedia
ción en la compraventa de sola
res, terrenos y toda clase de fin
cas. 

PROMOCIONES 
PACLEM S.L. 

Domicilio: C/Arquitecto Justo 
Millán, 8 
(HeUín) 

Capital social: 23.267 euros. 
Objeto social: Construcción, 
promoción y venta de toda clase 
de edificios, viviendas y locales, 
sean de Protección Oficial o de 
Régimen Libre y la compraven
ta de toda clase de inmuebles y 
su reparación. 

MAQUINARÍA 

SOLDEFER S.L.L. 
Domicilio: Polígono Industrial 

CampoUano. Avda. 1' 
(Albacete) 

Capital social: 42.000 euros 

Objeto social: La venta, al por 
mayor, de artículos de ferretería 
industrial, cerrajería, herrajes, 
metalistería, herramientas, así 
como sus accesorios y recam
bios. 

FIMEPA MAQUINARIA S.L.L. 
Domicilio: Polígono Industrial, 

Calle B, parcela 42, sector 3 
(Villarrobledo) 

Capital social: 500.000 pts. 
Objeto social: Fabricación, insta
lación y montajes de maquinaría 
para empresas de productos ali
menticios. 

Qi CIUDAD REAL 
CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

PROFER PREFABRICADOS DE 
HORMIGÓN Y FERRALLAS 

S.L. 
Domicilio: Carretera N-430, 

km. 317 
(Carrión de Calatrava) 

Capital social: 12.020 euros 
Objeto social: La compraventa, 
promoción y construcción de to
do tipo de fincas urbanas y rús
ticas, solares, naves industriales, 
edificios de locales comerciales 
y viviendas; la contratación, 
subcontratación y realización de 
todo tipo de trabajos y obras de 
albaiulería. 

CONSTRUCCIONES 
MANCHA NORTE S.L. 

Domicilio: C/ Honda, 24 
(Herencia) 

Capital social: 12.020 euros 
Objeto social: La promoción, 
construcción, reparación y reha
bilitación de edificios. La cons
trucción, reparación y rehabili
tación de obras civiles. La venta 
de edificios y otras construccio
nes. Venta al por mayor y al por 
menor de mármol y otras pie
dras naturales. 

CONSTRUCaONES JUAN 
MORA ROMA S.L. 

Domicilio: C/ Valencia, 6, 
S-'E 

(Ciudad Real) 
Capital social: 3.005,06 euros 

Objeto social: Todas las tareas 
relacionadas con la construcción 
y la albañilería. 

CONSTRUCaONES MAJTTESO 
S.L. 

Domicilio: C/ Cristóbal Colón,5 
(Porzuru) 

Capital social: 3.005,06 euros 
Objeto social: La construcción 
de edificios y obras civiles. 

REFORMAS Y CONSTRUCaONES 
RUBELSANS.L. 

Domicilio: C/ Adrián Laguna, 33 

(Santa Cruz de Múdela) 
Capital social: 6.020 euros 

Objeto social: La construcción y 
rehabilitación de viviendas, re
formas en todo tipo de inmue
bles. 

MUEBLES 

CHAGAR MOBEL S.L.L. 
Domicilio: Ctra. Almagro a 

Bolaños, km. 1 
(Almagro) 

Capital social: 3.060,00 euros 
Objeto social: La fabricación y 
venta al por nwyor de muebles 
de madera. 

TRANSPORTES 

CACTRAYSER S.L. 
Domicilio: C/Herradores, 78 

(Tomelloso) 
Capital social: 700.000 pesetas 

Objeto social: El transporte na
cional e internacional por ca
rretera, de personas y mercan
cías no sujeto a ley especial. La 
compraventa al por mayor y 
menor de todo tipo de prendas 
de vestir y complementos tex
tiles. La compraventa y explo
tación de todo tipo de fincas 
rústicas y gai\aderas. 

SICAVIT EXPORTIMPORT S.L. 
Domicilio: C/ Campo, 7, 3°, 

local 7 
(Tomelloso) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: La compra, venta, 
manipulación, comercialización 
y transporte, de productos agrícolas, 
agroaümentarios e industriales, así co
mo su exportación e importación. 

COMERCIO 

SUPER MOCm S.L. 
Domicilio: C/ Quevedo, 36 

(Moral de Calatrava) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Comercio al por 
menor de productos alimenti
cios y bebidas. 

SERViaOS 

CLÍNICA FELICES PABON S.L. 
Domicilio: C/ Torrecillas, 106 

(Valdepeñas) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: La clínica dental. 

3 | CUENCA 

CONSTITUCIONES 

GASÓLEOS 

LOGIOILS.A. 

Domicilio: Carretera de 
Valencia, km.2,200 

(Cuenca) 
Capital social: 180.000 euros. 

Objeto social: Almacenamiento, 

distribución, conducción y ven
ta de combustible para auto-
moción y para usos industria
les y domésticos: gasolinas, ga
sóleos, fuel, butano y kerosene. 
Transporte público, discreccio-
nal de mercancías por carrete
ra. 

ALIMENTACIÓN 

LOGÍSnCA DE AUMENTAaÓN 
Y BEBIDAS S.L. 

Domicilio: Avda. Juan Carlos 1,37 
(Tarancón) 

Capital social: 3.010 euros. 
Objeto social: Venta y comercia
lización de aguas minerales y 
bebidas alcohólicas y refrescan
tes y productos de alimentación. 

SUPERMERCADO ENRIQUE 
BUENDL\S.L 

Domicilio: C/ La Cruz s/n 
(Las Valeras) 

Capital social: 10.818,22 euros. 
Objeto social: La venta de mer
caderías del ramo de la alimen
tación, coloniales, ultramarinos, 
productos de uso doméstico in
dustrial y todo al detalle, por 
meiior y mayor. 

BODEGAS LA MILAGROSA S.L 
Domicilio: C/ Iglesia, 1 

(El Peral) 
Capital social: 3.006 euros. 

Objeto social: La elaboración, 
crianza, embotellado y envasado 
de vinos y mistelas. La venta de 
vinos y mistelas embotellados y 
a granel. La compraventa y 
arriendo de bienes rústicos y ur
banos y la explotación agrícola 
en general. 

COMERCIO 

HISAMAR DE P.J. S.L. 
Domicilio: Teruel, 1 

(Cuenca) 
Capital social: 143.920 euros 

Objeto social: La fabricación y 
venta de toda clase de productos 
de joyería. 

CALDERERÍA EZEDA S.L.L. 
Domicilio: C/ La mies, 7 

(Mota del Cuervo) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: Coitótrucción de 
maquinaría agrícola y caldere
ría. 

MAQUINARÍA 

ARCE PERAL 
Domicilio: C/ Mayor, 43 
(Villanueva de la Jara) 

Capital social: 3.066,00 euros 
Objeto social: Fabricación, ela
boración y distribución de úti
les, equipos, piezas, accesorios 
y similares para maquinaria y 
herramientas. Así como piezas 
de carpintería, parquet y es
tructuras de madera para la 
construcción. 

MUEBLES 

MUEBLES NIEVES 
BARBERÁN S.L. 

Domicilio: Carretera de Madrid-
Valencia s/n 
(Minglanilla) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: La venta al por 
menor de todo tipo de muebles. 

HOSTELERÍA 

VALLE CAÑADA REAL S.L. 
Domicilio: Autovía de Cuenca, 

km.3 
(Cuenca) 

Capital social: 15.000 euros 
Objeto social: Cualesquiera acti
vidades relacionadas con el ra
mo de la hostelería, agricultura, 
enseñanza e ingeniería. 

DE LA FUENTE EVANGEUO 
S.L.L. 

Domicilio: Hermanos Valdés, 2 
(Cuenca) 

Capital sodal: 3.006 euros 
Objeto social: La hostelería en 
general. 

CONSTRUCCIÓN 

INCYSER ASOQADOS S.R.L. 
Domicilio: Calle de los Chopos, 3-1° 

(San Clemente) 
Capital social: 3.5G0 euros 

Objeto social: Construcción en 
general y promoción de vivien
das y naves industriales, así co
mo cualesquiera de otra clase de 
edificaciones o la realización de 
obras de albañilería, bien de se 
en terrenos propios, como aje
nos, de carácter privado o públi
co, libres y de promoción oficial. 

URBANIZACIÓN HOTEL DEL 
SOL S.L. 

Domicilio: Avenida del Riato, 29 
(Motilla del Palancar) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto sodal: La promoción y 
construcdón de todo tipo de edi-
fídos por cuenta propia o de ter
ceros, incluida la construcdón 
de viviendas de protecdón ofi-
dal: la demolidón de edificado-
nes, la excavadón, urbanización, 
parceladón y reparcelación de 
terrenos, la rehabilitación de edi-
fidos. 

ACEROS Y DERIVADOS 
ALMENARA S.L. 

Domicilio: C/ San Juan, 24 
(Puebla de Almenara) 

Capital sodal: 3.006 euros 
Objeto social: La construcdón, 
promodón y explotadón, com
pra, venta, permuta y mediacióii 
de toda clase de bienes inmue^ 
bles y la contratadón de todo ti
po de servidos relacionados con 
ellos entendiéndose con ello el 
tráfico inmobiliario. La fabrica-
dón y comerdalizadón de ferra-
11a y armadiu-as de hierro. 
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INGENIERÍA 

ESGETER S.L. 
Domicilio: C/ Plaza del 
Cardenal Paya, 6,6°B 

(Cuenca) 
Capital social: 3.008 euros 

Objeto social: Elaboración de pro
yectos de ingeniería, geología, ar
quitectura y medio ambiente; su
pervisión, dirección y asesora-
miento de ejecución de obras y 
construcciones. Realización de es
tudios e informes en el ámbito de 
las obras públicas. Fabricación, 
importación y exportación de ma
teriales de construcción. 

INGENIERÍA 

ESGETER S.L. 
Domicilio: C/ Plaza del 
Cardenal Paya, 6, 6°B 

(Cuenca) 
Capital social: 3.008 euros 

Objeto sodaL Elaboración de pro
yectos de ingeniería, geología, ar
quitectura y medio ambiente; su
pervisión, dirección y asesoramien-
to de ejecución de obras y construc
ciones. Realización de estudios e iiv 
formes en el ámbito de las obras 
públicas. Fabricadón, importadón 
y exportadón de materiales de 
construcdón. 

COMERCIO 

ELECTRO HUECAR S.A. 
Domicilio: C/ Avda. de Juan 

Carlos 1,1 
(Cuenca) 

Capital sodal: 120.200 euros 
Objeto social: La compra, venta, 
distribudón y comerdalizadón al 
por menor de electnodoméstioos, 
tanto de gama blanca, marrón y 
pequeño aparato electrodomés
tico, así como de muebles de 
cocina. La adquisición, explota
ción y enajenación de bienes in
muebles. 

AZABACHE MODA MUJER 
S.R.L. 

Domicilio: C/Carretería, 3 
(Cuenca) 

Capital sodal: 3.006 euros 
Objeto sodaL Comerdo al por ma
yor y merK>r de prendas de vestir 
de tocado. Comerdo al por mayor y 
menor de muebles, tanto de hogar 
como de oñdna, material y apara
tos eléctricos, electrónicos, elec
trodomésticos, de uso indus
trial o doméstico; artículos de 
menaje, ferretería, adorno, má
quinas de escribir. 

Q GUADALAJARA 
CONSTITUCIONES 

CONSTRUCaÓN 

PROMOaONES SIERRA DEL 
SUR DE MADRID S.A. 

Domicilio: Urbanización Nueva 
Sierra de Altamira 
(Albalate de Zorita) 

Capital social: 62.000 euros 
Objeto social: La adquisición, 
construcción, ejecución promo
ción, restauración, reparación, 
explotadón, parcelación, direc
ción, administradón, conserva
ción, urbanizadón, contratadón, 
realizador!, gestión, instalación, 
compra-venta y arrendamiento. 

FIBRAESPUMA TORRES S.L. 
Domicilio: C/Las Heras, n°3 

(Fuentelahiguera de Albatage) 
Capital sodal: 3.006 euros 

Objeto sodal: El aislamiento e 
impermeabilización de edifica
ciones y el comerdo de materia
les de construcción. 

INMOBILIARIA 

EXCAVACIONES VIVAGA S.L. 
Domidlio: C/Pastrana, 5,3°A 

(Guadalajara) 
Capital social: 3.030 euros 

Objeto sodal: Compraventa de 
solares, terrenos y toda clase de 
fincas rústicas, urbanas, pisos, lo
cales, apartamentos e inmuebles, 
en general. La explotación direc
ta o indirecta, incluso el arrenda
miento de toda clase de inmue
bles y pisos, amueblados o no. 

AZUQUECA ASESORES S.L. 
Domidlio: C/ Cuenca, n° 10, bajo 

(Azuqueca de Henares) 
Capital sodal: 500.000 pts. 

Objeto sodal: La intermediadón 
inmobiliaria, agencia de segiuo y 
el asesoramiento jurídico, conta
ble y fiscal. 

PROMOCIONES URBAGASA 
2002 S.L. 

Domicilio: C/ Real, 132 
(Yurujuera de Henares) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto sodal: La compra, venta, 
permuta y alquiler de cualquier 
tipo de terrenos, locales, edifí-
dos, viviendas, chalets, inmue
bles en general ya sean rústicos o 
urbartos, su acondidonamiento, 
reparadón, administradón y ges-
tióa 

COMERQO 

AUMENTACIÓN CERVANTES 
S.L. 

Domicilio: C/Mayor, 60 
(Albalate de Zorita) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto sodal: Comerdo al por 
mayor y meivor de productos de 
alimentadón, droguería, perfu
mería, y cualquier artículo de 
consumo fuera de éstos, en régi
men de autoservido. 

COMERQ AL DE LA MARCA 
MEDIA S.L. 

Domicilio: C/ Enrique Benito 
Chavarri, 8 

(Guadalajara) 
Capital social: 3.010 euros 

Objeto sodal: El comerdo de ma
terial electrónico, de comunica-
dones e informática. El comerdo 
de ferretería, automóviles y re
puestos para los mismos, maqui
naría industrial y de construc-
cióa 

DECORAaÓN 

DECORAaONES RIVEDECO S.L 
Domicilio: Avda. de la Constitudón, 

número 4 
(Guadalajara) 

Capital social: 3.010 euros 
Objeto social: Pintura y decoradóa 

HOSTELERÍA 

CASTELLANO MANCHEGA DE 
IMPORTAaÓN Y EXPOKTAaÓN 

S.L 
Domidlio: C/ Toledo, 7-4°B 

(Azuqueca de Henares) 
Capital social: 4.250 euros 

Objeto social: La explotadón de ba
res, restaurantes, cafeterías, pubs, ho
teles, residencias de la tercera edad, 
pensiones, centros deportivos, esta
blecimientos de cocina precodnada y 
comedores industriales de empresas 
privadas o públicas. 

S TOLEDO 
(No se han registrado cambios 
en los últimos Boletines Oficiales 
del registro Mercantil revisados) 

CONSTITUaONES 

INFORMÁTICA 

ALTUS INGENIERÍA 
& SOFTWARE S.L. 

Domicilio: C/Solidaridad, 5 
(Mazarambroz) 

Capital suscrito: 3.032 euros. 
Objeto social: La compra-venta, 
distribudón, transformadón, co
mercialización, importación y 
exportación de material y equi
pos informáticos, así como el 
análisis y programadón infor
mática. 

CONSTRUCaÓN 

RECOMT MONTAJE E 
INSTALAQONES S.L. 

Dontícilio: C/ Los Olivos 15 
(Ugena) 

Capital sodal: 6.010 euros. 
Objeto sodal: Fabricación, insta-
ladón y distribudón de tabique-
ría en seco y de cualquier otra 
calse; las obras de albañileríá, 
pintura y fontanería y la cons
trucdón en general de todo tipo 
de edifícadones. 

PROMOaONESY 
CONSTRUCaONES SERRA

NO PADILLA 
Domidlio: C/ Agustín Martín 

Esperanza, 59 (Cuerva) 
Capital social: 3.020,00 euros 

Objeto social: Promoción y cons
trucdón, así como la reforma, 
mejora o ampliadón y la realiza-
dón de obras de acondidona
miento y urbarüzadón de terre
nos, ejerdendo dicha actividad 
tanto directa como mediante 
subcontratas, la compraventa y 
arrendamiento de bienes irunue-
bles, excepto el arreruiamiento fi-
nandero. 

PROMOCIONES URBANÍSTI
CAS DEL TAJO 

Domidlio: C/ María de Aragón, 
17 (Puebla de Montalbán) 

Capital social: 3.600,00 euros 
Objeto social: Actividad inmobi
liaria entendiéndose construc
ción, promoción, explotación, 
compraventa, arrendamiento y 
enajenadones, gravamen y cons
titudón, derechos reales, promodón, 
gestión, asesoramiento y administra
dón de actividades urbanistícas e in
mobiliarias, excepto el arrendamieiv 
tofinandero. 

MECÁNICA 

TOLEGRUAS S.L. 
Domidlio: Antigua Carretera Na

cional, V, Km 107 
(Cazalegas) 

Capital social: 3.300,00 euros 
Objeto social: Explotación de ne
gocios y actividades relacionadas 
con productos de automoción y 
productos mecánicos o activados 
por energía. Transporte de servi
cios públicos por carretera, de 
viajeros o de mercancías. Agen
te intermediario de seguros. 
Asesoría fiscal y laboral de em
presas. Alquiler de vehículos. 

COMUNICACIÓN 

TIME BASIC 
COMUNICACIONES S.L. 

Domicilio: C/ del Pilar,, 10-C 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 500.000 ptas. 
Objeto social: La producción, 
distribución, doblaje, sincroni-
zadón y montaje de películas o 
cintas cinematográficas (incluso 
videos). 

MÚSICA 

OPERA & ROCK S.L. 
Domicilio: C/ Juan Sebastián el 

Cano, 4,4° D 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 62.000 euros 
Objeto social: La comerciali
zación, arrendamiento y repara
ción de instrumentos de MÚSI
CA de todo tipo, así como de 
sus accesorios, comprendiendo 
así mismo el papel pautado de 
música y composiciones musi
cales. 

INMOBILIARIA 

PROCOTEC 20 S.L. 
Domicilio; C/ Prado, 10 

(Cuerva) 
Capital social: 12.006,00 euros 

Objeto social: Promodón y desa
rrollo de operaciones inmobilia
rias y urbanísticas, la adquisición, 
planificación, ordenación, urbani
zación y parcelación de obras de 
urbaitízación y construcción y la 
enajenación o explotación, incluso 
en arrendamiento y construcción 
y la enajenación o explotación, in
cluso en arrendamiento excepto el 
financiero. Servicios y asesora
miento inmobiliario. 

STEEL DESIGN 
E HIJOS S.L. 

Domicilio: C/ A, Parcela 84 
(Yuncos) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Negocio y promo
ción iiunobiliaria. Diseño y fabri
cación de muebles para estableci
mientos y comercios. Así como la 
adquisición, explotación y enaje
nación de bienes irunuebles. 

QRM AGRUPADOS S.L. 
Domicilio: C/ Carretas, 9 

(Toledo) 
Capital social: 3.600,00 euros 

Objeto social: Promoción y desa
rrollo de operaciones inmobilia
rias y urbanísticas, la enajenación 
y explotadón, incluso en arrenda
miento -excepto el financiero-. 
Asesoramiento inmobiliario. Al
bañileríá y compra venta aprove
chamiento mejora y transforma
ción de fincas rústicas. 

INSTALADORES 

INSTALACIONES DE 
FONTANERÍA Y FRIÓ 

HERMANOS GARCÍA S.L.L. 
Domicilio: C/ Infanta Cristina, 

11 (Nambroca) 
Capital social: 3.002.000 ptas. 

Objeto social: La realización, re
paración y manterümiento de 
instalaciones de fontanería, ca- —«i" 
lefacción, aire acondicionado y 
la compra-venta de materiales, 
aparatos y accesorios relaciona
dos con ellas. 

SERVICIOS 

PROMOCIONES 
GERIÁTRICAS 
SAN AGUSTÍN 

Domicilio: C/ De la Ese, 4 
(Borox) 

Capital social: 30.600,00 euros 
Objeto social: La promoción y 
explotación de centros geriátri- ^ ^ -
cos y servicios generales para la 
tercera edad, incluyendo aten
ción domiciliaria, transporte y 
centros de día, así como socio-
saiütarios. Promociones inmo
biliarias, construcciones y com
praventa de irunuebles, tanto al 
servido de la empresa como a 
terceros. 
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OPORTUNTOADES DE 
NEGOaO (Para más in
formación: 
Nombre: Ángeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
"mailto:angelesr@ijfifme.o 
tg" angelesr@ipyme.org 
Cl María de Molina, 50 
2° planta 28046 Madrid 
Fax:+34 91545 09 40 
Dirección: Dirección Re
gional de Comercio de To
ledo. 
Calle Alfonso X el Sabio, 1 
45001 Toledo 
Fax:+34 925 28 53 82 

•Reino Unido 

REF-3408/01 
Empresa británica fabrican
te de una amplia gama de 
bandas tren2adas y cordo
nes en una amplia variedad 
para uso industrial y en 
moda. Pueden utilizarse 
para la producción de bol
sas, equipos de submarinis
mo, productos ecuestres, 
barcos, dnturones, tapiza
dos, ameses de seguridad, 
zapatos, etc. La empresa 
además posee las instala
ciones para procesar estos 
productos, incluyendo cos
tura, ribeteado y colocación 
de ojetes; y tiene capacidad 
para diseñar y fabricar por 
encargo. Busca agentes y 
distribuidores, y está intere
sada en ponerse en contac
to con grandes fabricantes 
que utilicen sus productos 
como parte de su proceso 
de fabricación. 

REF-3424/D1 
Empresa escocesa situada 
en el norte de Escocia, pres
ta servidos de consultoríá 
medioambiental y forma-
dórt El director de la em
presa es licenciado en Qen-

das Medioambientales y la 
empresa ha colaborado 
desde 1994 en el Servido de 
Asistenda Telefónica del 
Departamento de Energía y 
Medioambiente del Gobier
no del Reino Unido. Para 
eso, redbía denlos de con
sultas sobre cuestiones me
dioambientales reladona-
das con la legjsladón en el 
Reino Unido y en Europa, 
contaminadón, sustancias 
químicas, minimizadón de 
residuos y otras tecnologías 
de limpieza, política me
dioambiental y sistemas de 
gestión, desarrollo sosteni
do, energía y recursos, etc. 
La empresa puede ofrecer 
apoyo similar a sodos que 
necesites su asesoría y co-
luximientos para ayudar
les en proyectos e iniciati
vas medioambientales. 
También está interesada en 
cualqmer tipo de subcon-
tratadón con industrias, 
consultorías y el sector pú
blico. Además, está intere
sada en cooperar con países 
europeos, especialmente 
con Alemania y Escandina-

REF-3196/D1 
Fabricante y distribuidor 
británico de productos ve-
teriirarios y artículos para el 
cuidado de la salud de ani
males, especialmente para 
gsmado vacuno y ovino, de
searía encontrar distribui
dores para sus p&oductos 
en Escandinavia, Europa 
del Este y Mediterránea. En 
particular, la empresa está 
especializada en suplemen
tos nutridonales para ani
males. Posee diecisiete aitos 
de experiencia en la expor-
tadón de sus productos a 
mercados, entre los cuales 
se induyen: Australia, Nue

va Zelanda, y zonas de 
Oriertíe Medio y Suraméri-

REF-3034/01 
Empresa británica espeda-
lizada en la realizadón de 
diseños y decoradones pa
ra porcelana, cristal y cerá
mica. La empresa fabrica 
losas con jeroglíficos y tabli
llas basadas en el antiguo 
arte egipdo. Puede fabricar 
estos productos personali
zados, y son ideales para 
museos y para tiendas de 
artículos de regalo de cali
dad. Busca agentes y distri
buidores, preferiblemente 
que posean una buena red 
de contactos con museos. 

REF-2879/01 
Disefiador y fabricante bri
tánico de centros de control 
para motores específicos, 
paneles de control y pane
les de distribudón LV, bus
ca suministro y encargos de 
estos productos para em
presas no estableddas en el 
Reino Unido para proyec
tos en el país. La empresa 
acaba de fabricar paneles 
de control para ima empre
sa americana y para su uso 
en Europa, por lo que cum
plen con la normativa euro
pea. 

REF-288a/Dl 
Empresa británica busca 
cooperadón comercial en 
todo el mundo para sumi
nistrar, diseñar e instalar 
equipos de riego (tuberías y 
accesorios), tuberías portá
tiles y sistemas de filtradón. 

REF-2882/D1 
Fabricante británico de lu
bricantes para el automóvil 
y pinturas especiales (ni 
masillas, ni tintas de impre

sión), busca sodos poten
ciales y distribuidores de 
sus productos. La empresa 
actualmente siraiinistra sus 
productos, muchos de los 
cuales vienen envasados 
bajo su propfa marca, para 
las industrias agrícola, 
transporte, construcdón, 
marina, talleres para auto
móviles, etc. 

REF-2887/01 
Empresa británica con más 
de 30 años de experiencia 
en la fabricadón de moto
res hidráulicos, reductores 
de veloddades y equipos 
hidráulicos auxiliares, bus
ca agentes y distribuidores 
en Europa. 

REF-2916/01 
Empresa británica dedica
da a la venta, cnarketing y 
soludones logísticas para la 
industria alimentida. La 
empresa tiene disponibili
dad para atender muchos 
mercados, y ofrece sus ser
vidos como distribuidor y 
agente en el mercado britá
nico. También está interesa
da en encontrar nuevos 
proveedores. 

REF-2931/01 
Empresa británica dedica
da a la fabricadón de paños 
de limpieza y suministros 
de limpieza de uso indus
trial En particular, busca 
distribuidores para su ga
ma de productos. La em
presa veride en exdusiva a 
través de distribuidores y 
puede ofrecer exdusividad. 

REF-2743/01 
Exportador británico de 
motores diesel y piezas pa
ra automóviles, busca am
pliar su mercado de expor-
tadón a Oriente Medio y 

Asm. La empresa está espe
cializada en sistemas de in-
yecdón de combustible, 
turbocargadores, alterna
dores, etc., de todas las 
marcas de motores diesel. 

REF-2787/01 
Empresa británica de inge
niería electromecánica, bus
ca proveedores para sus 
productos (un dispositivo 
que propordona conexio
nes eléctricas entre elemen
tos estéticos y giratorios). 
La empresa desea mejorar 
su eficada y ampliar sus 
mercados en todo el mun
do. Su producto se puede 
utilizar para: generadores 
acdonados mediante ener-
gfa eólica, plantas de trata
miento de aguas residuales, 
colectores, máquinas empa
quetadoras, robótica, pan
tallas publidtarias, etc. 

REF-2788/01 
Empresa británica especiali
zada en el suministro y dis
tribudón de más de 12.000 
artículos de supermercado 
diferentes, desea ampliar su 
red de distribudón en todo 
d mundo. Se trafa de una 
empresa con experiencia en 
exportadón y que mantiene 
reladones comerciales con 
más de 60 mercados en todo 
el mundo. Busca minoristas 
(grandes, medianos y pe
queños), mayoristas, empre
sas de catering, distribuido
res, etc.; con el fin de comer
cializar y distribuir produc
tos alimentidos reconoddos 
en d Reino Unido y su pro
pia marca privada de pro
ductos. 

REF-2799/01 
Fabricante británico de má
quinas para alimentos 
("Euro Denesters", "Euro 

100 / 150": bombas de 
transferencia verticales, 
"Euro 2100", etc.), busca 
agentes y distribuidores en 
Europa. La empresa ofrece 
un servido de diseño com
pleto y posee un equipo de 
ingenieros que realizan el 
diseño y fabricadón de los 
produrtos. Certificada ISO 
9002 (BS57500), ya ha ven
dido e instafado maqxúna-
ria en Portugal, Jersey, Ir
landa y Dominica (Indias 
Ocddentales), y ahora quie
re ampliar sus actividades 
en nuevos mercados. 

REF-2823/01 
Fabricante británico de 
equipamiento para un 
planta de procesamiento 
utilizado para fabricar pa
neles de partícjlas y de 
composite de fibras agríco
las y desechos de madera, 
busca representantes y dis
tribuidores en el extranjero. 
En fa achialidad, el 100% de 
su producdón se destina a 
fa exportadón, y desea am
pliar su red con nuevos 
mercados. 

REF-2557/01 
Empresa británica dedica
da a ¡a prestadón de servi
dos de asesoría y fonna-
dón para trabajos de solda
dura submariiv)s, además 
de ofrecer submarinistas 
comerciales, así como cur
sos de formadón para fa re
alizadón de trabajos de sol
dadura bajo el agua. La em
presa también fabrica elec
trodos e interruptores de 
seguridad para control, así 
como agarradores de elec
trodos bajo el agua. Busca 
agentes o distribviidores pa
ra sus productos, y estaría 
interesado en encontrar 
proveedores. 

NjÓnCIAS DEL I C E I 

Según un estudio de la CBI (Confederation oí British Industry), las ventas minoris
tas británicas han creddo en septiembre al mayor ritmo registrado en los últimos cin
co años. A pesar de los ataques terroristas del 11 de septiembre, el 62% de los esfa-
bledmíentos minorisfas ha dedarado mayor volumen de ventas en septiembre de es
te año que en el mismo mes de 2000. El balance total es muy positivo, el crecimiento 
se sitúa en un 54%, dnco pimtos por encima del 49% registrado en agosto, lo que su
pone el porcentaje más alto desde octubre de 1996. Las mayores subidas se han re
gistrado en establecimientos de comestibles, calzado, bienes de cuero y bienes do
mésticos, induyendo cocinas empotradas, neveras y equipos de televisión. Particu
larmente altas han sido también las ventas de confección, especialmente en prendas 
de moda femenina. Los datos parecen indicar que, tras los primeros días de coiuno-
ción, los consumidores británicos han deddido responder a los actos terroristas con
tinuando con su vida normal y comprando con más fuerza que nunca. 

El aeciente número de consumidores británicos interesados por los vinos espa
ñoles ha conseguido que este producto alcance el 8% del volumen de vino ven
dido en el Reino Urddo, a pesar de que no exisfa ninguna marca significativa. £1 
77% de los vinos españoles comerdalizados en Gran Bretaña fueron vendidos a 
un predo inferior a 4 Libras Esterlinas. Por otra parte, Allied Domecq ha com
prado la totalidad de las acciones del grupo Bodegas y Bebidas, el mayor expor
tador español de vinos de calidad, por un valor de 279 irúllones de Euros. Bode
gas y Bebidas, que cuenfa con 480 hectáreas de viñedos, concentra su actividad en 
el mercado de vinos de Rioja. Esfa compañía exporta sus productos a más de 60 
países y comerdaliza sus productos bajo marcas como Campo \^ejo. Siglo, Cam
panas, Azpilicuefa o Viña Alcorta. Allied Bodegas Domecq, que cuenta con el res
paldo del BBVA, comercializa más de 30 marcas, entre las que se encuentran Dyc, 
Ballantine's, Beefeater y los vinos Marqués de Arienzo y Wñíí Erguía. 

MHHIÉIIiilÉIIHÉII láiUdÑ 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE AGRICULTURA, 

PESCA V AUMENIAOÓN 

* Orden de 15 de noviem
bre de 2001 por la que se 
modifica la Orden de 21 
de diciembre de 1999 por 
la que se crea la Mesa de 
Coordinación de Identifi
cación y Registro de los 
Animales de la Especie 
Bovina y se regula una ba
se de datos informatiza-
da. 

BOE 23 de noviembre de 
2001. 

* Orden de 22 de noviem
bre de 2001 por la que se 
fija para el ejercicio 2001 el 
importe unitario de las 
ayudas previstas por el 
Real Decreto 1734/2000, 
de 20 de octubre, por el 
que se establecen ayudas 
para la adquisición de ani
males de reposición de de
terminadas razas bovinas, 
ovinas y caprinas autócto-
iias españolas. 
30E 24 de noviembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE ECONOMÍA 

* Orden de 25 de octubre 
de 2001 sobre resolución 
de solicitudes de proyec
tos, acogidos a la Ley 
50/1985, sobre incenti
vos regionales corres
pondientes a 404 expe
dientes y la modificación 
de las condiciones a 34 
expedientes resueltos 
con anterioridad. 
BOE 23 de noviembre de 
2001. 

* Orden de 19 de noviem
bre de 2001 por la que se 
aprueba el modelo 390 de 
dec ía r a c i ó n - r e s u m e n 
anual de! Impuesto sobre 
el Valor Afiadido en eu
ros. 
BOE 24 de noviembre de 
2001. 

•I MINISTERIO DE SANIDAD 

Y CONSUMO 

* Resolución de la Direc

ción Territorial del Insti
tuto Nacional de la Salud 
en Toledo por la que se 
anuncia la adjudicación 
que se cita. Expediente 
05/01. 
BOE 23 de noviembre de 
2001. 

* Resolución del Director 
Gerente del Complejo 
Hospitalario La Mancha-
Centro, dando a conocer 
la adjudicación del con
curso expediente CA-
16/2001. 
BOE 23 de noviembre de 
2001. 

* Resolución del Director 
Gerente del Complejo 
Hospitalario La Mancha-
Centro, dando a conocer 
la adjudicación del con
curso expediente CA-
17/2001. 
BOE 23 de noviembre de 
2001. 

* Resolución de la Ge
rencia de Atención Pri
maria de Talavera de la 
Reina por la que se con
voca concurso de sumi
nistros, por procedimien
to abierto, de material de 
oficina e informático 
consumible. 

BOE 23 de noviembre de 
2001. 

* Resolución del Direc
tor Gerente del Hospi
tal "General Yagüe" por 
la que se convocan con
cursos de suministros. 
BOE 23 de noviembre de 
2001. 

* Resolución de la Ge
rencia de Atención Pri
maria de Talavera de la 
Reina por la que se con
voca concurso abierto 
de suministros de mate
rial de curas, suturas y 
apositos, sondas, catéte
res, drenajes y colecto
res. 
BOE 23 de noviembre de 
2001. 

* Resolución del Comple
jo Hospitalario de Alba
cete por la que se convoca 
concurso público de sumi
nistros. 
BOE 26 de noviembre de 
2001. 

* Resolución de la Direc
ción Gerencia del Hospi
tal "Virgen de la Luz", de 
Cuenca, por la que se con
voca concurso de suminis
tro. 
BOE 26 de noviembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

* Resolución de la Man
comunidad de los Cana
les del Taibilla por la 
que se hace pública la ad
judicación, mediante 
concurso procedimiento 
abierto, para el proyecto 
04/00 de ampliación y 
mejora de la potabiliza
dora de Letur (AB/Le-
tur). 

BOE 23 de noviembre de 
2001. 

• COMUNIDAD AUTÓNOMA 

DE CASTILLA-LA MANCHA 

* Resolución de la Con
sejería de Administra
ciones Públicas, de fe
cha 26 de octubre de 
2001, por la que se anun
cia la licitación del con
trato de obras que tiene 
por objeto "Obras de re
habilitación del edificio 
denominado "Fábrica de 
Harinas de Albacete"" 
(expediente 29/2001). 
BOE 23 de noviembre de 
2001. 

* Resolución de la Junta 
de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, 
Consejería de Obras Pú
blicas, de 12 de noviem
bre de 2001, por la que se 
hace púbUca la adjudica
ción del expediente CV-
CR-01-153. 
BOE 23 de noviembre de 
2001. 

* Resolución de la Junta 
de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, 
Consejería de Obras Pú
blicas, de 12 de noviem
bre de 2001, por la que se 
hace pública la adjudica
ción del expediente CV-
SP-01-084. 
BOE 23 de noviembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE FOMENTO 

* Resolución del Ministe
rio de Fomento, de 8 de 
noviembre de 2001, por la 
que se abre información 
pública correspondiente al 
expediente de expropia
ción forzosa que se tramita 
con motivo de las obras 
del ente Público Gestor de 
Infraestructuras Ferrovia
rias (GIF), línea de alta ve
locidad Madrid-Zaragoza-
Barcelona-frontera france
sa, estaciones ferroviarias 
de Guadalajara y Calata-
yud. Términos municipa
les de Guadalajara, Calata-
yud y Yebes. 

BOE 26 de noviembre de 
2001. 

Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE BIENESTAR 

SOCLVL 

* Tasas y Precios Públi
cos. Resolución de 26 de 
octubre de 2001, de la Di
rección General de Servi
cios Sociales, por la que 
se actualiza el precio má
ximo de la plaza por per
sona y día, relativo a la 
estancia en balnearios 
que suscriban conciertos 
con la Consejería de Bie
nestar Social. 
D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

* Corrección de errores de 
la Resolución de fecha 8 
de noviembre de 2001, de 
la Secretaría General Téc
nica de la Consejería de 
Bienestar Social, por la 
que se hace pública la lici
tación por la forma de con
curso, procedimiento 
abierto, para la contrata
ción del servicio de organi
zación, gestión y ejecución 
del Programa Turismo So
cial 2002 (Península y 
Mallorca). 

D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

• CONSEIERÍA DE 

ADMINISTRAOONES PUBLICAS 

* Estatutos. Orden de 7 
de noviembre de 2001, de 
la Consejería de Admi
nistraciones Públicas, 
por la que se dispone la 
publicación de la modifi
cación de Estatutos de la 
Mancomunidad Cabañe
ros, provincia de Ciudad 
Real. 

D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

* Ayudas y Subvencio
nes. Corrección de errores 
de la orden de 5 de no
viembre de 2001, de la 
Consejería de Adminis
traciones Públicas, por la 
que se modifica, de forma 
puntual, para el ejercicio 
2001, la orden de 24 de ma
yo de 2000, que resuelve la 

concesión de ayudas con 
cargo al fondo regioiwl de 
cooperación local, para 
municipios de Castilla-La 
Mancha con destino a fi
nanciar programas de in
versión en diversos secto
res. 
D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE AGRICULTURA 

YMEDIOAMBDENra 

* Resolución de 12 de no
viembre de 2001, de la Di
rección General de Ali
mentación y Cooperativas 
de la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambien
te, por la que se anuncia la 
licitación por el sistema de 
concurso público, procedi
miento abierto, del servi
cio para el diseño, cons
trucción y servicios del 
stand institucional de la 
Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente en di
versas ferias regionales, 
durante el año 2002. 
D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

* Corrección de errores a 
la resolución de 8 de no
viembre de 2001 de la De
legación Provincial de 
Agricultura y Medio Am
biente de Toledo, por la 
que se anunciaba licitación 
por el sistema de concurso 
público, procedimiento 
abierto, del servicio de 
limpieza en diversas de
pendencias de esta Dele
gación. 

D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Anuncio de 12 de no
viembre de 2001, de la 
Comisión Provincial de 
Urbanismo de Albacete, 
relativo a exposición pú
blica de expediente n° 
20/01 de instalación del 
parque eólico de Carcelén 
en suelo rústico. Empla
zamiento: Paraje Muela 
de Carcelén. Localidad: 
Carcelén. Promotor: Elec-
dey, S.L. 
D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

* Anuncio ce 8 de no
viembre de 2001, de la 
Comisión Provincial de 
Urbanismo de Cuenca, 
relativo a la exposición 
del proyecto de Cons
trucción de nave agrícola, 
solicitado por D. Agustín 
Cuéllar Muñoz, en Iniesta 
(Cuenca). Expediente 
98/01. 

D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

* Anuncio de 6 de noviem
bre de 2001, de la Comi
sión Provincial de Urba
nismo de Albacete, relati
vo a exposición pública de 
expediente n° 130/00 de 
construcción de embalse 
regulador de riego en suelo 
rústico. Emplazamiento: 
Finca Alboraj. Localidad: 
Tobarra. Promotor Horti-
sano, S.L. 
D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

* Anuncio de 8 de noviem
bre de 2001, de la Comisión 
Provincial de Urbanismo 
de Cuenca, relativo a la ex
posición del proyecto de na
ve agrícola, solicitado por 
Saizgar C.B., en Iniesta 
(Cuenca). Expte 99/01. 
D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA 

Y TRABAJO 

* Animcio de 12 de no
viembre de 2001, de la Di
rección General de Indus
tria y Energía de la Conse
jería de Industria y Traba
jo, sobre información pú
blica de solicitud de apro
bación de tin Plan Eólico 
Estratégico soUdtado p)or 
V\̂ nd W^nner S.L. Referen
cia 2701/276. 

D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

• AYUNTA.MIENTO DE 

MARCHA.MALO 

* Anuncio de 2 de noviem
bre de 2001, del Ayunta
miento a€ iViíirchan-iaio 
(Guadalajara), sobre Pro
yecto de Convenio Urbanís-
tíco para la dotación de pla
zas de aparcamiento en las 
edificaciones a realizar por 
la Empresa Amelo S.A. en 
este municipio. 
D.O.CM. 23 de noviembre 
de 2001. 

• EMPRESA PÚBLICA GESTIÓN 

DE INFRAESTRUCTURAS DE 

C A S T I L L A - L ^ VlAXCt-J^ 

* Anuncia de 15 de no
viembre de 2001, de la 
Empresa Pública de Ges
tión de Infraestructuras de 
Castilla-La Mancha, SA., 
por la que se hace pública 
la licitación por la forma de 
subasta, procedimiento 
abierto, para la contrata
ción de las obras de cons
trucción de una Vivienda 
de Mayores en EÍHerrunn-
blar (Cuenca) 
D.O.CM. 23 tía noviembre 
de 2001. 

¡f*^ 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 30/11/2001.



26 i/ECONOMIA Y EMPRESAS GRICETÜRA VIERNES, 30 DE NOVIEMBRE DE 2001 

ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 
Castilla-La Mancha ha re
cibido el 74% del total de 
las indemnizaciones por 
los siniestros declarados 
en uva de vino emitidos 
por la Sociedad Estatal de 
Seguros Agrarios (Agro-
seguro). En cifras absolu
tas Castilla-La Mancha ha 
sido !a Comunidad con 
mayor número de sinies
tros registrados -un total 
de 16.082 partes-, lo que 
ha alcanzado una indem-
rdzación de 7.212 millo
nes de peseta, de ios 9.632 
millones que se han abo
nado a nivel nacional. 

Según fuentes de 
Agroseguro, estas canti
dades suponen ya la li
quidación de práctica
mente el 100% de los si
niestros declarados de 
uva. "El bajo porcentaje 
de agricultores que aún 
no haya recibido la in
demnización la recibirán 
en breves días", según el 
gabinete de Comunica
ción de Agroseguro. 

En Castilla-La Mancha 
los principales daños al 
viñedo se produjeron tras 
las heladas del día 12 y 21 
de abril, donde en muni
cipios como Villarroble-
do. Muñera, Socuéllamos, 
La Solana, Pedro Muñoz, 
Tomelloso, etc se llegó a 
perder hasta el 75% de la 
producción en numerosas 
parcelas. Ha sido La 
Mancha por tanto, la 
principal perjudicada, re
cibiendo por provincias 

Agroseguro finzJizará en días el â ^̂  

La región recibe el 74% de las 
indemnizaciones para la uva 
La M.ancha de Ciudad Real será la que más cantidad 

reciba por las heladas de abril, superando los 3*500 millones 

SEGUROS COMBINADOS 
Provincia N° Siniestros Indenuii. (pts) 

ALBACETE 

CIUDAD REAL ,= 

CUENCA _, 

2.169 

6.581 

4.365 

1.126 

3555 

^ 1.611 

SEGUROS AGRARIOS COMBINADOS 

un total de 3.555 millones 
de pesetas en Ciudad Re
al, principal perjudicada, 
seguida de Cuenca con 
1.611 millones de pesetas. 
En La Mancha albaceteña 
los siniestros declarados 
en uva de vino han ascen
dido a 1.126 millones de 
pesetas y a 916 millones 
en Toledo, donde los 
principales municipios 
afectados fueron Madri-
dejos y Consuegra por las 
heladas de los días 12 y 
21 de abrU y en Lillo, 
Tembleque y Torrijos por 
el pedrisco de la segxinda 
semana de mayo. En 

Guadalajara el número de 
siniestros fue de menor 
relevancia (un total de 
92), que han sido indem
nizados con 2,5 millones 
de pesetas. 

Según fuentes del sec
tor, en esta región existe 
poca cultura respecto al 
nivel de aseguramiento 
existente ya que no supe
ra el 31% de la cosecha. El 
coste por un kilo de uva 
asegurada es de entre 
1,90 pesetas y 2 pesetas, 
aunque hay seguros de 
hasta 4 pesetas por kilo, 
que permiten asegurar 
hasta el 80% de las pro

ducciones. Según Agrose
guro, la campaña 2001 ha 
sido para los vitivinicul-
tores una de las peores de 
los últimos seis años en 
cuanto a siniestralidad re
gistrada. La inestabilidad 
meteorológica con inten
sas heladas primaverales 
y pedriscos han provoca
do importantes pérdidas 
en cantidad, que en Casti
lla-La Mancha se ha cifra
do en el sector del vino 

en una caída de la pro
ducción de un 20% res
pecto a la campaña ante
rior. 

La Comunidad donde 
mayor número de sinies
tros se han abonado ha si
do Castilla-La Mancha, 
con 16.000, seguida de 
Castilla y León con 2.327 
sirúestros. Entre estas dos 
comunidades acumulan 
el 79% de las indemniza
ciones totales. 

Ucaman abona 
768 milhnes de 
iná^mnirjiciones 

El Departaiíiento de 
Seguros Agrarios de la 
Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-LA 
Mancha (Ucaman) ha abo
nado recientemente a los 
socios de cooperativas 
asegurados un total de 768 
millones de pesetas en 
concepto de indemniza
ciones por los daños pro
vocados por las heladas 
de la primavera pasada, 
particularmente en los vi
ñedos de una parte de la 
comarca de La Mancha to
ledana y de las provincias 
de Ciudad Real, Cuenca y 
Albacete. "Si relaciona
mos dicha cantidad con el 
importe de las primas 
abonadas a los agriculto
res -informa un comunica
do de prensa de Ucaman-
se observa que éstos han 
percibido de forma global 
un porcentaje superior a! 
500%, especialmente la 
mayoría de agricultores, 
que han viso multiplicada 
d forma incluso superior 
la inversión inicial de su 
seguro de helada en uva 
de vino. 

(^ 

J.M.MlRANDA 

Guadalajara 

El número de personas ocu
padas a tiempo completo en 
la actividad agraria en 
Guadalajara asciende en la 
actualidad a 3.807 agriculto
res, dirá estimada utilizan
do el censo agrario de 1989 
con la Encuesta de Población 
Activa (ERA), de acuerdo a 
la media entre los años 1989 
y 2000. Pero estos datos po
drían verse alterados en la 
próxima publicación del 
Censo Agrario de 1999, ope
ración estadística que está 
descirrollaivlo en la actuali
dad el Instituto Nacional de 
Estadística INE. 

Así consta en la respuesta 

La tasa de ocupación agraria 
pasa del 11 al 7% en Guadalajara 

La producción por hectárea de cereal en secano de un 
agricultor español es hx mitad que la de uno francés 

ofrecida por el Gobierno al 
diputado nacional del PSOE 
por Guadalajara, Javier 
García Breva, quien se había 
interesado sobre el número 
real de agricultores que hay 
en la provincia. 

De acuerdo a modelos de 
agricultura, en Guadalajara 
tan sólo 20 son agricultores 
ecológicos frente a los 3.787 
que trabajan en la agricultu

ra convencional. Según los 
datos ofrecidos por el 
Gobierno central a este di
putado socialista, desde 
1996 el sector agrario ha ex
perimentado un descenso 
acusado en la provincia y, 
frente al 11,8% de la pobla
ción activa que representaba 
entonces, ahora ha pasado a 
representar apenas el 7% de 
la actividad laboral. 

En la actualidad, la tóiüca 
habitual es mantener ima ac
tividad agraria a tiempo par
dal que permita acogerse a 
las subvendones de la 
Política Agraria 
Comimitaria. Por si fuera 
poco, los reduddos predos 
del mercado se han situado 
a lüveles históricos. El futuro 
tampoco parece ser muy 
prometedor para este sector 

ya que la tendencia a la libe-
raUzadón mimdial de los 
productos agrarios va a oca
sionarles un grave perjuido. 
Así por ejemplo, la produc-
dón por hectárea de cereal 
en terreno de secano de un 
agricultor de Guadalajara es 
la mitad que la que produce 
un agricultor francés, que 
perdbe las mismas subven-
dones que un espafíol. La 

falta de una política agraria 
de Estado que están recla
mando las organizaciones 
sindicales por parte del 
Gobierno del PP, que ha pro
piciado escándalos como las 
devoludones por el exceso 
de producdón de maíz, está 
agravando esta situadón. 

El Plan Hidrológico 
Nadonal tampoco contribu
ye a contener la pérdida de 
mano de obra en el sector 
agrario. En el caso de 
Guadalajara, las "ridiculas 
inversiones" que se prevén 
para nuevos regadíos en zo
nas de secano no van a me
jorar la renta de los agricul
tores, así lo reconoce el dipu
tado nadonal. 
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Se prevé que se alcancen las 351.000 toneladaŝ f̂ ^̂ ^ 

La ¡nroduccíón de fonjes desecados 
cae esta campaña un 12,2% 

MówicA MORENO 

C-LM 

La industria del forraje produCtO ül SOl, 
en Castilla-La Mancha 

El 44% de las industrias de Castilla^La Mancha secan este 
a nivel nacional esta forma representa el 14% 

está tendiendo en las 
últimas campañas a una 
nueva forma de secado 
más natural, es decir al 
sol. Hasta ahora y así es 
la tendencia a nivel 
nacional la forma más 
habitual de secar el forra
je es deshidratándolo, de 
tal manera 
que de los 
2 . 0 8 9 . 1 8 9 
toneladas de 
forraje que 
se prevén 
p r o d u c i r 
esta campa
ña -que ha 
t e r m i n a d o 
en noviem
bre-, en 
torno a un 86,3% es des
hidratado y el resto seca
do de otra forma, según 
los datos facilitados por 
la Asociación Interprofe-
síonal de Forrajes Espa
ñoles (Aife). 

En Castilla-La Mancha 
los productores están 
abogando por el secado 
al sol y tal es así que la 
producción de forrajes 
por este método va en 
aumento, representando 
en tomo a un 44%. La 
razón fundamental de 
este incremento es por
que en Castilla-La Man
cha se han endurecido 
las condiciones para las 
empresas deshidratado-
ras de forrajes y se exi
gen más condiciones a la 

Castíüa'La 
Mancha es la 

tercera 
comunidad 

tyroductora de 
forrajes 

hora de solicitar la sub
venciones, para evitar el 
fraude que se generó en 
los ejercicios pasados en 
este sector. 

Las previsiones de 
Aife para la campaña 
2001/2002 que comienza 
en abril del próximo año 

son alcanzar 
una produc
ción de 
351.000 tone
ladas, de las 
que 195.000 
son deshidra
tados y el 
resto secado 
de otra forma. 
Esta produc
ción caerá un 

12,2% con respecto a la 
campaña de este año 
2000/2001, que ha tenido 
una producción de 
399.727 toneladas, 48.727 
toneladas menos. 

Por comunidades 
autónomas Castilla-La 
Mancha es la tercera pro
ductora de forrajes, 
teniendo por delante a 
Aragón, con 871.000 
toneladas y Cataluña con 
540.000 toneladas. 

A nivel nacional, se 
estima que la producción 
alcance los 1,86 millones 
de toneladas, 100.000 
toneladas menos que en 
la campaña pasada. 

El director de la Aso
ciación Española de 
Fabricantes de Alfalfa 

EL FORRAIE EN CASTILLA-LA MANCHA 

PROVINCIAS 

MiíililiiiiHWlilHiiiB .< |Jfl | ¡ | ¡ | | | | | | | | | ¡ ¡ | | |M 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

TOTALES 

« ^ H a s . 

t!̂ ^§ 

**v. 

forrajes Iransform. 

19.866 

2.977 

826 

5.960 

29.629 

N" Industrias Iransform. H 

Deshidrat. 

'i ' 
• • 

i 

. 

3 

1 

5 

17 

S.O.E» • 

1 • 

3 1 

I 
• 

4 i 

l*Secado de Otra Forma/ Fuente- Asociación biterprofesional de Forrajes Españoles 

Deshidratada (AEFA), "Es destacable que en 
Joaquín Capistros, ha esta campaña se ha tripli-
manifestado a este sema- cado la exportación de 

nano que 
existe una 
b u e n a 
demanda del 
producto. El 
40% de la 
demanda es 
g r a n u l a d o , 
que se destina 
en un 20% a la 
fabricación de 
piensos, fun
damentalmente de conejo 
y el otro 20% a la exporta
ción y el consumo gana
dero de ovejas. El resto de 
producción de forraje es 
alpaca deshidratada para 
vacuno de leche.. 

este tipo de 
p r o d u c t o s , 
p r i n c i p a l 
mente de los 
países del 
Norte de 
Á f r i c a " , 
comenta Joa
quín Capis-
tros. 
En lo que 
respecta a las 

industrias transforma
doras de forrajes en esta 
comunidad autónoma 
hay 17", de las que cuatro 
se consideran SOF (Seca
do de Otra Forma), sien
do Ta segunda región con 

Según AEFA 
existe una buena 

demanda de 
este producto en 
todo el territorio 

nacional 

mayor número de indus
trias con esta actividad. 
Por provincias, Albacete 
es la que concentra con 
mayor número de 
empresas, con 8, seguido 
de Toledo con 5 y Ciudad 
Real con 3. 

A nivel nacional hay 
82 industrias transforma
doras, siendo Aragón, 
con 37, la que registra 
mayor cantidad de éstas. 

Las hectáreas de forra
je de transformación que 
hay en Castilla-La Man
cha asciende a 29.629, de 
las que el 67% están en la 
provincia de Albacete. 
En todo el territorio 
nacional según Aife hay 
168.436 hectáreas. 

xmmcm 
MÓNÉAMORENCÍ 

át 

cammimrhs 

Hace apro-
x i m a d a -
mente un 
año se pro
dujo fraude i A. """""^ |: 
en las ayu- •HJ|' '*'^J||H| 
das que re
cibía en el sector forrajero 
áe Castilla-La Mancha.: 
Quizás sea esa la razón por 
la que ahora las empresas 
del sector de la región, se 
muestran un tanto reticen
tes a hablar y a hacer co
mentarios sobre su produc
ción y su actividad. Aun
que aquello ya sea agua pa
sada y sólo unas pocas es
tuvieron implicadas. Lo 
que es cierto es que están 
orientando su trabajo hada 
una forma de producciór. 
distinta a la que se hace en 
d resto del pafe, que es la 
deshidratadóa Ahora vol
vemos a cómo se hada an
tiguamente: secado al sol 
El motivo principal de este 
cambio es quizás la ordoi 
de ¡a Junta de Comuiúda-
des que ertdureda las cpn-
didones para solidtar ayu
das al forraje, ya que lo que 
pretende la Administración 
es muy mayor seguimienlo 
de los fondos públicos, que 
en Castilla-La Mancha su
peran los 3.000 millones de 
pesetas. Las conditíotffis de 
la orden implican fuerte 
inversiones en las indus
trias forrajeras para que la 
deshidratadón tenga un 
porcentaje de humedad de
terminado y unes controles 
específicos, inversiones que 
quizás iK> les terminen de 
ser rentables. 

El C.R.D.O. La Mancha presentó los 
vinos jóvenes de la cosecha 2001 

BEPACCIÓN 

C-LM 

El Consejo Regulador de la 
Denominadón de Origen "La 
Mancha" presentó d día 27 de 
noviembre en d hotel Ocdden-
tal Miguel Ár\gel de Madrid, los 
Vinos Jóvenes de la cosecha 
2001, que hace poco más de un 
mes no eian otra cosa que rad-
mos de uvas de las diferentes 
varietales en la llanura manche-

La presentador!, que se cde-
bró por la tarde, durante un cóc
tel dirigido a los medios de 
comunicadón especializados en 
temas Vitivinícolas y gastronó
micos, contó con la partid-
padón del Delegado del Gobier
no en Castilla-La Mancha, Juan 
Ignado Zoido, el Director del 
Instituto de la Vid y del Vino de 
Castilla-La Mancha, Alipio Lara 
Olivares, d Director General de 
Alimentadón dd Ministerio de 

Agricultura, Francisco Simón 
Vila, d alcalde de Qudad Real, 
Gil Ortega, entre otras autorida
des regionales y nadonales. 

Por su parte, el periodista y 
gastrónomo, Luis Cepeda ofre-
dó una breve charla, en la que 
mostró al público asistente una 
nueva visión sobre los vinos 
manchegos y su maridaje gas
tronómico, elogiando la gran 
posibilidad de combinadones 
de los jóvenes varietales man

chegos y su excelente calidad. 
Como condusión de este 

ado se hizo entrega de los Pre
mios Jóvenes 2001, que han 
naddo con el objetivo de pre
miar la juventud y profesionali-
dad del Sector de la Hostelería y 
la Restauradóa que indudable
mente es uno de los sectores que 
más está trabajando por la 
divulgadón del \^no y su Cul
tura, que d Consejo defiende 
tan ardientemente. En la imagen, un momento de la presentación en Madrid. 
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Desde que a principios de 
agosto finalizará la retira
da gratuita de los cadáve
res de vaca, los ganaderos 
de Castilla-La Mancha han 
suscrito 703 pólizas del 
seguro creado para este fin 
y que supone un coste 
total en la región de 
293.557.600 pesetas, de los 
que los ganaderos han 
aportado 47.826.632 pese
tas, según los datos facili
tados por Agroseguro. 

El resto de la cantidad 
ha sido 

En cuabro meses ŝ^̂  

Contactos para abairatar el seguro 
de retirada de cadáveres de vaca 
Los ganaderos han aportado menos de 48 millones, ya que las primas 

a pagar estas subvencionadas por las Administraciones estatal y regional 

Buscar una 

El pasado 23 de 
noviembre tuvo 

lugar una 
reunión en 

Agricultura para 
tratar el tema 

a s u m i d a 
por las 
Adminis
t raciones 
regional y 
nacional , 
ya que 
d i c h o 
seguro se 
encuentra 
subvencio
nado en un 80%. No obs
tante, se quiere conseguir 
un mayor abaratamiento 
de costes para las printas 
de este seguro, según 
explicaba a este semanario 
el director de Producción 
Agraria, Javier García. De 
esta forma, el 
pasado 23 de 
n o v i e m b r e 
tuvo lugar 
una reunión 
entre Agrose
guro, Enesa, 
A p r o V a c 
(Asociación 
de Producto
res de Vacu
no) Tragsa y 
el propio director de Pro
ducción Agraria, para tra
tar de llegar a algún acuer
do que permita hacer más 
barata la póliza de este 
seguro y además también 
agilizarlo. 

Castilla-La Mancha fue 

una de las comunidades 
pioneras en la adopción de 
este seguro y en ayudar a 
su financiación. En este 

sentido, hay 
que recordar 
que una vez 
que se creó 
este nuevo 
seguro, el. 
Ministerio de 
Agricultura 
se compro
metió a apor-
ter el 50% del 
coste que 

suponía para el ganadero. 
Las comunidades autóno
mas, por su parte, podían 
también entrar o no a 
financiar parte de este 
coste, y Castilla-La Man
cha fue una de las que 
decidió hacerlo, sobre un 

30% del 
coste final. 
El técnico 
de Agrose
guro, José 
M a n u e l 
C u b a s , 
explicaba 
que este 
seguro se 
ha aplica
do este año 

casi como experiencia pilo
to y por tanto hay algunas 
cuestiones que se van a ir 
mejorando. Así, señalaba 
que lo que se pretende es 
que cuando el ganadero 
asegurado tenga que des
hacerse de un animal, que 

SEGURO PARA LA RETIRADA DE CADÁVERES DE VACA 

P ó l i z a s i Ani»^aI«c„bi.rlos i ^^^^^ j ^ ^ ^ j 

10,385.600 I 1.928,600 

14.382 1 51.315.000 • 9.580,000 

42.263,000 • 793.000 

6,367.000 m 1.177.000 

48.155 m 183.227.000 S 34.348.000 

67.601 i 293.557.600 l i 47.826.632 

m 

En próximas 
semanas Aprovac 

erwiaráa Agroseguro 
información schre 

tasa de mortandad y 
número de animales 

hUchle:: AgtUbü^Utu 

exista un mecanismo para 
que la empresa que retira 
el cadáver lo haga directa
mente. 

En términos generales 
este seguro tiene un coste 
medio de unas 790 ó 800 
pesetas por animal. Esta 
cifra es mayor o menor 
dependiendo de si los ani
males son de cebo o de 
leche, ya que los primeros 
tienen im índice de morta
lidad mayor. Como en 
muchos casos, las explota
ciones tienen un número 
de animales que varía a lo 
largo del año también se 
aplica una media de ani
males para calcular la 
prima del seguro. 

Según los datos aporta
dos por el director general 
de Producción Agraria, al 

termino de la reunión 
entre las partes afectadas, 
en la actualidad se vienen 
recogiendo entre 1.500 y 
2.000 reses al mes, que son 
los aiümales que se mue
ren en las explotaciones de 
la región. Estos cadáveres 
son retirados por una 
empresa que los lleva a 
una planta incineradora 
fuera de la comunidad. 

Javier García ha mostra
do también su satisfacción 
porque Castilla-La Man
cha es la región en la que 
mejor ha funcionado el 
seguro de retirada de 
cadáveres, pero lo que se 
pretende ahora es que la 
totalidad de los ganaderos 
se acojan al mismo. 

La orden de la Conseje
ría de Agricultura de fina

les de julio que regula las 
subvenciones a cobrar por 
la suscripción de este 
seguro señalaba que el 
Ministerio de Agricultura 
aportará el 50% del coste 
del mismo, lo que repre
senta 2.466 pesetas en los 
vacunos de leche; 1.973 en 
los de carne; y 3.103 en los 
de cebo. Por su parte, la 
Junta subvencionará un 
30% del seguro, lo que 
viene a representar 1.479 
pesetas en el bovino de 
leche; 1.184 en el de carne 
y 1.862 en el de cebo. 

Los ganaderos, por 
tanto, les corresponderá 
abonar el 20% restante de 
la prima, unas 986 pesetas 
en los vacunos de leche; 
789 pesetas en los de carne 
y 1.241 en los de cebo. 

forma más 
rentable 

El gerente de la Aso
ciación de Productores 
de Carne de Vacuno 
(Aprovac), Javier Amor, 
señalaba que van a tratar 
de buscar entre todos 
una forma para que este 
seguro sea más rentable 
para todos. La retirada 
de un cadáver de vaca 
tiene un coste de unas 
58.000 pesetas y tenien
do en cuenta la tasa de 
mortalidad de las explo
taciones de este ganado 
en la región, el coste del 
seguro actual les resulta 
caro. Por este motivo, se 
ha llegado al acuerdo de 
que entre esta semana y 
la siguiente Aprovac 
presentedatos sobre la 
tasa de mortalidad de 
los animales de las 
explotaciones asociadas 
así como el volumen de 
ganaderos que se podrí
an acoger a este seguro a 
precios más asequibles. 
Entérminos coloquiales. 
Amor explicaba que se 
trata de llegar a un 
acuerdo para que tanto a 
los ganaderos como a 
Agroseguro le pueda 
resultar rentable contra
tar este seguro que, 
según los ganaderos, 
ahora no lo es tanto. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El director general de la Pro
ducción Agraria, Javier García 
Martín, anunció en Albacete 
que la Junta de Comunidades 
estudiará los apoyos a la lenta 
de estos ganaderos, "dada la 
preocupación que, tanto por 
parte del Gobierno regional, 
como f>or los propios ganade
ros existe por el descenso con
tinuado en la población de esta 
raza y dada la función extraor
dinaria de aprovechamiento 
de pastos y, sobre todo, por ser 
el medio de vida de ganaderos 
que viven en un medio social 

Desciende la población de cabira 
blanca serrana celtibérica 

La Junta estudia el apoyo a la renta de los ganaderos de este 
animal que se encuentra en peligro de extinción 

despoblado". 
Javier García, hizo estas 

declaraciones durante su visita 
a Nerpio donde, junto con el 
delegado de Agricultura y 
Medio Ambiente, Manuel 
González Ramos, mantuvie
ron una reunión con los gana
deros que integraban la Aso-

dadón Castellano-Manchega 
de Ganaderos de la Cabra 
Blanca Serrana Celtibérica 
(AGRACE). 

Actualmente d ganado de 
ovino/caprino tiene un apoyo 
a través de las primas por 
cabeza de ganado, pero a esta 
prima encuadrada dentro de 

las medidas agroambientales, 
ya que la blanca celtibérica es 
una raza en peligro de extin-
dón. 

Esta medida fue ttatamente 
aceptada en la reunión mante
nida con los ganaderos inte
grantes en la Asamblea de 
AGRACE, la cual tuvo lugar 

en los salones del Ayuítíamien-
to de Nerpio. 

Además, en la dtada reu
nión se abordaron otros temas 
de interés por parte de los 
ganaderos como saneamiento 
ganadero y, sobre todo, la posi
bilidad que tiene esta raza para 
integrarse dentro de la produc-

dón de ganadería ecológica, 
dado el sistema de explotadón 
que desarrolla. 

El delegado manifestó que 
ya se han pkntado por parte 
de la Delegadón Provincial la 
oeadón de im curso de gana
dería ecológica en Nerpio para 
el próximo año con el fin de de 
intentar conseguir un valor 
añadido en la comerdalizadón 
del extraordinario "cabrito 
serrano". 

En la actualidad se tiene 
registrado un censo de 3500 
animales de esta raza y unos 35 
ganaderos integrados en 
AGRACE. 
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Según un estudio del Conŝ ^̂ ^̂  

El 45% de las empresas 
afínnan estar adaptadas al euro 

ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

Las empresas de Castilla-
La Mancha tiene un nivel 
de adaptación al euro su
perior al de la media na
cional, según la última en
cuesta realizada por el 
Consejo Superior de Cá
maras, que ha actuado so
bre tin universo de 7.900 
empresas españolas. 

Según datos que ha fa-
dUtado el Consejo, a la 
pregunta de ¿Está su em
presa definitivamente 
adaptada al euro? el 45% 
de las empresas de Casti
lla-La Mancha ha contes
tado afinnativamente, 
mientras que la media na
cional ha sido del 42%, es 
dedr el grado de confian
za es tres puntos superior 
a la media nacional. La 
Comunidad que mayor 
número de respuestas afir
mativas ha obtenido ha 
sido Cantabria, con un 
55%, seguido de Cataluña 
con im 51%. En el lado 
opuesto. La Rioja obtiene 
el peor resultado con un 
24% de respuestas afirma
tivas, seguida de Galicia 
con vm 32% (ver cuadro 
adjunto). 

Respecto a la pregunta 
"¿Cual es su previsión 
acerca de la incidencia del 
euio sobre el predo de sus 
productos?" El 82% de los 
encuestados señalan que 

El 84% de los empresarios de la Comunidad opinan 
que los precios se mantendrán con la entrada del euro 

¿ESTA SU EMPRESA DEFINITIVAMENTE ADAPTADA AL EURO? 

MEDIA DE ESPAÑA: 42% 

los precios se mantendrán. 
Los empresarios de Casti
lla-La Mancha, ante esta 
cuestión ha señalado con 
un 84% de las respuestas 
que los precios se manten
drán. Las comunidades 
que prevén mantener en 
mayor medida los precios 
(con un 90%) con las de 
Murda y Navarra. Las 
que opinan que los pre
cios subirán por la intro
ducción de esta nueva 
moneda son Asturias y 
Baleares. 

Sobre si se consideran 

las empresas suficiente
mente informadas sobre 
los efectos para su empre-

m 86% de las 
emtyresas 

contestan que ya 
tienensus 

precios enlas dí^ 
monedas 

sa de la implantación del 
euro, el 72% en España ha 

contestado que sí, mien
tras que en Castilla-La 
Mancha, el 81% afirma es
tar informado, superando 
también la media na
cional. Los empresarios 
que mejor informados es
tán, según la encuesta, son 
los de Navarra y el País 
Vasco, ya que el 87% afir
ma que sí está bien infor
mado. Los que peor infor
mados se encuentran, 
siempre según la encues
ta, son los de Madrid, 
donde sólo el 59% señala
ba que la información reci

bida es suficiente y los de 
Extremadura con un 2%. 

Por otro lado, a la pre
gunta "¿Tiene ya sus pre
cios expresados en pesetas 
y en euros?" el 63% de las 
empresas a nivel nacional 
señala que sí están adap
tadas y el Castilla-La 
Mancha contesta afirmati
vamente un 86%, alcan
zando el mayor porcentaje 
junto a Madrid, que tam
bién en la misma medida 
afirma que ya tienen sus 
precios expresados en pe
setas y en euros. 

El Banco de 
España prevé 
abrir cinco 

sucursales el 
día 1 de enero 

A.S./REDACCIÓN 
C-LM 

Las cinco sucursales que 
el Banco de España tiene 
en Castilla-La Mancha, 
una en cada capital de 
provincia "tienen previs
to abrir, según las previ
siones iniciales, el día 1 
de enero, de 11 de la ma
ñana a 14.00 horas de la 
tarde", según indicaron 
fuentes del gabinete de 
Comunicación del Banco. 

El motivo es contribuir 
a una mejor introducción 
física del euro. Así mis
mo, la autoridad moneta
ria cree conveniente que 
las entidades financieras 
lleven a cabo esta misma 
medida en aquellos luga
res considerados como 
"estratégicos", aunque 
este hecho, tal y como ya 
informó Economía y Em
presas en su número 153, 
no parece que se lleve a 
cabo por no parecer "ne
cesario". 

La apertura de las cin
co sucursales del Banco 
de España en la región, 
situadas en Toledo, Ciu
dad Real, Albacete, 
Cuenca y Guadalajara, no 
obstante, según las mis
mas fuentes no son consi
derados "lugares estraté
gicos" y, aunque se prevé 
abrir ese día se matiza 
con rotundidad que "son 
previsiones iniciales y 
que pueden cambiar". 

A.S./REDACCIÓII 
Albacete 

Dentro del ciclo de accio
nes de adaptación de las 
empresas al euro que 
promueve la Euroventa-
nilla de la Confederación 
de Empresarios de Alba
cete (FEDA), el próximo 
día 12 de diciembre ten
drá lugar en la sede de 
FEDA una conferencia 
dirigida al comercio mi
norista. 

Esta jomada correrá a 
cargo del Javier CoU Ola
lla, representante del pro
grama Euro de la Confe
deración de Comercio de 

FEDA celebra para el comercio 
minorista una jomada informativa 
Alas de medio centenar de empresarios están convocados el día 
12 para asistir a una conferencia que impartirá JoMer Cod Olúüa 

Cataluña y miembro de 
la Comisión Eurocom-
merce de Bruselas. 

El comercio de mino
ristas está siendo uno de 
los principales sectores 
objeto de estas jornadas 
informativas ya que "se
rán los más afectados por 
esta introducción y se en

contrarán en el mismo 
centro del proceso de la 
transición al euro, tenien
do un vivo interés por 
mantener -y puede que 
mejorar- la confianza del 
consumidor", según una 
nota de prensa de la Con
federación de Empresa
rios de Albacete. Por este 

motivo, también el pasa
do día 22 de noviembre 
tenía lugar una reunión 
en FEDA con las mujeres 
empresarias y otra en co
laboración con el Club de 
Marketing de Albacete, 
dirigida al sector servi
cios, en la que se trataron 
algunos aspectos comer

ciales (redondeo, factu
ras, retirada y canje de bi
lletes y monedas)... que 
se consideran de interés 
en cara a la efectiva y 
próxima implantación 
del euro en las empresas. 

Paralelamente a estas 
jomadas infprmatívas, en 
Feda se está desarrollan

do, en colaboración con 
la Confederación de Em
presarios de Castílla-La 
Mancha (Cecam), gratui
to para las empresas. En 
este sentido, un especia
lista en la materia, a par
tir de un breve diagnósti
co que realizará a la em
presa que solicite este ti
po de información, infor
mará a la misma sobre las 
acciones que necesitará 
realizar en estos últimos 
momentos, indicando a 
éstas las tareas que toda
vía pudiera tener pen
dientes de cara a su 
adaptación al euro. 
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Marcelino Alon̂ ^̂ ^ 
leyera BrokersCoî ^̂  

Seguro de adaptación 
al euro 

El seguro de adaptación se dirigió especialmente a las pequeñas y medianas empresas. 

Todo lo que tienen un ries
go económico es asegura-
ble. Está claro que la adap
tación al EURO puede su
poner para los comercios y 
empresas un quebranto 
económico, con el fin de 
darle cobertura, en Francia 
ya existe un seguro apro
piado que se denomina 
Euro sans souci' (el Euro 
sin problemas), un pro
ducto que permite limitar 
los riesgos económicos re
lacionados con el cambio a 
la moneda única (el euro) 
a partir del 1 de enero de 
2002. Va dirigido a peque
ñas y medianas empresas, 
así como a comerciantes y 
artesanos que no cuenten 
con irnos servicios conta
bles estructurados, y cuya 
tesorería no permita so
portar un error monetario 
con la nueva divisa. 

Según recoge la revista 
'L'Argus', la póliza cubre a 
los profesionales contra 
los errores cometidos en el 
tránsito a la moneda única, 
tanto por conversión inco
rrecta como por confusión 
entre francos y euros. El 
producto tiene una dura
ción de un año, sin posibi
lidad de renovación, y se 
puede contratar hasta el 31 
de diciembre de 2001. 

El seguro garantiza la 
pérdida financiera que el 
asegurado puede sufrir, 
en el ámbito de su activi
dad, por un error de con
versión o de confusión 
entre ambas divisas, co
metido por el mismo o 
por un empleado, en el 
momento del pago de una 

0 seguro no 
cantemltAííhs erraeres 

de caja o de 
contabúidadno 
motivados por 

conversión o cotjusión 

factura a un proveedor o 
derivado de la venta de 
productos o servicios a un 
cliente. La cantidad máxi
ma que asegura el pro
ducto durante su dura
ción es de 10.000 euros 
(65.596 francos), inclu
yendo una deducción por 
franquicia de 50 euros 
(327 francos) en todo in
greso o pago. 

La póliza cubre los in
tercambios financieros, 
tan pronto como sé aporte 
una prueba de la transac
ción realizada: factura no

minativa remitida al 
cliente, o incluso ticket de 
caja, y prueba del pago e-
fectuado (cheque o copia, 
orden de pago). Por otro 
lado, la compañía podrá 
modificar o rescindir el 
contrato en caso de falle
cimiento del asegurado, 
cambio o cese de activi
dad, venta y liquidación 
de su negocio. 

El seguro no contem
pla los errores de caja o 
de contabilidad no moti
vados por conversión o 
confusión, sino que sean 
debidos a una mala tras
posición y / o programa
ción informática de fiche
ros; errores que afecten a 
otras monedas; actuación 
intencionada del asegura
do o de sus empleados; 
pérdidas motivadas por 
un pago en especies; gas
tos de copia de cheques o 
de búsqueda de datos de 
un cliente desaparecido. 

La prima anual que es
tablece el producto es de 
120 euros (787 francos). 

En España no tengo co
nocimiento de ningún 
producto similar, lo que 
demuestra la falta de ima
ginación y conservaduris
mo de nuestra industria 
aseguradora. 

Informe especial de DBK 
''M'í^nters" 

Los Calí Centers crecerán 
este año un 30% 

El volumen de negocio 
de las empresas que in
tegran el sector de cali 
centers ha experimenta
do en los últimos años 
una tendencia de intenso 
crecimiento, en paralelo 
al aumento de la utiliza
ción de los servicios de 
marketing telefóiüco co
mo herramienta comer
cial en un amplio espec
tro de sectores de activi
dad - e n particular los 
sectores de telecomuni
caciones e Internet-, y la 
creciente exterrxalización 
de la explotación de los 
centros de llamadas. 
Además, el desarrollo de 
Internet ha ofrecido a los 
operadores nuevas posi
bilidades de crecimiento, 
facilitando la prestación 
de servicios complemen
tarios de mayor valor 
añadido. 

El volumen de nego
cio de las empresas de 
cali centers, que contabi
lizó tasas anuales de au
mento situadas entre el 
10 y el 20% en el período 
1993-95, se multiplicó 
por algo más de cuatro 
entre 1996 y 2000. 

Después de contabili
zar un crecimiento del 
33,8% en 1997, posterior
mente se apreció una 
tendencia de aceleración 
en la evolución, regis
trándose tasas del 42,1% 
en 1998, 46,3% en 1999 y 
del 51,9% en 2000,. cul
minando un trienio con 
aumentos cifrados por 
encima del 40%. Así, el 
volumen de negocio al
canzó la cifra de 120.000 
millones de pesetas en 
2000, frente a los 79.000 
millones de 1999 y los 
54.000 de 1998. 

La recepción y emi
sión de llamadas supuso 
en 2000 alrededor del 
87,5% del volumen de 
negocio total, porcentaje 
muy similar al obtenido 

en 1999. La recepción de 
llamadas se configuró 
como el primer servicio, 
con alrededor del 48,5% 
en 2000, unos 58.200 mi
llones de pesetas, por 
delante de la emisión, 
que con unos 46.800 mi
llones acaparó el 39%. 

El resto de servicios 
prestados por las empre
sas de marketing telefó
nico acaparó en 2000 el 
12,5% del volumen de 
negocio, esto es unos 
15.000 millones de pese-

El desarrcXb de 
Internet ha crecido 

alos operadores 
nuevas 

posüñlidades de 
crecmuento 

tas, participación que en 
los últimos años ha pre
sentado una tendencia al 
alza. 

Por sectores de de
manda, el sector de tele
comunicaciones /medios 
fue el que absorbió un 
mayor volumen de nego-

^ ^ 

El sector de 
telecomunkadímes 
fue el (itie absoihió 

immayor 
vobmienderiegioción. 

en 2000 

CÍO en 2000, al reunir al
go más de 40%, lo que 
supuso unos 50.000 mi
llones de pesetas. El se
gundo sector de demanda 
en cuanto a volumen de 
ingresos es el de fiíwn-
zas/segiwos, con alrede
dor de 25.000 millones de 

pesetas en 2000, un 21% 
del total del mercado. Por 
otro lado, aproximada
mente el 8% del mercado, 
unos 10.000 Huilones de 
pesetas, procedió en 2000 
de la Administración Pú
blica. 

La creciente utilización 
del marketing telefórüco 
como herramienta comer
cial ha propiciado en los 
últimos años la entrada de 
un número considerable 
de nuevos competidores, 
con especial intensidad 
durante la segunda mitad 
de la década de los no
venta. Así, el sector esta
ba integrado a finales de 
2000 por unos 55 opera
dores, frente a los alrede
dor de 40 que operaban 
en 1996. 

El mercado presenta 
un elevado grado de con
centración en torno a un 
grupo de 15 operadores, 
que en 2000 alcanzaron 
cifras de facturación de 
1.500 millones de pesetas 
o más, y que se sitúan 
claramente destacados 
del resto. 

Las cinco primeras 
empresas -Atento, Sitel 
Ibérica, DTG, Power Li-
ne, CATSA- reunieron en 
2000 una cuota conjunta 
de mercado del 58,9%, 
participación que se ele
vó hasta el 78,1% en el ca
so de las diez primeras y 
hasta el 87,9% en el de las 
quince. 

El grupo de las quince 
primeras facturó conjun
tamente en 2000 algo más 
de 105.000 millones de 
pesetas, de lo que se de
duce una cifra media por 
empresa de unos 7.000 mi
llones, frente a los poco 
más de 350 millones de pe
setas que como media fac
turaron los 40 restantes, y 
que conjuntamente concen
traron, con algo más de 
14.600 millones de pesetas, 
el 12% del mercado. 
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No son pocos los agentes 
sociales e instituciones, en
tre ellas el Banco de Espa
ña, los que han señalado 
que la inversión de dinero 
negro, en viviendas y en la 
venta de coches principal
mente, se ha "disparado" 
por la llegada del euro. 

Autoridades económi
cas y medios financieros 
calculan en dos o tres billo
nes de pesetas (tal es el 
descontrol) el dinero negro 
existente en España y par
te de éste podría aflorar 
con la llegada de la nueva 
moneda que aglutinará a 
cerca de 300 millones de 
e u r o p e o s . 
Mucho dinero 
que, en Casti
lla-La Mancha 
podría tradu
cirse en una 
módica canti
dad, pero que 
dado el tema 
del que esta
mos hablando 
es imposible 
de calificar y sobre todo 
muy especulativa. 

Un baremo que se utili
za cuando se habla de este 
tema es la niatriculadón de 
coches de gama alta o de 
lujo. Entre ellos, los que 
han experimentado un ma
yor aumento de enero a oc
tubre de 2001, respecto al 
mismo período del año an
terior, han sido los de la 
marca Jaguar, que aumen
tan tm 171%, aunque este 
incremento, ajustado a ven
tas unitarias según la Aso
ciación Nacional de Fabri
cantes de Automóviles y 
Camiones (Anfac), podría 
ser un tanto engañoso ya 
que tan sólo se han vendi
do en los últimos 10 meses 
39 Jaguar y mírümas varia
ciones en las ventas absolu
tas de estos vehículos pro
vocan grandes variaciones 
porcentuales. El aumento 
de coches de lujos ha sido 
mucho más acusado enton
ces en vehículos de la mar
ca Mercedes, que experi
mentan en Castilla-La 
Mancha un incremento de 
el 42%, así como los Audi, 
cuyas matriculadones ex
perimentan un crecimiento 

I ^ matriculaciones de^J^ 

Buscando pistas de la influencia 
del euro sobire el ^̂ dinero negro" 
La llegada de la moneda única parece incentivar el gasto en coches de lujo y vivienda 
en el último año de la peseta, en el eme, además, la situación económica no es hoyante 

La caída del uso de 
tarjetas y cajeros 

indica (jue el dinero 
no proviene de la 
fuente habitual, 
según la banca 

del 14%. La casa BMW sólo 
consigue aumentar esta 
venta un 0,3% de enero a 
octubre de 2001 y los con
cesionarios Porsche man
tienen sus ventas estable. 
Otras marcas de lujo, como 
el Volvo, aumentan sus 

ventas un 
18% en Tole
do, un 
29,3% en 
Ciudad Re
al, en Cuen
ca un 2,2%, 
un 3,26% en 
Toledo y 
disminuyen 
sin embargo 
un 14% en 

Guadalajara. La Chrysler 
disminuye sus ventas en 
Albacete, Ciudad Real y 
Toledo y se mantiene en 
Cuenca y Guadalajara. 

Lo que dice la banca 

Emf>ezando por el Ban
co de España, que ha 
constatado una disminu
ción del dinero prestado a 
Bancos y Cajas del sector y 
terminando por estas enti
dades financieras presentes 
en Castilla-La Mancha, to
dos coinciden en señalar 
que "se están constatando 
movimientos extraños". Se
gún diversas ftientes con
sultadas, el movimiento de 
operaciones que se efectú
an con las tarjetas de crédi
to o la retirada de dinero a 
través de cajeros automáti
cos lleva meses disminu
yendo respecto al mismo 
período del año anterior. 
La explicación que hallan 
es que 'los consumidores 
están realizando sus com
pras a golpe de dinero en 
mano y no del que disjx)-
nen en sus cuentas banca-
rias". No menos impxjrtan-
te es el descenso experi-

AUDI i | B.M.W. | | JAGUAR MERCEDES 

mentado por las entidades 
bancarias castellano-man-
chegas a la hora de conce
der préstamos hipoteca
rios. El número de éstos ha 
disminuido un 16% a mes 
de julio, según el último 
dato facilitado por el Insti
tuto Nacional de Estadísti
ca, y fuentes bancarias 
apuntan a sefialar a que el 
descenso se debe al pago 
en mano del predo de las 
viviendas, más que a una 
caída tan acusada en el rit
mo de construcdón. 

Otros sectores implica
dos en la venta de artículos 
de lujo como las joyerías, 
no han constatado sin em
bargo aiunento algimo, al 
menos significativo. Con
sultados los presidentes de 
las asodadones de joyeros 
de Albacete, Toledo y Gua
dalajara coindden en seña
lar que ' la situadón es 
muy tranquila, aunque es
peramos que en el mes de 
didembre varié". Su expli-
cadón se basaba en que "en 
Castilla-La Mancha el sec
tor no está espedalizado en 
grandes trabajos, como jo
yas de más de varios millo

nes de pesetas, que son los 
artículos que seguramente 
sí hayan visto avunentar 
sus ventas, probablemente 
por la llegada del euro", ex
plicaba el presidente de la 
Asodadón de Joyeros de 
Albacete, 'Sácente Mompó. 

Expertos 

Las opiniones que los 
expertos o profesionales 
del mundo de la Universi
dad o de las finanzas tienen 
sobre este asunto pasan por 
reconocer que aunque to
dos sabemos que existe el 
dinero negro y la economía 
sumergida, lo que se hace 
para evitarla no consigue 
erradicarla. En este sentido, 
el catedrático de Estadística 
de la Uitíversidad de Casti
lla-La Mancha, José María 
Montero, sefiala que la pri
mera cuestión que le preo
cupa sobre la economía su
mergida es que la mayor 
parte de los estudios esta
dísticos o de coyuntura 
económica que se pueden 
hacer está falseados en la 
medida que no se computa, 
ni se controla lo que repre

sentan las dfras de dinero 
de dinero negro en el con
junto de la economía. 

Más crítico señala que 
"es algo que es conoddo 
jjor las autoridades econó
micas del país", pero que 
no se acaba de controlar y 
mientras que existe "una 
persecudón al dudadano 
honrado, que paga unos 
impuestos tremendos, hay 
una serie de dudadanos 
que realizando una serie de 
prácticas fraudulentas no 
paga ni un duro a Haden-
da". 

Por ello, cree que se de
be hacer un esfuerzo en es
te sentido para controlar la 
economía sumergida. 

Por su parte, el director 
adjimto finandero de Caixa 
Calida , Ignado Navas, se
ñalaba que no cree que la 
llegada del euro acabe con 
el dinero negro, porque va 
a haber facilidades sufi-
dentes para que se puedan 
seguir realizando el cambio 
de pesetas a euros. 

No obstante, sí que reco
noce que a tenor del au
mento del gasto en coches 
de lujo y del movimiento 

del mercado inmobiliario 
que se ha produddo en es
te año puede ser una pista 
sobre el tema que nos ocu
pa. 

Esta "alegría consumis
ta" en coches y viviendas 
en im momento en el que la 
desaceleración económica 
se Ueva notando desde el 
segundo semestre del año 
puede demostrar, apunta, a 
que se está utilizando dine
ro negro para estas com
pras. Aunque en este caso, 
el euro aparece más como 
un cimento disuasorio que 
como una medida clara 
contra la economía sumer
gida. 

En lo que a la evolución 
de la economía sumergida 
se refiere. Navas señala que 
la situadón ha cambiado 
mucho desde prindpios de 
los 90 hasta ahora, ya que, 
desde su punto de vista, se 
van reduciendo algunas 
prácticas, como por ejem
plo, que el público en gene
ral no quiere pagar con di
nero negro tanto como an
tes y se suelen negar más a 
hacer efectiva una factura 
sin IVA. 
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Noesha-
b i t u a I 
congratu
larse del 
aumento 
de los 
i m p u e s 

tos, pero lo derto es que 
en el caso del tabaco y 
las bebidas alcohólicas 
no resulta especialmen
te dañino para los sufri
dores ciudadanos que, 
sin embargo, sí veremos 
como repercute negati
vamente en nosotros la 
subida del precio de ios 
carbtuantes. Ya ha llovi
do bastante desde que 
la ministra de Saradad, 
Celia Villalobos, anun
ció su deseo de que el 
tabaco se eliminara de 
la cesta de ta compra 
que se utiliza para el 
cálculo del EPC, paisa 
aumentar su precio y 
«o&agar en parte el gas
to sanitaiio deñvado de 
su consumo. Porque di-
sitada de éste parece ta
rea haecto imposHile. 
Con independencia de 
que uno no sea fuma
dor (que no lo soy) lo 
cierto es que esta medi
da no resultaba del todo 
descabellada, tal y co
mo ha demostrado el 
paso del tiempo, pero lo 
que realmente espera
mos ansiosos es cómo 
va a repercutir en el 
IPC, toda vez que se
guirá estando en la base 
que sirve para calcular
lo. Porque, si lo que va 
a ingresar de dinero ex
tra el Ejecutivo va a te
ner que devolverlo por 
otras vías, como por 
ejemplo las pensiones, y 
va a traer consigo desa-
venietKias entre 1(» 
agentes sociales ante las 
futuras negociadones 
colectivas y las corres
pondientes sabidas sa
laríales, se podría decir 
aqueUo de "para, ese ca
mino n o hadan falta 
tantas atbxjaá" y epáz&s 
hubiera sado más cór^ 
vê EiíeiMe qfitsáaiauis co-
rino i^táiíamos,. n o sea 

qué lá it»e<Üda sfe'vui^va 
ccmtxa d Ejecoíivó/ co
mo si de uxi boouneraai^ 
[settatase. • -' -

Como consecuenm 

La irecaudación por tabaco cireceirá 
en más de 681 millones de pesetas 

El tipo impositivo del cUcoliol y las bebidas ¿íerivadas es 
el que más se incrementará en enero de 2002 

F.J. LLANA /M .MOBEWO 

C-LM 

El pasado 22 de noviem
bre el Consejo de Política 
Fiscal y Financiera apro
bó la creación de un 
impuesto minorista sobre 
la gasolina, cuya recau
dación irá íntegramente a 
las Comunidades Autó
nomas (Castilla-La Man
cha junto con otras cinco 
comunidades socialistas 
y tres del Partido Popular 
ha anunciado que no lo 
aplicará) y que se desti
nará a la financiación de 
la Sanidad. Sin embargo 
en el mismo Consejo tam
bién aprobó la subida de 
varios impuestos especia
les a varios productos 
como el tabaco, la cerve
za y las bebidas alcohóli
cas que se aplicarán a 
partir del próximo uno 
de enero de 2002. En 
estos gravámenes, entre 
un 10% y un 40% de lo 
que se recaude por el 
incremento, se destinará 
por el acuerdo de finan-
ciadón autonómica a las 
Comunidades Autóno
mas, que supondrán 
unos recursos adicionales 
de más de 12.000 millo
nes de pesetas. 

El tipo impositivo que 
se aplica en el alcohol y 
bebidas derivadas y el 
tabaco lleva sin alterarse 
en el caso del alcohol 
desde 1996 y en el tabaco 
desde el año 1998, en que 
se produjo la última 
modificación. Desde la 
Agencia Tributaria se 
apunta que una de las 
razones de la subida es 
porque el diferencial con 
la Unión Europea se ha 
disparado y por eso 
España se encuentran en 
un nivel "francamente 
bajo" en comparación a la 
físcalidad que se aplica 
por estos conceptos en 
otros países de la Uiüón 
Europea. 

Con respecto al tabaco, 
el incremento anunciado 
por el Gobierno se sitúa 
en el 1,6% del tipo impo
sitivo, que en el caso del 
cigarrillo rubio supone 
casi el 71,5% del precio 
de venta fiíul, porcentaje 

VENTAS DE CIGAIU^ILEOS EN CASTIIJ.A-LA MANCHA V ^ SEMESTRÍ-: 

287.741 

369.636 

150.191 

139.799 

443.477 

1.390J44 

34 
6 

8^ 

7 

5^ 

5^ 

79.155 
110J40 
55.298 
42333 
129.902 

417i)28 

-3,9 

14 
-2,4 
-1,9 

-2,6 

que se eleva de media al 
73% en el caso del negro. 

Según datos facilita
dos por Alta-
dis, durante 
los seis prime
ros meses del 
presente año 
se vendieron 
en Castilla-La 
M a n c h a 
1.807,87 millo
nes de dgarri-
llos -equiva
lentes a más 
de 93 millones 
de cajetillas- lo 
que representa 
un incremento 
del 3,5% en 
relación al mismo perio
do del año anterior. 

La mayor parte de las 
ventas corresponden a 
rubio (1.390 millones), 
con un aumento del 5,5% 
en el consumo, mientras 
que los cigarrillos negros 
experimentaron un des

censo del 2,6%, hasta 417 
millones de uiüdades. 

La cuota tributaria de 
los cigarri-

AUMENTO 
DEL TIPO 

«•- TABACO: +1,6% 
m- ALCOHOL: 
/ Bebidas espirituo
sas de alta gradua-
dón: +8% 

• Productos interme
dios de alcohol destila
do: +8% 

/ Cerveza entre 2 y 
11": +5,75% 

líos en Espa-
fia está com
puesta por 
los impues
tos especia
les (específi
co y propor-
donal) y el 
I.V.A. Las 
d i r e c t i v a s 
c o m u n i t a 
rias estable
cen la obli
gator iedad 
de que los 
dos prime

ros tributos representen, 
con referencia a la clase 
de cigarrillo más vendi
da, como mínimo, el 57% 
del precio final de venta 
al público. 

Si extrapolamos los 
datos referidos a los seis 
primeros meses al con

junto del año 2001, el 
aumento impositivo 
supondrá unos ingresos 
extras de más de 681 
millones de pesetas para 
las arcas del Estado, sólo 
por las ventas de Altadis, 
que controla la mayor 
parte del mercado en 
Castilla-La Mancha. 

Para realizar este cál
culo se ha tenido en 
cuenta los precios medios 
de una cajetilla de Fortu
na (310 pesetas) y de 
Ducados (225 pesetas) 
-que son las marcas más 
vendidas- y el incremen
to unitario en 4 y 3 pese
tas, respectivamente, que 
supondrá el aumento del 
1,6% de la carga fiscal, y 
que se ha redondeado al 
alza. 

En el caso del alcohol, 
lo que va a suponer el 
aumento de su tipo 
impositivo en Castilla-La 
Mancha es muy difícil de 

1 
EJEMPLO DE LO QUE REPERCUTIRÁ LA SUBIDA DE LAS BEBIDAS 

ALCOHÓLICAS AL CONSUMIDOR 

COSTE MEDIO DE UNA BOTELLA DE WHISKY: 1.500 PESETAS (9 EUROS) 

GRAVAMEN QUE SE APLICA A ESTA BOTELLA: 343 PESETAS 

SUBIDA DEL 8% A PARTIR DE ENERO SOBRE EL GRAVAMEN: 27^4 PTS. 

GRAVAMEN TOTAL QUE SE APUCARÁ: 370,44 PTS. 

COSTE DE LA BOTELLA DE WHISKY A PARTIR DEL 1 DE ENERO DE 20(K: 

1.527 PTS (9,17 EUROS) 

determinar ya que según 
ha indicado a este sema
nario fuentes de la Secre
taría de Estado de 
Comercio no hay ningu
na estadística que refleje 
el consumo regional de 
bebidas alcohólicas. 

La subida en el caso 
del alcohol es distinta 
según las categorías. Así 
en las bebidas espirituo
sas de alta graduación 
(como el whisky o la 
ginebra) el tipo impositi
vo sube un 8% situándo
se a partir de enero en 
739,99 euros (123.123,97 
pesetas) por hectolitro de 
alcohol puro contenido 
en estas bebidas, (ver 
ejemplo de la subida 
aparte). 

En el caso de la cerve
za se mantiene el tipo 
impositivo O en la de sin 
alcohol y la de la cerveza 
que tiene una graduación 
entre los 2 y 11 grados, el 
aumento del tipo imposi
tivo es del 5,75% por hec
tolitro, por lo que se 
situará en un 8,87 euros ( 
1.4 75 pesetas) /hl de cer
veza. 

Y por último en los 
productos intermedios 
de alcohol destilado 
(como el oporto, el jerez o 
el vermut) el incremento 
tipo impositivo es del 8%. 
Se establecen dos tasas: si 
es tiene hasta 15° de alco
hol se situará en 29,79 
euros (4.956,64 pese
tas)/hectolitro; y si es de 
más de 15° estará en 49,49 
euros (8.234,44 pts)/hec
tolitro. 

Por tipología de bebi
das, la que mayor ventas 
tiene a nivel nacional es 
el whisky cuyas ventas 
superaron los 73,58 
millones de litros, más de 
368.000 millones de pese
tas. La cuota en el merca
do de esta medida dentro 
del sector representa el 
33,9% de su volumen, 
según la Asociación 
Nacional de Fabricantes 
de Industrias y Bebidas 
de España (Fiab). 
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Las grandes inversiones 
que se vienen realizando 
en el ferrocarril han he
cho que éste adquiera 
cada vez más importan
cia como medio de 
transporte utilizado no 
sólo por viajeros particu
lares, sino también por 
empresas a la hora de 
distribuir sus mercancías 
por todo el territorio na
cional e incluso al ex
tranjero. La apuesta de
cidida del Gobierno -con 
el AVE co
mo máximo 
exponente-
no puede 
ocultar la 
e x i s t e n c i a 
de numero
sas líneas fe-
r r o v i a r i a s 
que unen 
poblaciones 
con escasa 
densidad de población y 
cuya operatividad se ha
ce necesaria, a pesar de 
que no sean rentables 
desde el punto de vista 
económico. 

Ante esta situación, 
los diferentes gobiernos 
r e g i o n a l e s 
se ven en la 
ob l igac ión 
de equili
brar el défi
cit de explo
tación que 
r ep resen ta 
para Renfe 
el manteni
miento de 
estas líneas. 
En total, más de tres mil 
doscientos millones de 
pesetas al año, articula
dos a través de conve
nios de colaboración con 
las Comunidades Autó
nomas, a excepción del 
Principado de Asturias y 

En el conjunto del territorá 

Renfe recibe al año 5S0 miUones de 
pesetas por las líneas deficitarias 

£1 d^icit previsto para la Unea Madríd-'Cuenca asciende a 210 múlones 
en 2002, frente a los 344 de la vía MadridrTcáavera de la Reina 

Madrid, y también de la 
Junta de Extremadura, 
ya que esta última recu
rrió en 1999 el acuerdo 
que tenía suscrito y que 
desde entonces se en
cuentra paralizado. 

En Castilla-
La Mancha 
hay actual
mente dos 
líneas defi-
c i t a r i a s 
a p o y a d a s 
por el Eje
cutivo re
gional: Ma
drid-Cuen
ca y Madrid 

Tala vera de la Reina. Para 
la primera de ellas, la 
Consejería de Obras Pú
blicas tenía un presu
puesto de subvención es
timado en el presente año 
de 198 millones de pese
tas, cantidad que se eleva 

^ ^ ^ hasta 210 

Obras Públicas 

Estas líneas no 
son rentables 
para Renfe, 
ya c¡ue son 

utilizadas por 
pocos viajeros 

aporta el 65% 
del déficit 

entre Madrid y 
Talavera de la 

Reina 

m i l l o n e s 
para 2002. 
En lo que 
respecta a la 
línea que 
une Madrid 
con la Ciu
dad de la 
Cerámica, el 
déficit pre
visto para 

2001 asciende a 269 millo
nes de pesetas, de los que 
la Junta aporta el 65% (175 
millones) y los ayunta
mientos de Torrijos, Illes-
cas y Talavera de la Reina 
los 94 millones de pesetas 
restantes, a partes iguales. 

CONVENIOS CON RENFE PARA MANTENIMIENTO DE LINEAS DEFICITARIAS 

COMUNIDAD A U T á M Q M A CDMyíRMrcQ 
IJNIBAS 

lRIB(GirOMA!L-fl> 

\i 

ANDALUCÍA 
ARAGÓN 
ASTURIAS . 
CANARIAS 
CANTABRIA 
CASTILLA LA MANCHA 
CASTILLA Y LEÓN 
CATALUÑA'" 
G. VALENCIANA 
EXTREMADURA 
GALICIA 
LA RIOJA 
MADRID 
MURCIA 
NAVARRA 
PAÍS VASCO 

SI 
SÍ 

NO 
NO 
SÍ 
SÍ 
SÍ 
SÍ 
SÍ 

NO 
SÍ 
SÍ 

NO 
SÍ 
SÍ 
SÍ 

VARLAS 
VARIAS 

1 
2 
2 
3 

No facilitada 

1.000 
500 

No facilitada 
550 
500 
180 

No facilitada 

300 
No facilitada 

210 

13 

^í?SSM;|^i . '(l)TÉii^lLÍi[ones de pesetas 

¿¡(2) Sólo se apoya la línea Lleida-Pobla de Segur. DipuUción de Lleida y ía Genel 
jralitat aportan 90 millones de pesetas cada una. I 

^'Fuente. aboración propia 

De cara al próximo 
ejercicio, se prevé un 
desfase entre los ingre
sos y los gastos genera
dos por la explotación 
de esta línea de 344 mi
llones de pesetas, de los 
que 224 millones están 
incluidos en el último 
proyecto de Presupues
tos presentado ante las 

Cortes regionales para 
su aprobación. 

Hay que matizar, no 
obstante, que estas canti
dades económicas pue
den sufrir alguna varia
ción, ya que el importe 
exacto de las mismas no 
se conoce hasta que ha 
vencido el año corres
pondiente y Renfe pre

senta los resultados de 
explotación. 

La casi totalidad de 
los gobiernos autonómi
cos consultados por Eco
nomía y Empresas han 
mostrado una actitud crí
tica hacia la política de 
Renfe y, más concreta
mente, ante la obligación 
de tener que subvencio

nar estas líneas deficita
rias. Una de los posturas 
más beligerantes ha sido 
la de la Generalitat de 
Cataluña, quien a través 
del director general de 
Puertos y Transportes, 
Enric Tico, reclama el 
traspaso de las compe
tencias ferroviarias para 
el territorio catalán, "ya 
que las líneas son defici
tarias porque falta un 
plan de negocio", afir
ma. 

En la comunidad cata
lana hay actualmente 
tres líneas de este tipo, 
aunque el Gobierno au
tonómico tan sólo sufra
ga el déficit que se regis
tra en la vía entre Lleida 
y La Pobla de Segur, con 
90 millones de pesetas, 
cantidad similar a la que 
aporta la Diputación 
ilerdense. 

Desde la Consejería 
de Obras Públicas de 
Castilla-La Mancha tam
bién se considera insufi
ciente el capítulo inver
sor de la compañía ferro
viaria en la región, a pe
sar de que recientemente 
ésta anunció que desti
nará 206 millones de pe
setas a renovar parte de 
la vía Madrid-Toledo, 
concretamente en el tra
mo comprendido entre 
las estaciones de Casti
llejo-Añover y Algodor. 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

La asamblea general del gru
po de acción local "Centro de 
Desarrollo Rural Alcarria 
Conquense", que ha venido 
gestionando el Proder I de 
esta comarca de la provincia 
de Cuenca, ha decidido por 
unanimidad la tramitación 
de un nuevo proyecto que 
deberá ser registrado antes 
del próximo día 4 de diciem
bre en la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente 
para acogerse a la convoca
toria comunitaria correspon
diente. 

El proyecto de este pro-

A Alcarria Conquense aprueba un Proder 
con más de 3.000 millones de inversión 
El proyecto deberá ser presentado antes del próximo día 4 

de diciembre ante la Consejería de Agricultura 
grama de desarrollo que o p 
ta indistintamente a la con
vocatoria del Leader + o del 
Proder II responde a dos ejes 
básicos de los que marca la 
Unión Europea que son la 
valorización de los recursos 
naturales y culturales y la 
mejora de la calidad de vida 
de la población local. El pro
yecto que aspira a ambas ini

ciativas contempla acciones 
para la creación de pequeñas 
y medianas empresas, servi
cios a la población del medio 
rural como transporte, resi
dencias geriátricas, estableci
mientos turísticos, actuacio
nes en materia de protección 
del patrimoitio histórico-ar-
tístico y arquitectónico, pro
gramas de formación y em

pleo, y de cuya ejecución se 
podría derivar una inversión 
cerca a los 3000 millones de 
pesetas según las previsiones 
realizadas por los técrücos y 
asesores financieros. Las ac
tuaciones previstas se desa
rrollarían en un total de 42 
municipios de la comarca de 
La Alcarria de la provincia 
de Cuenca y beneficiarían a 

una población de más de 
12.000 habitantes. 

El documento aprobado 
en la asamblea general cele
brada en el ayuntamiento de 
Huete apuesta a favor de la 
diversificación de las activi
dades económicas locales 
mediante la implantación de 
nuevos modelos productivos 
y de servicios, de transfor

mación y comercialización 
de los productos autóctonos. 
Igualmente el proyecto plan
tea la necesidad de reforzar 
la innovación como soporte 
esencial del sostenimiento te
rritorial pluralizando las acti
vidades convencionales en el 
ámbito de la agricultura y la 
ganadería. 

Especial mención hace el 
programa a la implantación 
de las nuevas tecnologías en 
la comarca puesto que en 
opinión de los autores del 
mismo "revisten en el con
junto de la estrategia de de
sarrollo un carácter instru
mental". 
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Se regulsm cuestiones com^̂  

La vivienda contaiá con una 
Lĉ  de Protección Publica 
Por otra parte, los constructores siguen esperando el 

Decreto sobre el precio del módulo de VPO 
REDACCIÓN/A. I .M. 

C-LM 

El Proyecto de Ley Protec
ción Pública a la Vivienda 
de Castilla-La Mancha ha 
sido aprobado en el Con
sejo de Gobierno que se ha 
celebrado esta semana. 
Con esta legislación, el Eje
cutivo castellano-manche-
go quiere "desarrollar un 
modelo de actuación pú
blica que potencie una ciu
dad más integrada social-
mente y evitar que por la 
intervención exclusiva del 
mercado surja progresiva
mente la segregación y el 
aislamiento de barrios fa
vorecidos y desfavoreci
dos", según se recoge en el 
preámbulo de este Proyec
to de Ley. 

Entre las cuestiones que 
se regulan, se fija que las 
viviendas con Protección 
Pública, cuya denomina
ción o superficie no venga 
determinada por otras 
normas, se clasificarán en 
dos tipos: con protección 
pública 90CM y con pro
tección pública 120CM 

Las primeras tendrán 
una superficie útil máxima 
de 90 metros cuadrados y 
las segundas de 120 me
tros cuadrados. 

Incluso también se abre 
la posibilidad de que en 
los suelos que reúnan una 
serie de requisitos,se pue
dan promover Viviendas e 
Protección Pública de 135 

El último Consejo de Gobierno aprobó este nuevo proyecto de Ley. 

CM, con una superficie 
útil máxima de 135 metros 
cuadrados. 

Los constructores con
sultados por 
este sema
nario no co
nocían exac
tamente en 
que consis
tía este Pro
yecto de Ley 
y han decli
nado hacer 
valoraciones 
al respecto 
hasta no poder estudiar 
detenidamente el mismo. 

No obstante, sí que han 
mostrado su desagrado 
por no haber sido ni con-

Cwnnp]iendo 
determinadas 
características 

podrán reaUsflrse 
viviendas de hasta 

135 m' 

sultados, ni infomados de 
esta nueva legislación. 

En este sentido, el presi
dente de los constuctores 

de Ciudad 
Real, Maria
no León, se-
fialaba que 
"lo que 
nonos gusta 
es que no se 
nos haya 
dado cono
cimiento de 
la nüsma y, 
de momen

to, no nos parece ni bien ni 
mal". 

En otro orden de cosas, 
recordó que de lo que es
tán pendientes los cons

tructores de que se aprue
be el Decreto que regule el 
precio del módulo de la 
\^vienda de Protección 
Oficial. 

Así, añadía que existen 
bastantes promociones de 
VPO en municipios de la 
provirKia de Ciudad Real 
sin iniciarse, pendientes de 
la actualización de estos 
módulos. 

Desde que en febrero de 
este año, el Ministerio 
aprobara el Decreto donde 
se fijaban los nuevos pre
cios, en Castilla-La Man
cha se está esperando a 
que el Gobierno regional 
aporte la regulación auto» 
nómica al mismo. 

Más de 15 millones 
de euros paira los 

munidiiios toledanos 
A través de los Planes Provinciales de 

Cooperación para el año 2002 
REDACCIÓN 

Toledo 

El Plan Provincial de Co
operación para el año 
2002 que ha presentado 
la Diputación toledana 
supondrá la inversión de 
15.282.692 euros 
(2.542.826.000 pesetas) 
en 204 municipios de la 
provincia. 

La finan
ciación de 
los Planes 
Provinciales 
de Coopera
ción tiende a 
la creación 
de una es
tructura ba
sada en la 
colaboración 
de las instituciones y por 
ello están financiados 
por el Ministerio de Ad
ministraciones Públicas, 
la Diputado de Toledo y 
los propios ayuntamien
tos donde se lleva a cabo 
esta inversión. 

De los 15 millones de 
euros previsto para el 
próximo año, 2.063 son 
aportados por la Admi
nistración central, alre
dedor de 7.600 por la Di
putación y 5.612 por los 
Ayuntamientos. 

La parte que deben 
aportar los ayuntamien
tos varía en función del 
tipo de obra que se trate. 
De esta forma, en las 
obras del ciclo hidráuli
co, los municipios apor-

Respecto cd 
año pasado 

aumentanen 
ómUlonesde 
euros f 1,000 

míüones de pts. 

tan el 20% de la inver
sión; en las de servicio 

obligatorio, el 33% y pa
ra el resto de obras el 
50% del total de la inver
sión. 

Respecto al año pasa
do, los Planes Provincia
les de Obras y Servicios 
para el año 2002 supo
nen un incremento res
pecto a ste año de 6 mi

llones de eu
ros, unos 
1.000 millones 
de pesetas. 
Para llevar a 
cabo el repar
to de estos 
Planes, el 75% 
de la subven
ción se distri
buye lineal-
mente, corres

pondiendo unos 4 millo
nes de pesetas a cada lo
calidad. 

El 25% restante se tie
ne en cuenta el número 
de habitantes, aportando 
706 pesetas por cada ciu
dadano. 

Por partidos judicia
les, la zona en la que se 
invertirá más a través de 
estos Planes es Talavera 
de la Reina, con 3,9 mi
llones de euros; seguida 
de Toledo con 3,7 millo
nes de euros. En el parti
do judicial de Torrijos, se 
invertirán 2,7 millones 
de euros, y en el de Or-
gaz casi 1,6 millones de 
esta moneda. En Ocaña y 
Quintairar de la Orden, 
la inversión será de 1,3 y 
1 millón de euros, res
pectivamente. , 

REDACCIÓN 

C-LM 

En la última reunión de la 
Ponencia Técnica sobre las 
transferencias de Sanidad 
no se ha conseguido un 
acuerdo entre la Adminis
tración central y la región 
para que se puedan llevar 
acabo. 

Las diferencias de 
carácter económico sobre 
el los recursos que debe 
aportar el Estado a la 
Comunidad Autónoma 
son de 10.000 millones de 
pesetas, ya que mientras el 
primero está dispuesto a 

Una diferencia de 10.000 millones 
imposibilita el acuerdo en Sanidad 

Mientras el Estado ofrece 214*000 millones por las 
transferencias la Junta de Comunidades pide 224*000 

tranferir 214.000 millones, 
la región reclama 224.000. 

El vicepresidente de 
Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, ha señado 
al respecto que "el Gobier
no de España no debe dar 
por hecho que el Ejecutivo 
regional va a asumir las 

competencias de Saiüdad, 
en cualquier caso, el 1 de 
enero, sea como sea". Ade
más señaló que la pro
puesta de financiación 
para el traspaso que ha 
realizado hoy el Ejecutivo 
central es insuficiente y 
desvirtúa lo que se acordó 

hace unos meses en el 
Consejo de Política Fiscal y 
Financiera (CPFF). 

En este sentido, el vice
presidente señaló la dife
rencia entre la voluntad 
política que teóricamente 
ha puesto de manifiesto la 
ministra de Sanidad, Celia 

Villalobos, en varias oca
siones, la última esta 
semana que ahora acaba 
en el Senado, y la propues
ta de financiación que el 
Gobierno central ha hecho 
en la reunión del pasado 
miércoles. 

Según el consejero de 

Sanidad, Femando Lama-
ta, con la cifra ofrecida por 
el Gobierno central "no se 
trata bien a Castilla-La 
Mancha" puesto que tam
poco se recoge la petición 

•de inversiones. De esta 
forma, afirmó que en el 
Consejo de Política Fiscal y 
Financiera "no se hacía 
ningún regalo a Castilla-La 
Mancha, sino que se daban 
los medios para ir constru
yendo la Sanidad que 
merecemos en diez años", 
pero "no tenemos prisa, ni 
vamos a aceptar un trága
la". 
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tos residuos de la aceituna pueden suponer un riesgo medioambiental y de salud alimentida que desaparecerá gracias a la investigación. 

Cuente con los parámet̂ ^̂  

La U-CLN disminuye el 
alfabenzopireno del orujo 

ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 
¿Cómo hacer desaparecer 
con rigor científico esos 
disolventes orgánicos 
(tóxicos, caros, generan 
residuos y su selectivi
dad es baja) que se 
emplean necesariamente 
para la extracción del 
aceite de orujo? 

La solución a este pro
blema, que tantos incon
venientes está teniendo 
en el sector de la aceitui\a 
con importantes pérdidas 
económicas, es posible 
que tenga solución y su 
respuesta puede estar 
más cerca de lo que pare
ce, y es que es el Departa
mento de Ingeniería Quí
mica de la Facultad de 
Ciencias Químicas de 
Castilla-La Mancha quien 
lleva desde 1993 estu
diando la fórmula para el 
desarrollo de un proceso 
de extracción y aprove
chamiento del aceite resi
dual contenido en los 
orujos, alperujos y otros 
subproductos evitando 

Actualmente el aceite 
de orujo de aceituna se 
recupera mediante la 
extracción con hexano, 
proceso que plantea 
inconvenientes como son 
los relacionados con el 
uso de disolventes orgá
nicos y recuperar el disol-

La Universidad consigue una 
cdtematíva a la extracción del 
aceite de orujo, disnúnuyendo 

los agentes tóxicos 

vente es hoy en día un 
proceso que requiere un 
elevado consumo energé
tico. Además, para que el 
aceite extraído con hexa
no cumpla las es{7ecifi-
caciones impuestas para 
su comercialización, es 
necesario 
someterlo 
con pos
terioridad 
a un cos
toso pro
ceso de 
refino. En 
aras de 
u n a 
reducción 
de costes 
y a la vez de seguridad 
alimenticia, la Universi
dad ha puesto en marcha 
la Extracción Supercríti-
ca, que es una tecnología 
relativamente novedosa 
y que aporta importantes 
ventajas respecto al siste
ma clásico. Estas son cua
tro, principalmente: esca
so aporte energético en la 
recuperación del disol
vente; posibilidad de 
modificar la selectividad 

de la separación varian
do las condiciones de 
operación; recuperación 
de sustancias termolábi-
les de alto valor afiadido; 
no genera residuos tóxi
cos. 

Entre los principales 
l o g r o s 
consegui
dos por 
la Uni
versidad 
de Castí-
l l a - L a 
Mancha, 
cabe des
tacar el 
monta je 
y puesta 

a punto de una instala
ción experimental y la 
metodología analítica 
requerida para la evalua
ción de la calidad del 
aceite extraído. "Se han 
seleccionado las condi
ciones de operación para 
obtener aceite de orujo de 
la mayor calidad posible 
-explica el investigador 
principal del proyecto, 
Antonio de Lucas-, con el 
máximo rendimiento. El 

Las instalacUmes 
para llevar a cabo 

este proyecto 
requieren ecftdpos 
muy especiaUzados 

y complejos 

aceite así obtenido -conti
núa el investigador- ha 
sido comparado con el 
que se obtiene mediante 
el proceso industrial y se 
ha detenninado que el 
aceite obtenido con dióxi
do de carbono posee 
mucha mejor calidad y 
menos contenido en alfa
benzopireno, requiriendo 
solamente un leve proce
so de refino". Por último, 
se han determinado pará
metros cinéticos y termo-
dinámicos que serán 
necesarios para el escal
do del proceso a escala 
industrial. 

La tecnología de la 
Extracción Supercrítica se 
basa en utilizar un disol
vente (generalmente 
C02) 

en condiciones de 
presión y temperatura 
por encima de los valores 
críticos. 

El disolvente supercrí-
tíco es un agente extrac
tor ideal, según explica 
Antonio de Lucas, pues 
presenta elevada densi
dad y poder disolvente y 
ur\a elevada difusividad. 
La instalación experi
mental requiere equipos 
con una tecnología espe
cífica diseñada para tra
bajar a altas presiones, 
siendo su construcción y 
manipulación complica
das. 

enei^ eólica 
El joven inventor de Mig^elturra está a 
la espera de que le concedan la patente 

M* J . GARCIA-CERVIGÓN 

Ciudad Real 
David Sánchez es un 
joven empresario de 
Miguelturra (Ciudad 
Real) que ha diseñado un 
ingenioso sistema 
mediante el cual hace fun
cionar su taller de carpin
tería de alumi
nio con energía 
eólica. 

El inventor 
está actual
mente a la 
espera de que 
le reconozcan 
la patente. Sán
chez León, de 
26 años, se ha 
marcado como 
reto que su pequeña 
empresa de carrocería de 
automóviles se nutra de la 
energía que produce un 
molino que él mismo ha 
inventado con diferentes 
materiales. 

Este empresario, con 
estudios de Formación 
Profesional, rama Admi
nistrativo, cree que este 
mecanismo reduce nota
blemente los costes de la 
actividad y permite elimi
nar la dependencia de 
electricidad ajena, aunque 
también depende del con
sumo de cada empresa y 
sus necesidades energéti
cas. 

A esta particular cruza
da, ha dedicado más de 
medio año de trabajo, 
indagando por su cuenta 
y buceando en infinidad 

Esta nueva 
tecnología 

puede aplicarse 
a otro tipo de 

industrias como 
las del papel 

de publicaciones técnicas, 
animado por las indica
ciones de la Comisión 
Europea de que tiene que 
incrementarse la produc
ción de energía eléctrica 
mediante fuentes deno
minadas "alternativas", 
como la biomasa, fotovol-

taica y, en 
este caso, 
eólica. 

Además, tras 
i n n u m e r a 
bles pruebas, 
este joven ha 
conseguido 
resolver la 
acumulación 
de la energía 
p r o d u c i d a 

por el molino cuando se 
cubren las necesidades 
del trabajo que se está 
desarrollando, sin tener 
que pararlo en ningún 
momento. 

Según afirma, esta tec
nología puede aplicarse a 
otros campos de trabajo, 
como los que tienen que 
ver con cortes reiterados 
de superficies planas, 
tales como prensas de 
papel, aunque no se 
puede destinar a materia
les como el hierro, que 
requieren mucha más 
energía que la que puede 
producir un molino. 

Si consigue la patente, 
le gustaría producir este 
molino industrialmente 
para crear una nueva ini
ciativa empresarial en 
Miguelturra. 

Jomadas de 
innovación textil 

REDACCIÓN 

Talayera (Toledo) 

El Centro Tecnológico de 
la Confección de Talavera 
de la Reina (Toledo) va a 
orgaiüzar unas jornadas 
de innovación en distintos 
puntos del país sobre difu
sión de aspectos técnicos 
con el objetivo de fomen
tar entre las empresas la 
innovación y el desarrollo 
tecnológico, y facilitar una 

transferencia de tecnología 
que sirva para ayudar a 
mejorar las empresas. En 
Castilla-La Mancha estos 
encuentros tendrán lugar 
en La Solana (Ciudad 
Real) y Talavera de la 
Reina, tras el ya finalizado 
curso impartido en Hellín 
(Albacete). Fuera de la 
región los cursos tienen 
lugar en Córdoba y Sevi
lla. 
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Incluye una serie de recomê ^ 

APEC presenta un manual d 
uenas nirácticas ambientales 

DAVID GARCÍA 

El director 
general de Ccdidad 

AmbienUd se 
refirió cd Plan 

Regional 
de Escombreras 

Albacete 
La Asociación de Empresa
rios de la Construcción de 
Albacete (APEC) presentó 
esta semana el Manual de 
Buenas Prácticas Ambien
tales en el 
sector que 
incluye una 
serie de 
recomenda
ciones con 
cuya aplica
ción se trata 
de conse
guir la 

racionali-
zación en la 
compra de materias pri
mas, la reducción de los 
consumos energéticos y de 
agua, prevenir la genera
ción de residuos y dismi
nuir los mismos facilitando 
su reciclaje. 

Con este documento se 
quiere además sensibilizar, 
desde el punto de vista 
medioambiental, a clientes, 
trabajadores 
y proveedo
res y gestio
nar correcta
mente los 
a s p e c t o s 
m e d i o a m 
bientales una 
vez que se 
han genera
do. 

El director 
general de 
Ambiental, 

Con este documento se quiere sensíbüizcLr a cUervteSf trabajadores y 
proveedores y gestUmar correctamervte a los aspectos medioambiervtales 

Calidad 
Javier Nicolás 

Gómez, que asistió al acto 
de presentación felicitó esta 
iniciativa y adelantó que 

desde la Junta de Comuni
dades se está trabajando en 
esta línea y se está elabo
rando un "plan Regional 

de Escombre
ras" para evi
tar la produc
ción de resi
duos y recu
perar los ele
mentos que 
puedan ser 
de utilidad 
en el recicla
je-
El Plan que 

podría estar en marcha en 
el primer trimestre del 2002 
se extenderá a todas las 
provincias con la ayuda de 
la iniciativa privada, si está 
interesada, o mediante una 
gestión mixta. 

En cualquier caso,este 
sería sólo un ejemplo de lo 
que en otros sectores se 
debiera hacer porque 

según datos 
de la comi
sión euro
pea, el cre-
c i m i e n t o 
económico 
en los últi
mos años 
ha sido del 
6% frente al 
10% que se 
ha genera

do en residuos. "Es necesa
rio tener un crecimiento 
económico con mayor 
eficiencia de los recursos", 
explicó Nicolás Gómez. Las 

/ 

Se recomienda controlar la contaminación atmosférica, acústica y los vertidos. 

Este maniud se 
distribuirá entre 
los empresarios 

de la construcción 
y se distribuye en 
cuatro apartados 

buenas prácticas ambienta
les son una serie de reco
mendaciones que desde 
este documento se acercan 
a los empresarios para con
trolar la contaminación 
atmosférica, acústica, y los 
vertidos. Para plantear la 
duración de materiales los 
más duraderos posibles y 
para reducir la generación 
de envases o contenedores 
como residuos si los mate
riales se adquieren en reci
pientes de gran tamafto. 

El Manual, que se distri
buirá entre los empresarios 
de la construcción se 
estructura en cuatro aparta
dos básicos en los que se 
describen las prácticas 
recomendadas para cada 
uno de ellos que son: Ges

tión de compras, en la que 
se contemplan actuaciones 
para racionalizar el consu
mo y prevenir o minimizar 
la generación de residuos. 
Gestión de procesos, 
donde se describen actua
ciones a llevar a cabo 
durante el proceso cons
tructivo, manteniendo éste 
en condiciones controladas 
para prevenir la genera
ción de asf)ectos medioam
bientales. 

Gestión de aspectos 
medioambientales es el ter
cer apartado en el que se 
engloban consejos prácti
cos para la correcta gestión 
de los residuos o emisiones 
una vez que se han genera
do o lanzado. 

Por último, se incluye 

un apartado de introduc
ción a las normas ISO 
14001 en el que se describe 
el contenido mínimo que 
se debería desarrollar para 
la definición e implanta
ción de un Sistema de Ges
tión Medioambiental, 
según la Norma UNE-EN-
ISO 14001 

También se hace un aná
lisis de la legislación 
medioambiental en rela
ción a la normativa aplica
ble a nivel nacional, de 
comunidades autónomas y 
de provincias. 

En el caso de Albacete, 
se analizan las normativas 
municipales de los ayunta
mientos de Albacete, 
Almansa, HeUín, La Roda 
y Wlarrobledo. 

REDACCIÓN 

Albacete 

La Junta General del Consor
cio Provincial de Medio 
Ambiente de Albacete ha 
aprobado el presupuesto para 
el año 2002, que superará los 
255 millones de pesetas, 43 
más que en el ejercicio ante-
ríoE 

Este piesujjuesto permitiiá 
continuar con los programas y 
gestión de servidos ya implan
tados, así como poner en mar
cha otros nuevos, como el ser
vido de recogida selectiva y de 
gestión de envases, de papel-
cartón y de vidrio, que se ofre
cerán sin coste alguix) para los 

El Consorcio Provincial de 
Albacete aprobó su presupuesto 
Para el año próximo, contarán con 255 ntdlones, 43 más que 
en el ejercicio anterior y pondrán en marcha nuevos servicios 

ayuntamientos, iniciándose 
por los 48 munidpios que con
forman la zona sur de la pro
vincia. 

Se trata, según el vicepresi
dente del Consorcio, Ramón 
Sotos, de un presupuesto ajus
tado y equilibrado que crece 
gracias a los convenios que se 

han suscrito con oiganizado-
nes como Ecoembes y Ecoem-
balajes y que cuenta como es 
habitual con la colaboradón 
de la Diputadón Provincial, 
cifrada para el próximo año en 
27 millones de pesetas. Un 
presupuesto, que al igual que 
el resto de asuntos que forma

ron parle del orden dd día de 
la Junta General, celebrada 
ayer, fue aprobado con la una
nimidad de todos sus miem
bros. 

Esta aportadón de la Dipu
tadón Provincial para el man
tenimiento del Consordo se 
suma a la adquisidón de 

maquinaria, compra de conte
nedores y construcdón de 
infraestmcturas que ha lleva
do a cabo la propia institudón 
provirKial para dar servido a 
los ayuntamientos de la pro
vincia y derta) de su política 
de protecdón del medio 
ambiente. 

El Alto TEÚO se 
incluirá en 
las rutas 

turísticas del 
Inserso 
J . M . M I R A N D A 

Guadalajara 

El Alto Tajo estará para 
el 2002 incluido en la oferta 
turística de los viajes que 
organiza el Inserso a nivel 
nacional. Se trata de un 
proyecto que contempla la 
concertación de entre 500 y 
600 plazas, disponibles de 
limes a jueves, en hoteles y 
casas rurales de la zona, 
desde el inicio de la prima
vera y hasta el mes de 
junio. 

La Diputación y los 
ayuntamientos se encarga
rán de la organizadón de 
actividades lúdicas que 
ofrecer a los jubilados. Con 
la firma de este acuerdo el 
espacio protegido del Alto 
Tajo entra a formar parte de 
la oferta turística del Inser
so, más centrada hasta el 
momento en los viajes a la 
Costa que a las zonas de 
interior. 

Por otro lado, los alcal
des y concejales del PP en la 
comarca del Alto Tajo se 
reunían en Peñalén, 
encuentro en el que pusie
ron de maniñesto la necesi
dad de que se ponga en 
marcha, cuanto antes, el 
Plan de Desarrollo Sosteni-
ble para esta zona, incluido 
ya en la Ley que contempla 
este paraje como Parque 
Natural. Los representantes 
mimidpales del PP coind-
den en quejarse sobre el 
incimiplimiento por parte 
del Gobierno regional de la 
aplicadón del dtado Plan, 
que prevé una inversión 
global para la zona de imos 
30.000 millones en 10 años. 

En estos días todo el sec
tor turístico de la provinda 
estuvo el pasado fin de 
semana, a través de la 
Diputadón Provindal, en la 
Feria del Turismo Interior 
de Espafia (Intur), que se 
celebra en VaUadolid del 22 
al 25 de este mes. El diputa
do delegado de Turismo, 
José Antonio Herranz, ha 
destacado la presentía de la 
Corporadón Provindal en 
la muestra, como una 
apuesta más para ampliar 
su promodón al entender 
que este tipo de eventos 
son los que inciden más 
directamente en el negodo 
turístico. 
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Ha sido diseñada por la e m p r ^ 

Innovaired.net acerca la innovación 
a las pequeñas y medianas empresas 

En esta iniciativa desarrollada por la Red de Información y 
Asesoramiento Tecnológico participan 8 municipios de la región 

MóNicA MORENO 

C-LM 

La Red de Información y 
Asesoramiento Tecnoló
gico es un servicio que 
nace con el fin de 
difundir el Plan de Desa
rrollo Regional y el Plan 
de Innovación de Casti
lla-La Man-

por la empresa B2B 
Comerciacom.com, que 
tiene su sede en la locali
dad ciudadrealeña de 
Daimiel y cuenta con la 
financiación de la Junta 

de Comuni-

RED DE INFO 
YASESORAM 
TECNOLÓGIC 

cha (Prica- ^ ^ ^ ^ D dades. 
man) con el ^ Según indi-
objetivo de Desde Jas aficinas ca uno de 

los respon
sables de la 

acercar la 
innovación a 
las empresas 
de Castilla-
La Mancha. 

Esta Red 
está com
puesta por 
un total de ocho locali
dades de la región de 
Castilla-La Mancha: 
Alcázar de San Juan, 
Almadén, Almansa, Dai
miel, La Solana, Manza
nares, Tomelloso y Gua-
dalajara. Y para difundir 
su labor a través de 
internet han desarrolla
do una página web, 
www.innovared.net, que 
tiene el objetivo de faci
litar al empresario toda 
la información sobre tec
nología e irmovación se 
está generando en Casti
lla-La Mancha. 

El centro de difusión 
y coordinación de esta 
Red, que es donde tiene 
localizado su contacto la 
página web, está en Dai
miel. 

Ha sido desarrollada 

de la red se 
puede acceder a 

-»- e m p r e s a . 

Ja web, por lo que Tomás váz-
la actuaUz0ción 

esinmediata 

quez, los 
técnicos de 
la Red de 
A s e s o r a 

miento Local pueden 
introducir cualquier 
novedad en la web, de 
tal manera que la actua
lización de la misma es 
continúa. Asimismo, 
como una novedad, los 
intemautas que visiten 
innovared pueden sus
cribirse a tiempo real a 
los cursos de formación 
y actividades que se 
estén desarrollando. 

Entre los contenidos 
de esta web, pionera en 
la red por el tipo de 
información que ofrece, 
se encuentra: informa
ción de los pueblos 
adheridos a la Red, los 
centros tecnológicos, 
cursos y seminarios, 
manual de innovación 
de Pricaman, una red 
interna y subvenciones 

€^f2kf^\fZ^f^f% 
Toda la información sobre innovación y subvenciones se puede encontrar en esta web. 

de I+D en el panorama miento Tecnológico 
regional, nacional y Local, y también aprove-

europeo. 
Esta web 

se presentó a 
mediados de 
sept iembre 
de este año y 
según el 
Centro de 
P romoc ión 
Económica y 
Empleo de 
Daimiel, ha 
tenido una 
respuesta excelente por 
parte de los empresarios 
de la región. 

A través de la Red de 
Información y Asesora-

La Red de 
Asesoramiento 

Local Im 
visitado en un 
año un toUd de 
230 empresas 

chando las ventajas de la 
red internet, 
se va a 
fomentar la 
participación 
de las socie
dades en 
p r o g r a m a s 
de innova
ción, la 
i n c o r p o r a 
ción de nue
vas tecnolo

gías, la gestión de la 
norma de calidad y 
medioambiental, el dise
ño industrial y la propie
dad intelectual. 

Durante el período de 
2000 a 2001 un total 230 
empresas han sido visi
tadas e informadas de 
nuestros servicios, de los 
cuales 10 han presenta
do un proyecto de inno
vación al Centro de 
Desarrollo Tecnológico 
Industrial (CDTI), con 
una inversión total de 
900 millones en Castilla-
La Mancha. 

Para la difusión de 
esta web la red está 
impartiendo unos 24 
seminarios en los que 
han sido invitadas 600 
empresas de Castilla-La 
Mancha,. 

La Cámara de 
Toledo colabora 
en una guía del 

comercio 
electrónico 

REPACCIÓW 

Toledo 

La Cámara de Comercio de 
Toledo, a través de su Euro 
Info Centro, participa en la 
campaña europea sobre 
comercio electrónico que 
coordina la Dirección General 
de Empresa de la Comisión 
Europea, y ha colaborado en 
la elaboración de una web y 
una guia práctica sobre esta 
materia. 

Bajo el lema "Comercio 
electrónico: oportunidad para 
la empresa", esta iniciativa 
quiere fomentar ¡a competiti-
vidad de las pymes a través 
del comercio electrónico y 
facilitarles información y ase
soramiento sobre los bienes y 
servicios que necesitan para 
poder disfrutar de las venta
jas de este medio en internet 

Por ello, y en colaboración 
con los 16 Euro Info Centros 
españoles participantes en el 
proyecto y la coordinación 
del Euro Info Centro de Bale
ares, se ha iniesto a disposi
ción de los empresarios la 
web y se ha compendiado en 
una guía de información 
detallada de cómo inicíaise 
en el comercio electrónico. 

Esta publicación, que será 
remitida de forma gratuita a 
todas las empresas interesa
das, aporta al empresario 
información sobre la evolu
ción en internet, las caracterís
ticas del comercio electrónico, 
diseño e implantación de una 
"site", y aborda cuestiones 
referidas a la seguridad y cer
tificación digital en ala red, 
entre otros asuntos, según 
informan fuentes de la institu
ción cameral 

El servido on-line de Administratel 
recibe 120.000 consultas en la región 

HEPACCIÓN 

C-LM 

Más de 120.000 visitas ha 
recibido el servicio puesto 
en marcha hace doce meses 
por la Consejería de Indus
tria y Trabajo a través de los 
terminales instalados en sus 
diferentes Delegaciones Pro
vinciales. De este modo, 
según informa Administra
tel (empresa que lo gestio

na), las previsiones han sido 
superadas con amplitud, 
por lo que este proyecto, 
pionero en Esparta y en 
Europa, se ha consolidado 
como un servido de futuro 
para los ciudadanos. 

Uno de los servicios más 
consultados ha sido el acce
so cómodo y rápido a Inter
net así como la bolsa de tra
bajo actualizada diariamen

te que ha ofrecido la consul
ta de más de 18.000 ofertas 
de trabajo. Estos terminales 
también permiten el contac
to directo, ya que ofrecen la 
posibilidad de videoconfe-
renda con la Administra-
dón. 

Además próximamente, 
en la sede de la consejería de 
Industria y Trabajo, en Tole
do, habrá un nuevo terminal 

de última generadón que 
permitirá también a los du
dadnos enviar e-mail de 
forma cómoda, sencilla y 
gratuita. 

Este servido está siendo 
impulsado desde la Uiüón 
Europea para potendar 
entre los dudadanos el uso 
de las nuevas tecnologías y 
acercar así las Administra-
dones a los dudadanos. El servido Administratel ha tenido una gran acogida en la región. 
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El Hotel dispone de 36 habitaciones con los servicios de un hotel de tres estrellas 

El85%delaclientelade 
Alcor son empresarios 

ALICIA SÁNCHEZ 

Azuqueca de Henares (Gu) 

El Hotel Alcor de Azu
queca de Henares (Gua-
dalajara) abrió sus puer
tas en 1993 orientando 
su negocio hacia el sec
tor empresarial y de ne
gocios de la comarca. El 
Hotel situado en Azu
queca de henares cuenta 
con una localización pri
vilegiada, ya que se en
cuentra a tan sólo 20 mi
nutos del recinto ferial 
Juan Carlos I de Madrid 
y a prácticamente la mis
ma distancia de Guada-
lajara capital. 

Este hecho ha conver
tido al Hotel Alcor en un 
establecimiento donde 
prácticamente el 85% de 
su clientela son empre
sarios de paso. La tem
porada alta por ello es 
de mediados de septiem
bre hasta marzo, donde 
toman el relevo los turis
tas amantes de Guadala-
jara, de su arquitectura 
negra y de tantas otras 
joyas como sus parajes 
naturales, según señala
ba el Jefe de Recepción 
del Hotel Alcor, Gabriel 
Bravo. 

El hotel pone a dispo
sición de sus clientes un 
total de 36 habitaciones, 
todas ellas con camas 
simples para aumentar 
las posibilidades de re
serva y además acondi
cionadas con todos los 
sistemas que caracteri
zan a un hotel de tres es-

El establecimiento cuenta con dos salones 
con capacidad para 350 y 500 personas 

El Hotel Alcol cuenta con capacidad para 68 personas. 

trella como es Hotel Al
cor. 

Por el tipo de cliente
la, el Hotel dispone de 
dos amplios salones, con 
c a p a c i d a d 
para 350 y 
500 personas 
donde se 
pueden rea
lizar reunio
nes de nego
cios, confe
rencias y 
otros actos 
de relevan-
cia empresa
rial. 

El restaurante cuenta 
con la posibilidad de ele
gir entre boufett libre. 

menú o a la carta. Sus 
cocina abarca tanto la 
nacional como la inter
nacional, con especial in
terés en platos de la gas

tronomía 
reg iona l 
y en par-

Su cercanía tanto a *^^^^^ ê 
la 

^ ^ 

comar
ca como 
es el ca
brito asa
do. 
El Hotel 
Alcol fue 
construi

do en 1993, según señala 
Gabriel Bravo, y cuenta 
con una estable clientela, 
que a través de los años 

Madrid como a 
QuadaJajara le 

hacen 
especialmente 

atractivo 

ha apreciado el buen ser
vicio y sus espacios dise
ñados con líneas moder
nas y funcionales. 

El hotel se encuentra 
en un privilegiado lugar 
para celebrar reuniones 
de negocio por su cerca
nía tanto a la capital, 
Madrid, como a la capi
tal alcarreña, así como a 
uno de los lugares in
dustriales de mayor pe
so de la región, el Corre
dor del Henares. 

Hotel Alcor 
Avd. de Alcalá sfn 

Azuqueca de Henares 
(Guadalajara) 

Tino: 949 26 46 05 

Su cocina se fundamenta en la cocina regional. 

Nelia S.L, una saga 
de inrofesionales al 
servicio del cliente 

Hace escasos meses inauguró junto al 
local cuatro casas de turismo rural 

ALICIA SÁNCHEZ 

Villalba de la Sierra (Cu) 
El Restaurante Nelia de 
Villalba de la Sierra, con 
una extensísima expe
riencia en el sector de la 
r e s t a u r a -

El restaurante 
ofrece una 

amplia carta 
de platos 

típicos de la 
Comunidad 

ción, ha am
pliado su 
salón situa
do en Villal
ba (a 20 ki
lómetros de 
Cuenca ca
pital) con la 
puesta en 
marcha de 
cuatro casi
tas de turismo rural, ca
racterizadas por estar 
completamente adap
tadas a minusválidos, 
"un hecho poco habitual 
en Castilla-La Mancha", 
señalaba el gerente del 
complejo, Javier Herráiz. 

Entre los platos que 
prepara el estableci
miento destaca el ajo 
arriero, morteruelo, que

so manchego puro de 
oveja, croquetas de ja
món, lomo de orza, lo
mos de trucha con ja
món, peces en escabe
che, paletilla de conejo 

rellena, etc. 
Según explica 
el gerente en la 
actualidad la 
saga de profe
sionales de 
r e s t a u r a c i ó n 
llega a los hi
jos de esta fa
milia que ge-
rentan un res
taurante en Pa-

rís.En el año 2000 la Jun
ta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha con
cede el segundo premio 
de restauración a Nelia. 

Restaurante Nelia 
Carretera Cuenca-
Tragacete, km. 21 

Villalba de la Sierra 
(Cuenca) 

Tfno: 969 28 10 21 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
FORANA DE PAGO 

PRECIO A N U A L aOOO I 
1 1 TnlAr» b a n c a r i o 

I I G i r o o t r a n s f i e r e n c i a 

D o n r i i c i l i a c i ó n b a n c a r i a 

NOTA: Esta suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin la cual quedará automáticamente renovada. 

Banco o Ca¡a do Ahorros 
Ofic ina 
Nombra del titular .• 
CIF/DNI 
Dirección 
Población 

Firma autorizada 

Telf.: 

IDE CASTILLA-LA MANCHA • • 

RECIBO BANCARIO 

l\/luy Señor mío: Le ruego se sirva cargar en m 
Cuenta Corriente / Libreta de Ahorros, los recibos 
que le s e a n presentados por E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o de 
Suscripción 

BHTinAO OPICZIOI DuC. Na CUEimi 

t/ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 
E C O N O M Í A Y EMPRESAS. Apartado de Correos, 139. Cuenca. 

Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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• Ferias 
• lUFRO 
Fecha: Del 4 al 7 de 
diciembre 
Sector: Forestal y biodiver-
sidad con especial referencia 
a los ecosistemas mediterrá
neos. 
Lugar: Palermo, Sicily 
(Italia) 

• POLLUTEC 
Fecha: Del 4 al 7 de 
diciembre 
Sector: Salón interna
cional de la innovación 
Lugar: París Nord 
(Francia). 
loww. pollutec.com 

• SIMPOSIU SOBRE 
RIEGO EN VIÑA 
Fecha: Del 4 al 6 de 
diciembre 
Sector: Todos los relacio
nados con las viñas y los 
árboles frutales 
Lugar: Mendoza 
(Argentina) 

• AGRIFLOR ASIA 
Fecha: Del 12 al 14 
diciembre 
Sector: Flores y plantas 
Lugar: Bangkok 
(Thailandia). 

Subvenciones y ayudas 

A AVUDAS: PARA RECUPERAaÓN DEL MEDIO ANB1EN1E AFECTADO POR 
ACnvmADES SOÑERAS A EMPRESAS Y ENTIDADES LOCALES. 
Objeto: A)^dar a la recuperación del medio ambiente afectado por actividades mine
ras a través de planes de recuperación y restauración, así como otros proyectos y 
acciones para corregir el impacto ambiental de las zonas afectadas. 
Destinatarios: Empaesas, agrupaciones de empresas y entidades locales. 
Requisitos exigidos: Q\ie desarrollen su actividad dentro del territorio de Castilla-La Man
cha. 
Importe de las ayudas: Máximo 9 millones de pesetas. 
Criterios: Grado de adecuación de ios proyectos y actuaciones a los objetivos de las ayudas; 
creación de fuentes de riqueza alternativa compatibles con el medio ambiente; incidencia 
sobre la zona; mayor valor del área afectada por la actividad; interés social del proyecto, 
otros. 
Plazos: El plazo para la presentación de solicitudes es del 1 de enero al 31 de marzo. 
Lugar de presentación: Las solicitudes podrán presentarse en cualquier registro pertene
ciente a la Administración del Estado, a la de las Comunidades Autónomas, y a la de aque
llas Entidades Locales que hubieran suscrito el oportuno convenio, así como en las oficinas 
de correos, o en cualquier otra forma prevista por la Ley. 

A AVUDAS DEL PLAN DE CONSOLIDAaON Y COMPETmVIDAD DE LAS 
PYME (200(K2006) 

Objeto: Impulsar y promover proyectos de integración de las PYME en la sociedad de la 
infromadón y proyectos para la incorporación de técnicas empresariales oompetitividad de 
las PYME para el período 2(XX)-2(X)6. 
Destinatarios: Organismos intermedios y PYME. 
Importe: Variable en función de la línea de ayuda en concreto. Ver artículo 5 de la Orden 
del 6 de agosto de 2(X)1. 
Información adicional: Estas ajoidas estarán vigentes durante el período 2(X)l-2006. El 
plazo de presentación de solicitudes para el año 2(X)1 será de tres meses desde la fecha de 
publicación de la Orden. Para el resto de períodos de vigencia será el primer trimestre de 
cada año. 
Lugar de presentación: Las solicitudes podrán presentarse en cualquier registro pertene
ciente a la Administración del Estado, a la de las Comunidades Autónomas y a la de aque
llas entidades locales que hubieran suscrito el oportuno convenio, así como en las oficinas 
de correos, o en cualquier otra forma prevista por ley. 

• Ferias 

ALBACETE 

FERU DE ARTESANÍA DE ALBACETE 

Fecha de celebración: 
Del 20 de diciembre al 5 de enero 

Sector: 
Dedicada a la artesanía propia de la provin

cia y de la región 

Lugar 
Plaza de la Constitución 

Organiza: 
Asociación Provincial de Artesanos de 

Albacete (C/ Muelle, 7) 
Teléfonos: 967 5214 56 

Fax: 967 52 3121 

CIUDAD REAL 

EXPOSER 

Fecha de celebración: 
Del 14 al 16 de diciembre 

Sector: 
Feria del Mueble, Hogar y Ofimática. Tendrá 
lugar la presentación de nuevos servicios y 

productos para empresas 
Lugar: 

Pabellón Ferial de Ciudad Real 
Organiza: 

Fundación Empresarial 
Ronda de la Mata, 1 

Ciudad Real 
Teléfonos: 926 22 73 08 

Fax: 926 32 28 08 

• Libros 
FINANZAS 

Invertir y 
ganar en Bolsa 

con internet 

BONET Y B A G U R 

GESTIÓN 2(X)0 

BARCELONA 

La bolsa representa una 
buena alternativa de 
inversión, ya que permite 
obtener una rentabilidad 
muy atractiva si la compa
ramos con la retribución 
que ofrecen los tradiciona
les depósitos bancarios. Es 
por esta razón, que inver
tir en bolsa es una opción 
que día a día está cogien
do más fuerza. Con este 
libro se pretende, en pri
mer lugar, aportar los 
conocimientos necesarios 
para entender el funciona
miento de los mercados 
financieros através de 
internet, y de este modo 
poder operar en ellos; y en 
segimdo lugar, presentar 

imeiiiry ^-
Bamr m 
B§¡BB Cúfí 
Internet 

Informe Socioeponómtc 
de Castilla-La Mancha 

o ^J • i . INJ e; 

exittem í»»a.«imt 

toda una serie de páginas 
web para iniciar al lector 
en el mundo de la inver
sión on-line. Lorenzo 
Bagur es licenciado en 
Economía por la Universi
dad Pompeu Fabra (UPF) 
y Master en Dirección 
Financiera y Contable de 
la Empresa. Actualmente, 
es profesor de finanzas de 
la UPF y de la Escuela 
Superior de Comercio 
Internacional (ESCI) y 
consultor de empresas. 
José Luis Boned es licen
ciado en Economía por la 
Universidad Pompeu 
Fabra (UPF) y Master en 
Dirección Financiera y 
Contable de la Empresa. 

ECONOMÍA 

biforme 
Socioeconómico 
deCastíOa-La 

Mancha 

VARIOS 

OESDEC-LM 

TOLEDO 

Un año más el Consejo el Informe Socioeconómi-
Económico y Social de co de Castilla-La Mancha. 
Castilla-La Mancha edita Este informe mantiene 

• Horario AVE 

una estructura en cuatro 
capítulos en el que se 
abordan, la situación eco
nómica, el mercado de 
trabajo y relaciones labo
rales, calidad de vida y 
protección social e infra
estructuras. Este informe 
sirve de foto fija-disconti
nua de la región que per
mite ver la evolución de 
Castilla-La Mancha en 
términos de desarrollo 
económico y social. En 
este informe se constata 

que el año 2000 ha sido 
un buen año para Casati-
Ua-La Mancha, ya que ha 
crecido por encima de la 
media europea. La región 
ha recuperado terreno 
tanto en relación con 
España como en relación 
a Europa. En compara
ción con ésta última se ha 
conseguido en el año 
2000, el 77,36% de su 
renta media, cinco años 
antes, en el 1995 esta pro
porción era del 71,75%. 

MADRID Puerta de Atocha • CIUDAD REAL • PUERTOLLANO 
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Nombres propios 
Mariano Pareja, 

Presidente dehCOPEQ 

La Confederación Provincial de 
Empresarios de Guadalajara (CO
PEC), con su presidente, Mariano 
Pareja, a la cabeza, celebrará una ce
na el próximo día 14 de diciembre 
en la que se procederá a la entrega 
del Premio "Empresa del Año", en 
su sexta edición. Con este galardón 

se quiere reconocer la trayectoria empresarial de 
las empresas de la provincia guadalajareña en ba
se a diferentes criterios. 

María Luisa Qonzplez 
Pta,deAnuttenClM 

La presidenta de la Asociación de 
Mutuas de Accidentes de üabajo 
(AMAT) de Castilla-La Mancha, Ma
ría Luisa González, señala que este 
sector se encuentra im tanto expec
tante ante la inminente puesta en 
marcha el próximo año de la especia
lidad de medicina laboral, dentro del 

Servido de PreveiKión de Riesgos Laborales, que las 
mutuas ofrecen a las empresas. Esta novedad supone 
una reestructuración interna para las mutuas. 

Agustín de León, 
Presidente de ¡a FAEC 

El presidente de la Federación de 
Asociaciones de Empresarios Con
quenses (FAEC), Agustín de León, 
ha firmado un convenio de colabo
ración con el responsable de Cuen
tas de CEPSA, en virtud del cual 
los 4.500 empresarios asociados a 
la Federación podrán disfrutar de 

importantes descuentos en el carburante que uti
licen sus empresas. 

Antonio Anguvc, 
Pte, Coof)» Santo Cristo de la Salud 

El presidente de la cooperativa Santo Cristo de la 
Salud, Antonio Anguix, añrma que este año no va 
a ser bueno, ya que a la larga sequía registrada en 
los meses de verano y que ha mermado la produc
ción de uva, hay que sumarle los bajos precios, 
que han experimentado una caída de casi el 25% 
en relación a la campaña anterior. La cooperativa 
producirá en 2001 cerca de doce millones y medio 
de litros de mosto, que venderá a granel. 

Javier Conde Seseño, 
Director Comercial de Vitol 

La empresa toledana Vitol, especializada en pro
ducción y distribución de vestuario laboral y ma
teriales y equipos de protección en el trabajo, pre
vé registrar en el presente ejercicio un incremento 
en sus ventas superior al 15%. El director comer
cial, Javier Conde, explica que de cara al futuro el 
objetivo es "mantenemos en una gama de calidad 
alta y ofrecer a nuestros clientes todo tipo de re
ferencias que vayan apareciendo en el sector". 

Pablo García Pérez 

Presidente de la Federación Española de Empresas de Confección 

'̂Las fábricas de confección 
deben reciclairse" 

F. J. LLANA NIETO 
C-LM 

Pablo García Pérez ha sido 
reelegido por unanimidad 
presidente de la Federación 
Española de Empresas de 
Confección (Fedecon). Conti
nuar con las actuaciones que 
se venían realizando hasta 
ahora para conseguir que el 
sector se sitúe entre los más 
importantes de Europa es el 
principal objetivo que se ha 

' fijado para los próximos cua
tro años. 

Pregunta.- ¿Cuáles son 
las principales líneas de 
actuación que va a desa
rrollar en este nuevo 
mandato? 

Respuesta.- Nuestra in
tención es continuar traba
jando en todo aquello que 
veníamos realizando has
ta ahora y que nos ha da
do muy buenos resulta
dos, como son por ejem
plo la negociación colecti
va o la potenciación de la 
formación continua, tanto 
en trabajadores como en 
empresarios. 

Entre los nuevos objeti
vos, sin duda destaca el de
sarrollo del Plan España 
Moda, del que nosotros 
fuimos los precursores y 
que ha sido acogido con 
mucho interés por el Go
bierno. Tenga en cuenta 
que en este proyecto cola
boramos estrechamente en 
diferentes bandas de traba
jo con el Instituto de Co
mercio Exterior, y los mi
nisterios de Ciencia y Tec
nología y de Cultura, todos 
con la finalidad última de 
conseguir que el sector de 
la moda llegue hasta don
de nosotros creemos que 
debe estar. 

P.- ¿Y cuál es ese lugar? 
R.- Entre los más punte

ros de Europa. Yo diría que 
en cuanto a la creatividad 
de nuevos diseñadores, la 
calidad y posibilidad de in
dustrialización de las em
presas puede estar a la al
tura de Francia e Italia, que 
son los países que destacan 
sobre el resto. 

"'Muchas de las fábricas de 
Castilla-La Mancha tienen líneas 

de fabricación con seríes muy 
largas de prendas por modelo" 

Pabk) Gaitía también es presidente dd Centro Ibcnológioo de la Confecdóa 

F.- ¿Por qué resulta tan 
difícil ponerse a la altura 
de estos ? 

R.- Porque ambos paí
ses han sabido venderlo 
muy bien y han contado 
con el apoyo de sus res
pectivos go
biernos. El 
problema es 
que nosotros 
seguramen
te fabrica
mos mejor 
que ellos, 
pero sin em
bargo somos 
menos cono
cidos. Since
ramente creo que el sector 
de la confección necesita 
urm mayor promoción en 
todos los rtíveles -tanto in
terior como exterior- de lo 
que realmente representa 
en la economía de Espafia. 

P.- ¿Cuáles son los 
principales problemas 
con los que se enfrentan 
las empresas del sector en 
Castilla-La Mancha? 

R.- El primero y más 
importante es que en estos 
momentos hay una desa-
celaración muy importan
te en el consumo. Si teñe-

"Restmesta rápida 
y flexible cd 
mercado es 

fundamental para 
conseguir un buen 
posicUmamiento** 

mos en cuenta que aproxi
madamente el 80% de las 
empresas de la comuni
dad castellano-manchega 
son de subcontratación, es 
decir, fabrican pero no 
venden, es lógico que se 

vean muy 
a f e c t a d a s 
por esta si
tuación, ya 
que no pue
den vender a 
las grandes 
empresas 
R- ¿Qué se 
debería ha
cer para 
cambiar esta 

situación? 

R.- Las fábricas de con
fección -si realmente quie
ren seguir sin tener marca 
propia- deben reciclarse, 
ya que en muchas de ellas 
las líneas de fabricación se 
caracterizan por ser de se
ries muy largas de pren
das por cada modelo, 
cuando la tendencia actual 
del mercado es de series 
cortas, muy ajustadas en 
modelos, series o color. 
Por todo esto, resulta in
dispensable ajusfar las es
tructuras de estas fábricas 

a talleres o a cadenas de 
respuestas rápidas y flexi
bles. 

También sería bueno 
que recibieran el apoyo de 
las distintas admirüstra-
ciones para dar el salto a 
la comercialización pro
pia, además de ser fabri
cantes. 

P.- ¿Esto se consigue 
sólo con dinero? 

R.- No, exclusivamen
te. Además del apoyo eco
nómico también se requie
re formación, la concien-
dación del empresario, la 
viabilidad de sus proyec
tos, etc. 

R- ¿Están suficiente
mente preparadas las 
empresas castel lano-
manchegas para entrar 
en un mercado tan com
petitivo como el actual? 

R.- Indudablemente, la 
competencia es muy fuer
te, y por eso hay que ver 
en qué segmentos de mer
cado nos podemos intro
ducir para posiciorwmos. 
Mi opinión es que en 
cuanto a fabricación, re
cursos técrücos, de calidad 
y humanos las empresas 
de la región sí están per
fectamente preparadas. 
Sin embargo, en comercia
lización habría que apo
yarlas, ya que hay que 
montar estructuras comer
ciales, hacer estudios de 
mercados, prospección, 
etc.. 

R- ¿Y cuál es la fór
mula para conseguir 
una mejor penetración? 

R.- Como dije antes, 
respuesta rápida y flexi
ble al mercado es funda
menta l para consegui r 
u n buen posicionamien-
to. Si lo hacemos así, es
taremos vendiendo con 
mayor valor a ñ a d i d o , 
calidad, prestigio y pre
cio. 

Calidad, diseño y res
puesta rápida y flexible 
en la fabricación deben 
prevalecer sobre las ven
tas masivas para alcan
zar el éxito empresarial . 
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V GALARDONES 
VIERNES, 30 DE NOVIEMBRE DE 2001 DE LA FEDERACIÓN EMPRESAKIAl TOLEDANA I 

Los Premios Fedeto se convierten 
en cita ineludible de la eminresa 

REDACCIÓN 

C-LM 

La entrega de los galardones 
empresariales de la Patronal 
toledana es algo más que el 
reconodmiento a la trayec
toria de determinadas per
sonas y empresas, es, sobre 
todo, un encuentro de her
mandad donde empresarias 
y empresarios se reúnen una 
vez al año para intercambiar 
experieiKias y compartir 
momentos desenfadados y 
festivos. 

Los galardones de la Federa
ción Empresarial Toledana 
han logrado asentarse entre 
el colectivo empresarial. 
Tanto es así que los oigani-
zadores de estos premios tie
nen que realizar verdaderas 
cabalas para encajar a la 
gran demanda de asistencia 
a la cena de mañana, sába
do, donde se espera que los 
comensales sobrepasen el 
millar. 

No es para menos, en el ho
tel Beatriz se darán dta la 
"Mejor Empresa", "Empre
sario del año", '7oven Em
presario", "Mujer Empresa-

La Federación Empresarial Toledana ha instituido catorce galardones 
para reconocer el trabajo de los empresarias/os de la provincia 

Sobre estas líneas, el jurado y los patroclonadores de los V Galardones Empresariales de la Federadón Empresarial Toledana. 

ria" y la "Empresa con mejor 
proyección nacional e inter
nacional" son, entre otros, 
los galardones que recoge
rán Emiliano Madrid, Bue
naventura del Álamo, Urtí-

arte. Aceites Toledo o Isabel 
Fernández Morales. 
Galardones, en resmnidas 
cuentas, que en palabras del 
presidente de la institución 
que los promueve, Ángel Ni

colás, buscan incentivar al 
empwesario y reconocer el es
fuerzo que realizan a diario 
para generar riqueza y em
pleo en Toledo y, por proxi
midad, en Castilla-La Maiv 

cha. Comunidad que en to
dos las estadísticas macroe-
conómicas aparece como 
ejemplo de crecimiento y de
sarrollo sostenido. Algo ten
drán que ver los empresarios. 

EMPRESA DEL AÑO: Entí-
liaiTO Madrid e Hijos. EM-
nuESARK) iNDmtxJAL: Bue
naventura del Álamo. 
EMFRESA DE MAiOR PROVK!-
aóN NAaoNAU Uniarte. 
EMPRESA DE MAVOR PRO-

YECAÓN ÍNTBRNACIONAI.: 

Aceites Toledo. JOVEN EMT 
noESARio: Antonio Nava-
mueL MUJER EMFRESARIA-. 
Isabel Fernández Mora
les. ORGANEEAOÓN EMPRE-

SARIAU Asociación Pro
vincial de la Madera. INS-
TrruaóíS!: Fundación Cul
tura y Deporte. ADMINIS
TRACIÓN PÚBLICA: Planes 
de Excelencia Turística 
de Toledo y Talavera. 
MEDIO DE ccswiUNicAaÓN: 
Teietoledo. EMPRESA RES
PETUOSA CON EL MEDIO 

AMBIENTE: Aries Toledo-
Talavera. COMPROMISO 
CON LAS NORMAS DE CAU-

DAD: Hotel Beatriz. EM* 
PRESA FAMILIAR: Moldu
ras Hermanos Garda. 
INNOVA 2001: Rodríguez 
París S.L. 

Galardones patrodnadús 
p o r : Sanitas, Mapire, Se
guros Soliss, Caja Casti-
lia-La Mancha,^ Repalsa, 
Hoteles Beatriz, Telefóni
ca, Viajes Halcón, Iber-
diola. Caja Rural de Tole
do, Gas Natiiral Castilla-
La Mancha, Novotec, In
das y Telefónica Móviles 
España. 

RODRÍGUEZ PARÍS, S.A 

HIERROS Y ESTRUCTURAS METÁLICAS 
CUBIERTAS - PRELACADOS EN 

PARAMENTOS DE FACHADA 
FABRICACIÓN Y MONTAJE 

C/ Dr. Fleming, pare. 381-382-383 - Pol. Ind. Torrehierro 1 Telf. 925 85 10 00 - Fax: 925 81 92 73 
45600 TALAVERA DE LA REINA (Toledo) 
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II / ECONOMÍA Y EMPRESAS 

• y GALARDONES DE FEDETO-
VIERNES, 30 DE NOVIEMBRE DE 2001 

A N A I . MOREIRA 

C-LM 

El presidente de la Federación 
Empresarial Toledana (Fede
to), Ángel Nicolás, asegura 
que aunque este año no han 
podido incorporar más galar
dones a los ya existentes, el 
año próximo habrá uno nue
vo, el que premie a las empre
sa por la prevención de ries
gos laborales. También señala 
que cada año es más difícil 
otorgar los premios porque 
hay más propuestas. 

Pregunta: ¿Qué significa
do quieren dar ustedes a estos 
premios? 

R: Queremos premiar el 
trabajo sordo que realizamos 
cada día los empresarios. Un 
trabajo que no se reconoce por
que parece que una empresa 
cuanto más gana, mejor es, pe
ro luego hay un &ctor humano 
que es muy difídl de calibrar y 
cuantificar Lo que pretende
mos es hacer un reconodmien-
to público y expreso a empre
sarios, a gente que colabora 
con el mundo empresarial, co
mo los medios de comunica
ción, o entidades públicas o 
privadas y pretendemos que 
sea un recor»cx±niento en voz 
alta y público de un trabajo 
bienhecho. 

P: ¿Qué balance económi
co se hace desde Fedeto de es
te año? 

R: El año ha sido de creci
miento moderado, sin grandes 
estridencias. No se puede ha
blar de un credmiento tremen
do pero tampoco de una crisis, 
ni si quiera de una rcmontada 
hada atrás. Ha sido im cred
miento muy estable en todos 
los sectores. 

F: ¿Qué previsiones se 
abren para el próximo? 

R: Estamos mandando un 
mensaje de optimismo para to
dos los empresarios porque 
existe mucho miedo. Las crisis 
tienen un componente sodoló-
gioo o psicológico muy impor
tante y entonces lo que esta
mos tratando es mandar un 
mensaje de optimismo y de 
moderadóa Se pueden resenr 
tir las empresas poique noso
tros, al fin y al cabo, estamos 
dentro de la globalidad y Tole
do no es una provincia que es
té al margen de la economía 
nadonal, ni de la internacional. 
Podemos tener derto repunte 
de crisis por todo lo que está 
ocurriendo a nivel mundial pe
ro no es para asustarse. Los 
en^nesarios seguimos haden-
do las inversiones previstas, 
ampliando los negodos, bus-
caixlo nuevos mercados y pro
ductos y seguimos en dio. No 
nos asusta demasiado. Nues-

Angel Nicolás, presidente de b 

'̂Queremos hacer un reconocimiento 
en voz alta a un trabŝ o bien hecho" 

Actuabínente, la organkoción empresarid está inmersa en una 
ampliación de sus delegaciones, con Ja apertura en lüescas y Ocaña 

tro gran reto no es sólo mante
ner nuestra actividad en las 
empresas, sino que cada vez 
sean más competitivas, más 
respetuosas con d medio am
biente y por supuesto velar 
por d tema de la prevendón y 
salud laboral 

P: En las exportadones es 
donde más se nota la situa-
dón intemadonaL ¿Cómo se 
encuentran en este aspecto las 
empresas toledanas? 

R: El último balance que hi
cimos que, además, creo que lo 
preseittamas a mitad de año 
ya dedaníios que las exporta-
dones en la provincia de Tole
do habían decaído im poco 
respecto a las exportadones 
globales que se hacían en Cas
tilla-La Mancha, pero eso ya 
ocurrió antes de la crisis actual. 
Nuestros mercados siguen es
tando ahí, lo que ocurre es que 
hay sectores, por ejemplo, d 
que se dedica a turismo y oiga-
nizadón de viajes que sí está 
notando que hay una crisis 
porque la gente tiene miedo a 
coger d avión y si tiene que ir
se a París a un Congreso se co
ge d coche. Pero por lo demás, 
en los mercados por los pro
ductos que nosotros tenemos 
no se van a resentír No hay 
que asustar a la gente, poique 
al final la crisis no va a ser tal 
crisis, va a ser un enfriamiento 
de la economía. También es 
derto que hemos pasado unos 
años que han sido excesiva
mente buenos. Los dientes de 
sierra de la economía que arto 
tras año se nos van produden-
do unas veces les toca subir y 

Ángel Nicolás, presidente de 

otras bajar o en este caso nues
tra bajada está siendo muy 
moderada, porque no pode
mos hablar de bajada es un 
credmiento moderado. 

P: ¿En que se está trabajan
do en la Federadón Empresa
rial Toledana? 

R: Ahora mismo estamos 
muy metidos en la ampUadón 
de sedes. Tenemos la de Oca-
ña, que esa está en obras, que
remos inaugurada antes de 
que acabe d año. Dlescas para 
d primer bimestre la quere
mos tener abierta también. Lo 
que queremos hacer en estas 

Fedeto. 

comarcas es reforzar los servi
dos que ya tenemos en Toledo 
y en Talavera. En Talavera es
tamos buscando sede para am
pliar porque necesitamos un 
Centro de FormadóaDe mo-
mertto, tenemos todos las ase
sorías cubiertas, en todos los 
aspectos que pueden influir en 
alguna empresa y lo que esta
mos hadendo es reforzarlos 
con más gente, dando más ser
vidos, ampliando los servidos 
y ddegándolos en cada una de 
estas cabeceras de comarcas, 
donde vamos a tener las sedes. 
Habrá que trasladar personal. 

TEMAS DE ACTUALIDAD EMPRESARIAL 

• EURO: "Ahora lo que pretendemos 
es centralizar d problema en cada uno de 
los sectores, incidir en ese problema que se 
ha detectado y desde ahí ofreceile toda la 
ajruda. Estamos en una fase donde la ayuda 
que van a redbir los empresarios de esta fe-
deradón está prácticamente personalizada. 
Estamos hadendo trajes a medida". 

• PALAQODE CONGRESOS: "He
mos dado nuestro apoyo en d momento en 
el que hemos considerado que d proyecto 
se ajusta a lo que Toledo necesita". 

• AVE: "Creo que el AVE a Toledo sí 
va a contribuir a dinamizar la economía, 
aunque sólo sea por efecto .psicológico 
poique es poner en 25 minutos en Nuevos 
Ministerios. Pero esto también puede pro
ducir un efecto rebote, porque nos sitúa 
Madrid muy cerca y a los toledanos nos 
puede apetecer ir más a hacer las compras 
allL Por ello todo esto debe ir acompañado 
de medidas y por nuestra paite asumir el 
compromiso de dinamizar d comerdo de 
forma lápida". 

Futitro económico 

"Estamos 
mandando un 

mensaje de 
optimismo" 

Cámara 

Con la última 
sentencia "damos 

por zanjada la 
cuestión" 

Fepemía 

"Las relaciones 
institudonales no 

han existido nunca, 
prácticamente" 

íbrmario atpií y trasladado 
porque nuestro objetivo es que 
d empresario dd pueblo más 
alejado de Toledo esté igual de 
atendido que d que pueda es
tar en Zocodovet 

P: ¿Con d pleno que cde-
braiá la Cámara de Comerdo 
de Toledo en didembre en d 
que entrar a fonnar paite dd 
pleno ties miembros de Fede
to, se zanja ya la polémica con 
la institudón cameral? 

R- Esa cuestión ha queda
do ya zarpada totalmente. En 
d momento en d que nos en
contramos en esa situadón con 
esa sentencia podíamos haber 
recurrido cada una de las reu
niones que se habían produd-
do en la Cámara sin nuestros 
vocales. Tomamos la decisión 
de no hacerio poique nos pare
cía entrar en una guerra 
absuida. Lo que pretendenu» 
es (no sé qué palabra emple
ar,) de alguna manera, regula
rizar la situadón con la Cáma
ra. La Cámara tiene que estar 
para dar un servido a los em
presarios porque la estamos 
manteniendo con ima cuota 
obligatoria que, además, en 
mudios casos es muy inqxir-

tante y lo que pretendemos es 
hacer acdones coi^untas que 
todos los instrumentos que tie
ne la Cámara se puedan poner 
a fundonar para d fin para el 
que están pensados. Damos 
por zanjada la cuestión y aho
ra estanu» en d p)roceso de 
deodones de Cámara,y aún 
no tenemos tomada la deci
sión de sí vamos a ir o no. Es
tamos en conversadones con 
miembros de la Cámara, con 
d presidente y vocales. 

P: ¿Cuando se tomará esta 
decisión? 

R: Antes de que acabe d 
año, con seguridad. 

P: ¿Y con Fepemta como 
van las rdadones? 

R: Es complicado porque 
reladones institudonales IK> 
han existido prácticamente 
nunca. Las únicas reladones 
que hay son las de su presi
dente y yo, dicho sea sea de 
paso, porque nos conocemos. 
Nos gustaría que existieran, 
pero cada uno sabe lo que 
tiene lo que puede ofrecer. 

P: ¿Talavera da para dos 
organizadones empresaria
les? 

R: No lo tengo muy claro, 
pero creo que no. Creo que 
deberíamos estar todos bajo la 
misma, pero la gente es tam
bién muy libre de identificarse 
más con una que con otra. 
Tenemos muy daro cual es 
nuestra manera de actuar. No 
nos gusta la beligeranda. Pre-
fierimos las broncas que haya 
que hacer a puerta cerrada y 
sin prensa y luego en prensa 
dar d lado amable de las rela-
donales institudonales y creo 
que ellos quieren actuar de 
otra manera. Luego cada uno 
se identifica más con una 
forma u otra o con los servidos 
que dan. Y en eso sí que tengo 
que dedr, y no es entrar en 
polémica, que por servidos 
que damos estamos a años luz 
de lo que está ofiíedendo 
Fepemta. Esto es así porque 
tenemos muchos más asocia
dos lo que nos permite jugar 
con otro presupniesto y sobre 
todo es que estamos en la 
lucha, y cada día hadendo lo 
que tenemos que hacer por 
defender a los empresarios, 
aunque no se nos oiga dema
siado porque nos nos gusta 
montar bronca. 
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Vigo, Pontevedra, Santiago y A Coruña tienen algo en común. El futuro que las une. 

m Regionales 
Renfe 
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En esta edición 

Emiliano Madrid e Hijos, una 
fírma familiar en expansión 

REDACCIÓN 

Toledo 
Emiliano Madrid e Hijos 
S. A tiene sus orígenes en un 
taller de forja que en las 
década de los años 40 insta
ló Emiliano Madrid de La 
Rocha en Cebolla (Toledo). 
Tras cuatro décadas en los 
que se fueron 

De los 65 millones de producción en el 1984 hú, pasado a los 
5*222 millones facturados junto con Estrumaher 

Unidades 
de negocio 

construyen
do los 
cimientos de 
la actual 
empresa, en 
el año 1983 
nace la 
e m p r e s a 
E m i l i a n o 
Madrid e 
Hijos S.A. 
como entidad 
jurídica, tipo 
s o c i e d a d 
anónima. 

Se trata de 
una empresa 
t o t a l m e n t e 
familiar, dis
tribuido su capital social en 
partes iguales entre los 
cinco hermanos: Ángel, 
Esteban, Pedro, Emilio y 
Manuela Madrid Martín. 

La actividad fundamen-
teal industrial y comercial 
de este grupo de empresas 
ha estado centrada siempre 
en la transformación del 
hierro y , posteriormente, en 

•»^ Carpintería metá
lica: ocupa una posi
ción prominente entre 
las empresas líderes 
del país. 

" ^ Muro cortina: 
también entre las em
presas líderes del país. 

•^Cerrajería: Se en
cuentra entre las 25 prí-
meras.-

" ^ Estructuras metá
licas: en proceso de ex
pansión y crecimiento. 

la transformación del alumi-
rtío y cristal y el consiguien
te suministro y montaje de 
dichos materiales transfor
mados. 

Hoy en día las 
instalaciones de 
E m i l i a n o 
Madrid e Hijos 
poco tienen que 
ver con las pri
mitivas en las 
que no existía 
una demarca
ción de sección 
mientras ahora 
tienenunas ins
talaciones dife
renciadas por la 
especialización 
de su produc
ción. 

La superficie 
c o n s t r u i d a 
ronda los 18.000 

metros cuadrados, sobre 
una parcela de 100.000 
metros cuardrados de los 
que se han adquirido 
durante el presente ejercido 
40.000 metros cuadrados. La 
penúltima inversión realiza
da durante los ejercicios 
1999 y 2000 ha supuesto una 
inversión cercana a los 400 
millones de pesetas. Actual-

¿"Jî -Í": 
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Sobre estas líneas, los socios de la emprea Emiliano Madrid e Hijos S.A. 

como reservas de la empre- empresas auxiliares ni a las mente, se está llevando a 
cabo otra nueva inversión 
de 630 millones de pesetas 
con la que la superficie 
construida aumentará en 
13.746 metros cuadrados, 
destinados a garaje y tam
bién a almacenaje de maqui
naria. 

Desde la empresa se 
explica que esta política de 
inversiones se puede llevar 
a cabo gracias a la tradicio
nal política empresarial de 
reparto de beneficios, ya 
que estos han quedado 
siempre en casi su totalidad 

sea. 
A lo largo de los años, en 

el Grupo Emiliano Madrid e 
Hijos se han producido 
cambios importantes, tanto 
cualitativos como cuantitati
vos. Así, de los 65 millones 
de producción del año 84, 
pasando por los 230 millo
nes del año 1987 se ha llega
do al año 2000 a los 5.222 
millones facturados por 
Emiliano Madrid e Hijos 
S.A. y Estrumaher, S.A. no 
considerando en esta canti
dad la producción de las 

de objeto diferente. Su plan
tilla ha pasado de los 39 per
sonas en el año 1987 a las 
310 en la fecha actual. Ade
más hay añadir, en tomo a 
los 150 trabajadores autóno
mos con unos trabajos conti
nuados y no esporádicos. 

Cuentan con tres delega
ciones comerciales en Ali
cante, Murcia y Valencia, y 
en los dos últims años han 
realizado obras en Palma de 
Mallorca, en Canarias, en 
forma puntual, una en 
Rusia y varias en Portugal. 

Objetivos 

para el 
futuro 

El carácter global e inte
grado de los servicios de 
Emiliano Madrid e Hijos 
S.A. producen unas 
sinergias que facilitan 
los aspectos comerciales 
y de gestión de las dis
tintas unidades de nego
cio. Los objetivos hada 
el futuro de esta empre
sa se seguirán apoyando 
en estas sinergias y en 
los aspectos positivos 
que supone el ser una 
empresa familiar sin 
olvidar, como se ha ido 
realizando durante los 
últimos años, la prof e-
sionalizadón de sus 
miembros directivos. Por 
ello, consideran que 
siguen estando en un 
proceso de expansión y 
de consolidación de lo 
ya conseguido. En el 
apartado referido a 
exparisión nacional sus 
objetivos a corto plazo 
se centrarán fundamen
talmente en: 

• consolidar su grado de 
penetradón en la zona 
centro. 
• consolidar, estructurar 
y potenciar el mercado 
de la zona de Levante. 
• Potendar y dar carác
ter de continuidad al 
mercado de las islas, 
prindpalmente Las Bale
ares. 
• estar abierto, como 
hasta ahora, a cualquier 
obra importante sin 
importar su ubicadón. 

'',1L*., t»;,l,«jP 
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REOACCIÓN/M . MORENO La Asociación de Empresariqŝ ^̂  
Toledo 

En el año 1977 un grupo de 
empresarios de Toledo, 
preocupados por los inmi
nentes cambios socio-eco
nómicos con que había de 
enfrentarse la industria del 
mueble y la madera en 
aquellos años, crearon la 
Asociación de Empresarios 
de la Madera Provincial de 
Toledo, que ha sido pione
ra en el asociacionismo 
empresarial en la provin
cia. Y fue en el año 1991 la 
Asociación pasó a ser de 
ámbito regional, cambian
do su nombre por el de 
Asociación de Empresarios 
de la Madera de Castilla-La 
Mancha (AEMCM), enti
dad que como la anterior 
es sin 

Medio Ambiente e Investigación, 
preocupaciones de la AEMC 

Su presidente, Miguel Parvtojaf indica que este premio es *^un 
reconocÍTmento a la deduxíción de los empresarios a la organización** 

ánimo de 
lucro y que 
se mantiene 
exclus iva
mente de 
las cuotas 
de los aso-
c i a d o s . 
Ahora, con 
casi 25 años 
de activi-

G)Iakora con la 

y el mueble en los 

distintos procesos de 

modemizcicióny 

servicios que van encami
nados a dar una respuesta 
lógica y factible, desde el 
marco de las pymes, a 
todos los cambios que 
actualmente se están pro
duciendo en cuanto a la 
legislación, las tendencias 
de mercado, la producción, 
la distribución, aplicación 

de nuevas 

dad, la Federación Empre
sarial Toledana (Fedeto) ha 
premiado su labor otorgán
dole el galardón a la Orga
nización Empresarial, que 
patrocina Telefónica. 

Esta Asociación colabo
ra con la industria de la 
madera y mueble de Casti
lla-La Mancha en los dis
tintos aspectos del proceso 
de modernización y mejora 
de la competítividad de las 
empresas, para lo que pone 
a disposición de sus asocia
dos la prestación de unos 

tecnologías 
,etc... 
El presiden-

industria de h. madera t̂  ê la 
Asociación 
de Empre
sarios de la 
Madera de 
Castilla-La 

— M a n c h a , 
M i g u e l 

asegura que en 
existen 

mejora 

Pantoja, 
estos momentos 
dos preocupaciones impor
tantes en el seno de la orga
nización: la innovación y el 
medio ambiente. 

En innovación y las nue
vas tecnologías esta enti
dad cuenta con la colabora
ción del Centro Tecnológi
co de la Madera que ofrece 
una eficaz ayuda en áreas 
de asesoramiento en opera
ciones comerciales de 
importación y exportación, 
ferias comerciales, relacio-

En la imagen, el secretario, José Vicente García-Toledano, y el presidente, Miguel Pantoja. 

nes comerciales entre 
empresas, análisis de mer
cados, formación, etc.. Asi
mismo la AEMC ha promo
vido la realización de 
varios proyectos de I+D en 
los subsectores de puertas 
y ventanas de madera, 
muebles, acabadas, reac
ción y resistencia al fuego, 
y ha realizado diversas 
actividades cuya finalidad 
ha sido la de mejorar la 
cualificación de las planti
llas y la situación de las 
empresas en materia de 
medio ambiente, preven
ción de riesgos, I+D+I, 
"para incidir directamente 

en el grado de competítivi
dad de sus empresas". 

En el área de Medio 
Ambiente la Asociación 
participa en la elaboración 
y gestión de estrategias 
estatales sectoriales en 
materia de Medio Ambien
te, coordinando y gestio
nando a nivel regional las 
actividades a realizar, que 
buscan el objetivo de 
potenciar la cultura medio
ambiental en las empresas, 
no existente hasta hace 
poco. 

Pantoja manifiesta que 
"en el futuro, la asociación 
pretende continuar en las 

líneas de trabajo de medio-
ambiente, innovación y 
salud laboral. El galardón 
concedido supone un reco
nocimiento a la aportación 
que tantos y tantos empre
sarios han realizado a la 
Asociación durante los 25 
años de existencia de la 
misma". 

La representación de 
AEMC en la región es 
importante, pues además de 
desarrollar funciones admi
nistrativas y de gestión 
como son la representación 
patronal ante la Administra
ción, ante las Centrales Sin
dicales, representación 

déla 
Asociación 
SECONSrnXJYOEN 

1997 Y EN 1991 PASÓ A SER 
REaONAL. 

'AGRUPA A CERCA DE 
300 EMPRESAS 
MANUFACTURAREAS 
DEL SECTOR DE 
MADERAYMUEBLEDE 
C-LM 
"•lAS EMPRESAS 
AGRUPAN A MÁS DE 
S.000 TRABAJADORES Y 
UNA FACTURAaÓN DE 
S2.0Ü0 MILLONES DE PE
SETAS. 

'SERViaOS: 
LABORAL, JURÍDICO, FIS
CAL, FORMAQÓN, CEN-
raO TECNOLÓGICO DE 
U MADERA, EXPORTA-
aÓN.-

patronal en la negociación 
del Convenio Colectivo 
Estatal y provincial y la 
representación ante la cúpu
la patronal nacional de la 
Madera y Mueble, también 
tiene convenios con la banca 
e instituciones financieras, 
dirigidos a la aplicación de 
ciertos tipos preferenciales 
para sus empresas asocia
das. 

Además de los servicios 
jurídicos y fiscales también 
dispone de un departamen
to de comunicación, de 
comercio y de formación y 
asesoría de recursos huma
nos. 

ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DE LA MADERA 

LA ñSOCmaOH DE EMPÜESARÍOS DE LA ÍSADERA DE CASJILA LA MAffCfiA 

(A£M£m HACE PUBLiCA SU GRMfTUD CON EL EMPRESARÍADO JOLEDAHQ 

REPRESENTADO POR LA FEDERAC/ÓN ESmRESARÍAL TOLEDANA AL SER PREGADA 

CON EL GALARDÓNALA ORGANSAOÓN EiSPRESARSlL DEL AÑO, COÍNCDEmOCON 

EL fííCfO DEL XXV ANLVERSARÍO DE LA EXSJENCÍA DE ASmAS ORGANSACfONES 

EMPRESARfAL ESO 9??- ¿00^-

^ 

P9seoiíeRecaredo,í * 45002 TOLEDO-ESRftMA • Telf.925/2Z00 50 • Fax925í2100S5 - E-maihaemcmílfedeto.es 
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Recibe el Gdard^ 

Justino Pérez: 'Hay que 
distinguir calidad de It̂ o' 

El pasado año adquirió la "Q" de 
calidad del Instituto de Calidad 

ALICIA SÁNCHEZ 

Toledo 

La cadena Hotel Beatriz ha recibi
do el galaidón del "Compromiso 
con las normas de calidad" de la 
Federación Empresarial Toledana 
(Fedeto), cuando se cumple un 
año de la obtención de la "Q" de 
calidad del sector hotelero que 
certifíca el Instituto de Calidad 
Hotelera Española, garante ava
lado por la Secretaría General de 
Turismo, dependiente del Minis
terio de Economía. 

Además, el galardón ha coin
cidido con el aprobado, y con 
nota, de la primera evaluación 
que realiza el Instituto para 
corroborar que todos los proce
sos de calidad siguen mantenién
dose tal y como cuando se recibió 
el certificado, concedido al Hotel 
Beatriz en mayo de 2000. "El pró
ximo año volverá a haber otra 
evaluación, pero es, será sin avi
sar", afirmaba el director de la 
cadena hotelera, Justino Pérez, 
quien no le asustaba -manifesta
ba sonriendo- la incertidumbre 
de la fecha, "pues todos los que 

integramos la empresa, desde el 
primer empleado hasta el último, 
pasando por mi, estamos muy 
concienciados con nuestras res
ponsabilidades" . 

Justino Pérez marüfestaba que 
en algún momento "se me ha 
hecho cuesta arriba implantar el 
sistema, un proceso de régimen 
interno y complejo cuya última 
finalidad es hacerle llegar al 
cliente la calidad en el servicio, 
que no hay que confundir con 
lujo". "En ocasiones -proseguía 
Pérez, la calidad no consiste en 
tener un sillón con plumas de 
pato, sino lechugas del día... Cali
dad no es lujo", aclaraba. 

El Hotel Beatriz de Toledo 
cuenta con 170 empleados. Hacer 
llegar este sistema a los clientes 
pasa por todos ellos. "Que los 
empleados apliquen estas nor
mas ha ido francamente bien por 
la formación, sobre todo la que 
adquieren los mandos interme
dios y transmiten al resto". 

LA CADENA 

Capacidxiá hasta más de 400 halbitacUmes 

La Cadena Hoteles Beatriz está integrada por ties hoteles, imo en Tole
do, dedicado al turismo de convenciones y dos en Lanzarote, orientados 
al turismo vacadonaL Todos ellos se caracterizan por tener más de 250 
habitaciones, siendo el de mayor capacidad el hotel Beatriz Plaza, junto 
al Puerto del Carmen, con 404 habitaciones. Las líneas modernas, 
amplias zonas ajardinadas, certificados de calidad, respeto con el medio 
ambiente -en Lanzarote posee la cadena el certificado de la Biosfera- son 
otras de las características comunes de esta empresa familiar, que el pre
sente año haxambiado el nombre de su razón social por Inverhotel S.L. 

Por otro lado, desde la direc
ción ya se están planteando apli
car el sistema de respeto medio
ambiental, "aunque lo dejaremos 
para un futuro cercano, cuando 
todos los que integramos la cade-
lu hayamos logrado con total 
normalidad la aplicación de las 
normas de calidad... los emplea
dos también tienen derecho a 
descansar, pues estos sistemas 
implican formación, nuevas nor
mas, etc". 

Justino Pérez 

DirectorQeneraldéla Cadena 

Justino Pérez, un 
joven empresario 
hecho asimismo, ha 
sido testigo del creci
miento de un grupo 
de hoteles familiares 
que empezó de cero 
hace ahora 20 años. 
La empresa Inverhotel S.L. 
que aglutina los tres hoteles 
de la Cadena Beatriz que 
dirige Justino -el Hotel Bea
triz de Talavera se disgregó 
en 1998 y pasó a manos de 
otro irüembro de la familia-
es desde hace años ya ejem
plo del crecimiento y pros
peridad de empresarios 
toledanos. Con inversiones 
a sus espaldas de más de 
8.000 millones de pesetas al 

comprar los com
plejos hoteleros 
que hoy dirige en 
Tenerife, Justino 
Pérez, asegura 
que "es un orgu
llo recibir este 
galardón. Los 

reconocimientos siempre se 
agradecen y este estímulo 
que nos hace llegar la Fede
ración Empresarial de Tole
do a tantos empresarios -
premiados y no premiados-
nos ayuda a continuar en la 
linea del tesón, el esfuerzo y 
la superación. En Toledo 
hay empresarios de los cua
les tenemos que estar orgu
llosos, y eso que nadie es 
profesa en su tierra." 
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Ixi empresa realiza todo d de naves industriales 

Rodríguez París apuesta por 
la segundad y la innovación 

F. J . LLANA NIETO 

Talayera de la Reina (Toledo) 
Rodríguez París, S.A. ha reci
bido el premio Innova 2001 en 
reconocimiento a la labor de 
innovación tecnológica que 
realiza año tras año y que le 
permite mantener unos ritmos 
de crecimiento constante en el 
cada vez más competitivo sec
tor de las naves industriales. 

Desde que Felipe Rodrí
guez París fundara esta 
empresa a principios de los 
setenta el capítulo de innova
ción tecnológica ha jugado un 
papel fundamental en su polí
tica de inversiones, así como 
todo aquello relacionado con 
la seguridad y la salud labo
ral, que se ha plasmado en la 
adquisición de plataformas, 
elevadoras, maquinaria, etc, y 
en la incorporación a su plan
tilla de tres técnicos superio
res que se dedican exclusiva
mente a la prevención de ries
gos laborales en fábrica y 
montaje. 

Atrás quedan los 70 metros 
cuadrados que ocupaba ini-
cialmente la nave donde 
comenzó su actividad esta 
empresa familiar, que en la 
actualidad realiza íntegramen
te todo el proceso de fabrica
ción e instalación de naves 
industriales, desde estructuras 
metálicas hasta prefabricados 
de hormigón y carpintería de 
aluminio. Esto es posible gra
cias a que Rodríguez París es 
un conjunto de siete compañí
as independientes entre sí, 
dedicadas cada una de ellas a 
las distintas fases productivas, 
evitando de esta forma las 
subcontrataciones con otras 
empresas. 

' Alcanzar la máxima calidad 
en sus productos es otro de los 
objetivos que persigue esta 
empresa talaverana y, en este 
sentido, durante el presente 
año ha implantado la norma 
ISO 9001, reconocimiento que 
espera ampliar a temas medio
ambientales en 2002, con la 
consecución de la ISO 14001. 

De cara al próximo año. 
Rodríguez París también tiene 
previsto aumentar su gama de 
productos y ampliar sus 
actuales instalaciones, tal y 
como viene realizando en los 
últimos ejercicios de forma 
permanente. 

Dispone de tres técnicos superiores que se 
dedican a la prevención de riesgos laborales 

Rodríguez París está situada en Talavera de la Reina. 

El gran acuerdo 

El acuerdo más esperado por los 

empresarios de Toledo y su provincia 

ya es una realidad. 

FEDETO y CAJA RURAL DE 

TOLEDO apuestan decididamente 

para que todos los comercios 

aiunenten el volumen de sus ventas. 

SCR 

Un acuerdo que también beneficiará 

a los consumidores que accedan al 

Servicio de Compra Personalizado. 

Podrán prorrogar el pago de sus 

compras por el tiempo e importes 

que deseen (hasta 60 plazos y im 

mínimo de 5.000 pesetas/mes). 

FEDETO - CAJA RURAL DE TOLEDO 

UNA UNIÓN BUENA PARA TODOS. 

e«aMToi6M,«a 

^yi^ C2UA RURAL 
W^DE TOLEDO 
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V I I I /ECONOMÍA Y EMPRESAS 

PUBLICIDAD 

U Edicid 

VIERNES, 30 DE NOVIEMBRE DE 2001 

o|^ 
EMPRESA O E Í I ' 

Patrocinar 

EMILIANO MADRID E HIJOS 

EMPRESARIO INDIVIDUAL 

Patrocina: Mapfre ¡S\ mM 

Empresario Galardonado: 

BUENAVENTURA DEL ÁLAMO LÓPEZ 

HALCÓN 
«I 

©wampm 

EMPRESA CON MAYOR PROYECCIÓN NACIONAL 

Patrocina: Seguros Soliss 

Empresa Galardonada: i 

UNÍ ARTE 

EMPRESA CON/AAYOR PROYECCIÓN 

INTERNACIONAL 

Patrocino: Caja CastiUa-Lo M a " 

Empresa Galardonado: 

ACEITES TOLEDO 

JOVEN EMPRESARIO 

Patrocina: Repalso 

Empresario Galardonado: 

ANTONIO NAVAMUEL 

MUJER EMPRESARIA 

Patrocina: Hotel Beotrtz * 

Empresa GaiardonaiEléi . * ^ 

ISABEL FERNÁtkÉM-.. 

ORGANIZACIÓN 

AsodactQrfgola^ 

DE LA MADERA 

"i^^^, 

Cai&BUKAL 
fNTimSDO 

/ gasNáttJíra! 
' Carfüa-La Mancha 

Tilefintjca 

MEJORAR EL ENT 

Patrocina: Viajes^ ,̂̂ ^ ^ 

Institución G a l a r d i i ^ « Í l ^ ••'ll'} :/ 

FUNDAciótmgÉmm 4 
Y DEPORTE V 

ADMINISTRACIÓNPÚa.lCA<3üEHAYA 

CONTRIBUIDO A MEIORAR EL 

ENTRAMADO EMPRESARIAL 

Patrocina: Iberdroto 

Administraciones Colardonados: 

PLAN EXCELENCIA TURÍSTICA DE 
TOLEDO - PLAN DE 
DINÁMÍZACIÓN TURÍSTICA DE 
TALAYERA DE LA REINA 

MEDIO DE COMUNICACIÓN 

Patrocina: Caja Rural de Toledo 

Medio de comunicación Galardonado: 

TELETOLEDO 

EMPRESA MÁS RESPETUOSA CON EL MEDIO AMBIENTE 

Patrocino: Gas Natural Castillo-La Mancha 

Empresa Galardonoda: 

ARIES TOLEDO-TALAVERA 

COMPROMISO CON LAS NORMAS DE CALIDAD 

(i lardonada: 

EMPRESA FAMILlARv, 

Patrocina Indas --, 

Empresa Galardonada: "^^ 

MOLDURAS GARCÍA E ÜiJOS 

INNOVACIÓN 2001 

Telefónica Móvífes d e España Patrocino: Telefónica Móviles España 

Empresa Galardonoda: 

RODRÍGUEZ PARÍS 

La Federación Empresarial Toledana felicita a todos los galardonados por el reconocimiento conseguido. 

Toledo, sábado 1 de diciembre de 2001. Hotel Beatriz. 
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